
o TEMPO: Frente fria: negativo:' 'Pres�o
atmosférica média: 1005,3 milibares. Tempe
ratura média do dia: 29,5 graus centígrados..
Umidade relativa média: 92,1 por cento. Es
tado médio do céu: curnulus, stratus, curnu-.
lu-nimbus, de meio encoberto a encoberto.
Estado médio do tempo: com trovoadas no

planalto e esparsas )10 litoral; chuvas passa'
geiras no litoral e planalto. Previsão: A.
Seixas Netto.
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CURSO DE MEDICINA - Equipe de Medi
cina Legal do Departamento de Patologia da
Universidade Federal, ministrará de 23 a 28
deste mês no horário das 20 às 22 horas, um
ourso sobre "O Problema Médico- Legal e

Social da Sexualidade", O curso terá lugar
no auditório II da Faculdade de Medicina e é

promovido pelo Departamento de Extensão
Cultural e de Patologia do Centro Bio
-Médico da Fusc.
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Emancipação do Estreito
•

#

\
>

'

,

•

vai· a debate na Câmara
!

/

•
A questão da emanei pação

.

do Estreito absorveu
grande parte dos

debates da sessão da noite

de ontem na Câmara
Munici pai, quando o

veteador Pedro Medeiros,
do ,MOB, subiuà tribuna

para defender a tese de

o 'sub-distrito mais

populoso .da Capital
tornar-se um município

independente. Na defesa que
fez da emancipação do

Estreito o Sr. Pedro

Medeiros argumentou com

dados relativos à arrecadação
tributária, industrialização,

-raclarnando ainda do

tratamento que a Prefeitura
vem dispensando

ao subdistrito (P.8).

Trabalho redobrado
.

.�

noOrlandoScarpelli'
Homens e máquinas estão em ação no Estádio Orlando Scarpelli, do Figueirense, trabalhando redobradamente desde

ontem a fim de que possam ali se realizar os jogos do representante catarinense no próximo campeonato nacional

(Página 15). .f'�
I
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Bornhausem reune arenistas
O presidente em exercício da Arena, Sr. municar oficialmente a renúncia do Sr. bancada estadual da Arena, reunindo os

Jorge Bornhausen, reuniu ontem a Execu- Renato Ramos da Silva da presidência do 26 deputados para um encontro que terá
tiva Regional da agremiação a fim de co- Partido. Hoje, ele fará o mesmo com a lugar após a sessão legislativa. (página 3).

!

Vários'contatos pai íticos se sucederam
no dia de ontem, FIa área

.

situacionista, na continuação dos
entendimentos que estão sendo mantidos.

desde os últimos dias da semana

passada, após a renúncia do Sr.' Renato
Ramos da Silva da presidência do
Diretório Regional do Partido.

O Governador Colombo Salles disse
ao presidente em exerc'ício da

Arena, Sr. Jorge Bornhausen, que só
anunciará sua decisão sobre a situacão

partidária após avistar-se em
.

Brasília com o presidente nacional
do Partido, Sr. Filinto Muller. .

(Página 2),

Ponte.pode ficar
I I

.

pronta antes de
dezembro de '974

PREFEITO DE· BOM RETIRO

PROMOVE IM·PORTANTE REUNIÃO
(Página 8).

Poderosas máquinas escavadeiras e cerca de 50 homens trabalham no "Scarpelão",

o pronunciamento
que o Presidente
da República
fará hoje está
cercado do maior

sigilo pelos
seus assessores,
sabendo-se apenas
que está
relacionado com a

área do Trabalho.
É mais uma ;
Operação Impacto.

Presidente lan�a
hoje novo impacto
O Presidente Médici reúne hoje à tarde o seu Ministério,

.

para anunciar decisões que se antecipa serem da maior
�

ímportância, ao que se informa subordinadas à área do

Ministério do Trabalho. A reunião será gravada em vídeo

-tape para sser apresentada à noite por uma cadeia nacio

nal de rádio. e televisão. As medidas a serem anunciadas
são esperadas com expectativa ..

As obras de construção da nova ponte prossequem em ritmo bastante acelerado e isto poderá apressar seu término para antes de dezembro de 1974.

A ser mantido o atual ritmo de trabalhos, as

obras de construção da nova ponte
poderão estar conclu ídas antes do prazo

previsto, isto é, antes mesmo de dezembro de.
197�. Quem disse isto-foi o coronel Gilberto
Meirelles, presidente da comissão responsável
pela execução dos trabalhos, acrescentando
que o cronograma vai sendo cumprido (P.8).

o l�
I
ANO ,DA FLORISA

FOI COMEMO�ADO
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bClDbardearoCamboja
China critica

EUAameacaRl
Brasil vai

a Congresso
em Paris
Brasil, Argentina, Chile,

México e Venezuela estão

participando da reunião do
Conselho Internacional de

Coordenação do Programa
sobre o Homem e a Biosfe

ra, que se realiza na UNES

CO, em Paris. O objetivo
da reunião, que conta com

a participação de 25 paí
ses, é colocar em prática
um programa mundial para
o estudo. dos problemas
ecológicos, ou seja, a in
fluência do homem na na

tureza, e a do meio-am
biente na evolução dos in
divíduos e das sociedades.
Falando na reunião de on

tem, o delegado chileno,
Victor Sanchez disse que
"por suas características
geográficas e a variedade
de seus sistemas ecológi
cos, o Chile está plenamen
te interessado no programa
mundial deste Conselho,
pois o país tem interesse
em resolver os problemas
inerentes à� nações desen
volvidas e em vias de de

senvolvimento, que são os

de contaminação e explo
ração abusiva dos' recursos
naturais". Acrescentou

que o Chile está empenha
do numa reforma de suas
estruturas econômicas e se

ria absurdo esquece os

problemas de qualidade de
vida e da preservação do
meio ambiente, pois esta

mos vendo os graves pro
blemas e deficiências que
as nações altamente indus
trializadas têm agora que
remediar forçosamente".
Sanchez foi designado vi

ce-presidente do Conselho
Internacional de Coorde-

,

nação do MAB.

Nixon fala das Veículos blindados e helicópteros sul
-vietnarnitas cruzaram a fronteira do Cam
boja ontem, perto de Tiri.h Bien havendo,
segundo se informou, combates entre tro

pas do Sul e forças comunistas na Rota

Um, ao oeste de Phnon Penh, resultando na

morte de 32 soldados do Camboja, incluin
do três altos oficiais. Despachos do Laos
informaram de um recrusdecimento nos

combates, enquanto uma força combinada
do Pathet Lao e norte-vietnamita ocupou
três posições importantes do governo. Em

Washington, o Pentágono qualificou a ação
do Laos de "uma importante violação do
cessar fogo", advertindo o Vietnã do Norte

que poderá ordenar uma nova campanha de
bombardeios aéreos naquela região. Apesar
dos relatos de testemunhas em sentido con-

trário, alguns chefes militares locais e por
ta-vozes du governo de Saigon, negam que
suas forças tenham cruzado a fronteira, que
foi posteriormente fechada para jornalistas.
"Estamos efetuando uma limpeza", disse o

coronel Hoang Duc Ninh, que comanda as

forças sul-vietnamitas nas quatro províncias
fronteiriças, não dando explicações quanto
à proibição aos jornalistas, explicando so

mente que a ordem viera de Saigon. Várias
aldeias ao pé das aldeias fronteiriças foram

queimadas e centenas de refugiados cambo
jianos se retiraram para o Vietnã do SuL Os
Estados Unidos e o Vietnã do Sul acusaram
ontem os norte-vietnamitas de estarem to

mando parte em combates ao lado de insur-,

gentes nativos do Khmer Rouge, equivalen
te cambojiano do Vietcong.

as
A •

super-potencIasexportações
A China Comunista acusou ontem o imperialismo c, o

colonialismo, "cm particular o das super-potências", pela pobreza
existente em muitos paises asiáticos em desenvolvimento. Segundo
Chi Lung, vice-diretor. da Comissão Estatal de Planificaçâo Chinesa,

'

falando sobre população na XXIX sessão da Comissão Econômica

das Nações Unidas para a Ásia, e Oriente-Médio. os países dev�
libertar-se da "agressão; saque e guerra" que destroem as forças
pr Odutoras, e desenvolver independentemente as economias

nacionais. Em outros temas, o Secretário-Geral da Conferência da

ONU sobre Comércio e Desenvolvimento, o venezuelano Manuel

Perez Gucrre ro , disse que as nações ricas devem fazer mais para

ajudar as pobres. Acrescentou que os países desenvolvidos têm dado

uma "rela tivame nte escassa prioridade", ao problema do Terceiro

Mundo.
'

O DISCURSO DE CHI LUNG
Em seu discurso, Chi declarou: "Em nosso ponto de vista, é

errôneo dizer que a pobreza e o atraso dos países em

desenvolvimento procedem principalmente da "super-população", e

que uma política demográfica é de importância fundamental para o

problema", Descreveu como "carente de sentido" a idéia de que ter

demasiada população' obstrui o progresso da sociedade. "Todo o

progresso da História mostra que o homem é sempre capaz ·de
e li minar o bstáculos na rota do progresso, promover o

dese nvolvimento constante das forças sociais produtivas e criar mais
e mais riqueza para a sociedade", Asseverou que a produção de
cereais na China cresce a um ritmo de 4 por cento ao ano,

comparada com um crescimento demográfico em média anual de 2

por cento, mas mesmo assim, a agricultura chinesa ainda dispõe de
um grande potencial de crescimento. Concluindo, disse que seu país
considera que a política. demográfica é o assunto que a própria
nação tem de resolver, mas a China "está disposta a compartilhar
illformações a respeito, com outros países".

O Presidente Nixon pediu ontem ao Congresso autorização
para vender 4.100 milhões de dólares da reserva nacional de

materiais estratégicos! já não necessitados para a segurança.

Os materiais incluem, cobre,estanho, chumbo, zinco e outros

metais, que figuram entre os principais das exportações la tino

-americanas. Tão logo a Casa Branca revelou, pela primeira vez

no mês passado, a decisão de reduzir a reserva nacional, todo o

hemisfério registrou uma onda de preocupação, principalmente
entre as nações exportadoras de metal, ante a possibilidade da

decisão poder fazer baixar os preços desses metais rio mercado

mundial. Durante a assembléia geral da Organização dos Estados

Americanos, na semana passada, todos os países do hemisfério

aprovarâm urna resolução, exortando a administração Nixon a

considerar o efeito dessa decisão na econoinia da América Lati

na, tendo os funcionários prometido que a venda se realizará de

forma ordenada, a fim de não.causar entorpecimentossignifica ti
vos nos mercados de todo o mundo. Em sua mensagem ao Con

gresso, Nixon disse que a demanda de mercadorias industriais
havia sido incrementada e que os preços haviam subido, em al

guns casos até mais de 30 por, cento.

o fascismo está de volta
por Edward Magri da Allllof'iat,.d PrPlIs

encontrou uma nota que dizia: "morte a

Mattei. Justiça Proletária".. Isto faz pensar,
disseram, os extremistas de esquerda, que em

duas ocasiões, este mês, colocaram bombas

nos escritórios 'que Mattei dirigia num distrito

operário de .Koma.
O filho maior de Mattei, que morreu car

bonizado no atentado c era membro do movi
mento da seção na Juventude Neo-Fascista, é
o primeiro membro do movimento derrubado
num ato de represália política.

PRISÕES
Diversas pessoas foram detidas, Em Milão

a polícia prendeu Vittorio Loi, de 22 anos,
filho de Duilio Loi, ex-campeão mundial de
boxe de peso welter júniors. Segundo seu

advogado, Loi disse à pol ícia que alguns diri-

'gentes do MSI haviam feito uso tanto dele
como de outros jovens milaneses, a fim de

provocar desordens. Entretanto, acrescentou
Loi, a política do MSI consiste em negar toda
a relaçã6 no caso de alguém ser capturado
pela polícia.

Estas acusações são similares às formuladas
por outro jovem direitista, Nixo Azzi, preso
em Gênova depois de 'resultar ferido numa

.

tentativa frustrada de detonar uma bomba no

expresso Turin- Roma, há dez dias. Azzi disse
à polícia que o atentado era parte de um pla
no maior, cujo propósito era semear o caos na

nação.
O MSI duplicou seus votos e suas cadeiras

no Parlamento nas eleições gerais do ano pas
sado, com quase nove por cento dos votos, e

extende sua organização com rapidez por toda
a Itália,' Aproveita o dcscon tentamento e a

intranquilidade dos italianos, afetados pelo
crescente desemprego e a inflação.

•

Os neofascistas italianos,.1erdeiros do regi
me ditatorial de Benito Mussolini, voltam nos

dias de hoje às manchetes depois de ocorrer

violências em Milão e Roma, Para muitos, este
ambiente de violência e terror recorda os caó
ticos dias que precederam à subida de Missoli
ni ao poder, há 50 anos.

Em Milão, um jovem policial foi morto

quinta-feira por uma granada de mão, durante
uma manifestação organizada pelo Movimento
Social 'Italiano (MSI - neo-fascista). Os mern-.
bros da organização direitista têm sido presos.

Em Roma, dois filhos de Mário Mattei,
funcionário do MSI, morreram ontem quando
alguns incendiários verteram gasolina sob a

porta de seu apartamento e atearam fogo, O
dirigente pol itico, sua esposa e duas de suas

filhas resultaram gravemente feridos. O grupo
"Justiça Proletária" declarou-se responsável
pelo atentado.

De outra parte, juízes e deputados pedi
ram ao Governo que aprove uma lei, proi
bindo reviver "em qualquer forma" o Partido
Fascista de Mussolini.

O almirante Gino Birindelli, que renunciou
ao Comando das Forças Meridionais da OTAN

para ser deputado dos neo-fascistas no Parla
mento italiano, disse que abandonará o Parti
do se for provadó que "foi político ou moral
mente" responsável pela 'morte do policial
milanês.

Um dos dois extremistas de direita presos
em relação com a morte do agente, disse que
atuou por ordens de pessoas "próximas" aos

parlamentares do MS!. Por outro lado, a polí
cia disse que pessoas não identificadas surpre
enderam dormindo em sua casa, Mattei, de 48

anos, sua esposa e seus seis filhos, A pol ícia

"Colocando em circulação mercadorias que não necessitamos
na reserva estratégica, estaremos fazendo um favor ao consumi
dor norte-americano

As atuais reservas dos Estados Unidos totalizaram uns

Cr$ 6.100 milhões de materiais e, de acordo com os estatutos do

Congresso, Nixon tem autorização para vender 1.900 milhões,
necessitando de uma decisão legislativa para os outros 4.100 que

/quer colocar em circulação. Nixon disse que sua nova proposta
deixará a nação com reservas suficientes, "para cobrir nossas

'ecessidades materiais, no primeiro ano de um importante confli-
na Europa ou Ásia".

.

CNT quer ,depor
an Bordaberry

ONU ainda não
condenou Israel

.venção Nacional de Trabalhadores - CNT - anunciou,
, em Montevidéu, que reiterará, no dia primeiro de maio,

)edido para que o Presidente Juan Maria Bordaberry
ncie, exigência que provocou um interdito com as Forças
.adas, A demissão de Bordaberry figura como o principal de

ia plataforma de doze pontos que a CNT - controlada pelos
omunistas - redigiu para comemorar o dia internacional do
trabalho, Um recente comunicado da Junta d e

Comandantes-em-Chefe das três Armas. indicou que "não se

reconhece aos trabalhadores a faculdade política de exigir ou

pressionar a mudança irregular das autoridades eleitas ou

legalmente designadas". Os militares, em referência a uma série,
de contatos entre os chefes das três Armas e dirigentes da CNT,
que deram lugar a especulações políticas, afirmaram que são
"írreconcíliáve is" os caminhos escolhidos por am bas as partes.
Esta incompatibilidade deriva, aparentemente, do recurso à greve
e paralisações, amplamente utH.izadas pelo .movimento sindic�1.

No terceiro dia de debates no Conselho de Segurança da ONU,
sobre a ação dos comandos israelenses no Líbano, ontem, o Ministro
'das Relações Exteriores do Egito, Mohamed Hassan EI Zayat, '

acusou Israel de matar e destruir com o fim de conseguir "o papel
imperial" que se tem imposto no Oriente Médio. Disse que "é
incrtvel que Israel continue recebendo ajuda militar em quantidades
como nunca antes e assistência econômica dos Estados Unidos".
"Estamos completamente conscientes - acresentou - de que Israel
está decidido a demonstrar que a Carta das Nações Unidas é uma

simples falácia. que a autoridade do Conselho de Segurança é uma

ficção e o que conta é a força bruta e o (errar", Enquanto se dirigia
ao Conselho, se faziam tentativas entre os bastidores para forjar uma
resolução que condense Israel pela incursão, fá os EUA fizeram
saber que vetarão qualquer resolução contra seu aliado; a menos que
não contenha uma condenação ao terrorismo árabe, Depois de
Zayat, interveio o embaixador chinês Huang Hua, que qualificou de,
"atrocidades horríveis" os atos. dos comandos judeus,

noticiório internacional fornecido pela associated press

o 1� ANO DA FLORISA FOI. 'COMEMORADO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
EDITAL DE CQNVOCACAo

Ficam os senhores acionistas convidados a se reunirem em assembléia geral
extraordinária, na sede da sociedade, à Rua Victor Meirelles no. 1, nesta cidade

de Florianópolis, no di? 24 de abril de 1973, às 10 horas, a fim de deliberarem

sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

10. - Ratificar as deliberacões tomadas na Assembléia Geral Extraordinária de 16
de março do corrente ano, que deliberou sobre alteração dos estatutos da

sociedade, dentre outros assuntos.
-

20. - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 12 de Abril de 1973.
A DIRETORIA

ASSEMBLEIA GERAL' ORDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇAO

,

Ficam os senhores acionistas convidados a se reunirem em assembléia geral
ordinãria, na sede da sociedade, à Rua Victor Meirelles no. 11, nesta cidade de

Florianópolis no dia 23 de abril de 1973, às 10 horas, a fim de deliberarem sobre a

seguinte.

O Dr. Ptolomeu Bittencourt, presidente da' Florisa, acompanhado de sua esposa Dona Elizabeth, seus filhos, suas

irmãs - Sra. Dr. Angelo (Nivea) Bez e Srta. Djalba Bittencourt, no momento em que fazia o discurso, vendo-se o bolo
de aniversário, em forma de um Corcel.

ORDEM DO DIA
10. - Deliberarem sobre o Helatório da Diretoria, Balanço Geral, Conta de

Lucros e Perdas e Parecer dos Conselhos de Administração e Fiscal, relativos ao

exercício encerrado em 31 d dezembro de 1972.

20. - Elegerem os membros do Conselho Fiscal para-o exercíci� o de 1973.

30. - Fixarem os honorários do Conselho Fiscal para o exercício de 1973.

40. - Ratificar as deliberações tomadas na Assembléia Geral Extraordinária de

16 de março do corrente ano, que deliberou sobre alteração dos estatutos, eleição
da Diretoria e outros assuntos de interesse da sociedade.

50. - Outros assuntos de interesse da sociedade.

A Florianópolis Veículos S/A - FLORISA comemorou, dia 13 do corrente, seu primeiro aniversário
de fundàcão.

O Dirétor-Presidente daquela empresa, Dr. PTOLOMEU BITTENCOURT, às 19,30 horas, ofereceu
um cocktail aos funcionários, em comemoração ao evento.

Na oportunidade, o Dr. Ptolomeu fez uma breve alocução, lembrando que a FLOR ISA, neste

primeiro ano de atividades, fez uma das mais selecionadas clientelas da Grande Florianópolis, tendo
desenvolvido o comércio de automóveis da UNHA FORD em sua plenitude, Agradeceu, também, o
esforco o zelo e a dedicacão de todos os funcionários da casa, dizendo que os ótimos resultados

alcançados só foram possíveis graças ao trabalho de equipe desenvolvido, devido ao perfeito
entrosamento entre todos, desde o mais humilde limpador das oficinas até a DIRETORIA, que sempre
tratou todos com lhaneza e cortesia.

Um bolo artístico com os dizeres "PARABENS, FLORISA, PELO SEU 10. ANIVERSARIO" foi
mostrado aos presentes e, na ocasião, o Diretor-Presidente soprou uma velinha simbólica, tendo os

demais convidados cantado "parabéns prá você".
Junto ao Dr. Ptolomeu estavam sua esposa, Dona Elizabeth, seus filhos e parentes, abrilhantando

ainda mais a solenidade.

Florianópolis. 12 de abril de 1973.

A DIRETORIA,
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Arena começa a analisar critérios

que tomará coma saída deRenato
,

I
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CâmaraMunicipal é
solidária a Renato

A Câmara Municipal de Florianópolis
aprovou na sessão de ontem, o envio de

expediente ao Sr. Renato Ramos da Silva
manifestando solidariedade à sua "equili
brada liderança partidária" e afirmando

que o seu-gesto de renúncia à presidência
do Diretório Regional da Arena "significa
uma ausência para a classe política do
nosso Estado, ainda que momentânea".

A expedição do telegrama foi proposta
pelo vereador Waldemar da Silva Filho

(Caruso) e o expediente tem o seguinte
teor:
"A Câmara Municipal de, Floria

nópolis, aprovando proposição do Verea

dor Waldemar da Silva Filho, no momen
to da formalização de sua renúncia à pre
sidência do Diretório Regional da Aliança
Renovadora Nacional de Santa Catarina,
representando o pensamento político des
ta Casa Legislativa, manifesta solidarie

dade à sua equilibrada liderança partídã-

Os meios políticos do Estado afirma
vam ontem que a crise partidária da Are
na teria adiado as decisões do Governador

Colombo Salles em preencher os cargos

vagos no seu Secretariado, devendo a pro
vidência ser tomada somente após a elei

ção do novo presidente do Partido.

Com a escolha do novo Secretário da

Segurança e Informações, Coronel Paulo

o Governador Colombo Salles compa
recerá à Assembléia, Legislativa na tarde

de hoje, por força de determinação cons

titucional, a fun de apresentar a sua Men

sagem Anual de Governo. A Sessão - so-

lene - terá início às 15 horas, com a pre
sença das mais destacadas autoridades ci

vis, militares e eclesiásticas.

ria, reconhecendo esse gesto significa uma
ausência para a classe política do nosso

Estado, ainda que momentânea"
JORGE
Também por indicação do vereador

Waldemar da Silva Filho, foi aprovada a

expedição de telegrama ao Sr. Jorge Kon

,der Bornhausen, cumprimentando-o por
ter assumido a direção da Arena catari

nense.

A íntegra da mensagem é a seguinte:
','A Câmara Municipal de Florianópo

lis, aprovando proposta do Vereador Wal

demar da Silva Filho, no momento em

que ilustre coestaduano assume a presi
dência do Diretório Regional da Aliança
Renovadora Nacional de .Santa Catarina"
manifestando o pensamento político des-

te Poder Legislativo, reitera a confiança
na sua mocidade no sentido de dignificar
a tradição política da gente barriga ver

de".

de Carvalho, permanecem ainda sem titu

lares as Secretarias da Justiça, da Admi

nistração e dos Transportes, desde o ini

cio do ano. Nos comentários da área poli
tica o nome do Sr. Ruy Hülse vinha sendo
citado com a maior insistência para ocu

par uma das Pastas vagas: Serviços Públi
cos ou Transportes. Nos meios oficiais,
não houve quem confirmasse ou desmen

tisse a noticia.

Esta será a última reunião da Assem
bléia na corrente semana. As sessões ple
nárias de quarta e quinta-feiras foram sus

pensas por requerimento das lideranças
partidárias, para que os deputados possam
retornar às suas regiões na Semana Santa.

�gunda-feira o Legislativo reinicia as suas

atividades, com a instalação dos trabalhos
,

das comissões técnicas.

Jovens agricultore�'voltam
da Europa e são diplomados
Em solenidade presidida pelo Governa

dor Colombo Salles, ontem, no Palácio
dos Despachos, os 25 filhos de agriculto
res catarinenses que estiveram por dois
anos e meio na Alemanha e Suíça apren
dendo práticas agropecuárias receberam
seus �ip�omas do Curso 'de Especialização
de Técnico Agrícola. Estiveram ainda pre-:
sentes �o ato o Secrétário Glauco Olinger,
da Agricultura, deputados estaduais e ou-

tras autoridades.

Alguns deles, segundo explicou na

oportunidade o Secretário Glauco Olin-

ger, irão trabalhar na Acaresc "em proje
tos e suinocultura, de gado leiteiro e de
outras técnicas para as q�s serão devida
mente treinados". Outros irão para "as
propriedades dos pais enquanto outros

para atividades que já reclamam suas pre
senças". "A cerimônia foi encerrada após
um dos jovens agricultores ter usado da
palavra para agradecer os promotores do
curso, quando o Governador Colombo
Sanes afirmou aos jovens: "Voltem às
suas regiões e procurem traduzir aquilo
que aprenderam, para o progresso da terra
barriga-verde" .

,ASSISTÊNCIA TÉCNICA ARNO
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O presidente em exercrcio da Arena, Sr.

Jorge Konder Bornhausen, reuniu ontem à noí
tP. os membros da Comissão Executiva Regio-

nal, na sede do Partido, oportunidade em que
comunicou oficialmente a renúncia do presi
dente Renato Ramos da Silva. A reunião teve

ainda como objetivo "estabelecer os critérios

que devem ser seguidos em face do novo posi
cíonamento partidário". Antes de se reunir com

os demais irltegrantes da cúpula dirigente parti- ,

dária, o Sr. Jorge Bornhausen esteve com o

Governador Colombo Salles, no Palácio dos

Despachos, acompanhado do Presidente da

Assembléia, Deputado Zany Gonzaga, e do
Secretário Geral do Partido, Deputado Angelino

Rosa. Na oportunidade solicitou ao Governador
a orientação que pretendia dar ao processo de
escolha do novo presidente, o que ficou, entre-

tanto, para ser decidido oportunamente, após
um encontro do Sr. Colombo Salles com o

Senador Filinto Müller, presidente nacional da

Arena. Esta disposição do Governador foi trans

mitida à Executiva Regional do Partido, na reu

nião iniciada ao final da tarde, ficando decidido

que será marcada data para decisão em torno do

assunto após o entendimento do Sr. Colombo

Salles, em seu retorno de Brasília.

O Sr'. Jorge Bornhausen afirmou, momentos

após, terminar a reunião, que o seu propósito
como dirigente do partido é preservar, a_ ��
unidade e estabelecer um clima de harmonia

interna que possibilite a continuidade da ação
pol itico-partidária, "Comuniquei à Comissão
Executiva" - disse - "que durante o período
em que estiver na presidência, a minha intenção
é dar continuidade aos assuntos que vinham

sendo tratados pelo Sr. Renato Ramosda Silva�
entre os quais destaquei a Criação do Instituto

de Estudos e,Pesquisas Políticas e a transferên-
cia da sede do Partido para a Assembléia Legis
lativa, seguindo o mesmo critério do Diretório

Nacional, que tem a sua sede no Congresso".

- Envid�rei todos os esforços no sentido de

tentar a unificação partidária e de criar um

clima de entendimento entre o Partido e o

Governo, absolutamente necessário para o esta

belecimento de condições propícias à normali
dade política, inclusive com vistas ao pleito le

gislativo de 1974 - acrescentou o dirigente
arenista,

Jorge reuniu-se ontem com a Executiva.

ela teve sobretudo em vista a almejada unifi-
,

cação da Arena. Quero expressar a minha mani
festação pessoal de reconhecimento'pelos servi
ços inestimáveis prestados com brilho e intelí
gência ao Partido pelo Sr. Renato Ramos da
Silva".

A propósito da renúncia do presidente do

Partido, disse o Sr. Jorge Bornhausen: "A re

núncia do Sr. Renato Ramos da Silva deve ser

apreciada como um gesto de alta nobreza, pois

Buchelle faz críticas ao Governo
"Não há dúvidas" - prosseguiu - "de que a maté

ria é da economia interna da Arena. Porém, num mo

mento em que ela envolve o Poder Legislativo, passa,
também a interessar o MDB, porque diz respeito ao

poder político. E tanto é verdade que afeta o poder
político, que dessa crise - obra exclusiva do Gover

nador - acaba de resultar a renúncia do Sr. Reanto

Ramos da Silva. E muitas outras consequências graves
resultaram ou poderão ainda resultar dela".
-_ -

Comentandoa 'renúncia do dirigente arenista, disse,
mais adiante, o Sr. Carlos Büchele: "Por ocasião das

I eleições municipais, tão logo soube-se dos resultados,

que eram favoráveis ao MDB, o Governador do Estado,
deixando de lado as suas declarações anteriores de que

o comando politico lhe pertencia, afirmou que obe

decia ao comando do Dr. Renato Ramos da Silva, pre
sidente da Arena. Era 11m modo de fugir à responsabi
lidade' da derrota. No entanto, S.Exa. de fato é quem
comanda as decisões políticas de nosso Estado, haja
visto o caso da Assembléia Legislativa, escolhendo já
uma vez o seu presidente e voltando a escolher o seu

sucessor. Assim, a posição do Dr. Renato Ramos da

Silva, pelo que nós sabemos, era puramente decorativa,
'

já que o Chefe do Poder Executivo'mantinha enfeixa

do em suas mãos o poder de decidir politicamente em

,

nosso Estado. É lastimável que se afaste da presidência
da Arena o Dr. Renato Ramos da Silva, a quem o MDB

rende suas homenagens, pela fidalguia com que sempre

o' tfatóu. E o po'der pôlítico com isto continua defi

nhando em nossa terra. Ao caos administrativo, soma

se, portanto, o caos político".
-r Não há dúvidas de que em Santa Catarina são

'poucos os setores administrativos que não estejam
necessitando de imediata ativação. Hoje mesmo nesta

Casa o Deputado Waldir Buzatto, apoiando-se em notf- ,

cias da imprensa do Oeste, teceu severas críticas ao

Governo pelo estado das rodovias naquela região do

Estado. Na minha área, a estrada Seara-Concôrdia, em

franca atividade no Governo Ivo Silveira, teve suas

obras paralizadas tão 'logo assumiu o Governo o

Senhor Colombo Salles. Em viagem feita à região de

Campos Novos, o Deputado Delfim Peixoto Filho

ficou horrorizado com a situação das estradas que foi

obrigado a percorrer. E não é apenas no setor rodo

viário, é em quase todos os setores a mesma situação.
O que dizer de um Governo que apregoa peremptoria
mente que construiu por exemplo os foruns de

Brusque e de Itajaí, quando o primeiro ainda está na

fase de terraplenagem e o segundo nos alicerces

'apenas? O que se pode dizer de um Governo que
declara ter construído 280 quilômetros de estrada

asfaltada, e em seguida o seu líder na Assembléia -

Deputado Evaldo Amaral - afirma que houve engano,

que não foram 280, mas 140 quilômetros?
"Não se diga que os políticos estejam a atrapalhar a

ação governamental" - continuou o líder emedebista.
"A classe política não tem criado o menor obstáculo à

ação de S.Exa. o Senhor Governador Colombo Salles.

E a prova disso é que as grandes decisões políticas da

Assembléia, de competência exclusiva do Legislativo,
Foram transferidas ao Chefe do Poder Executivo. Não
tenho notícia deque uma só mensagem governamental
tenha deixado de ser aprovada na Assembléia. O

próprio Projeto Catarinense de Desenvolvimento, cujo
fracasso já esta sobejamente comprovado, teve o apoio
total da Arena e do MDB, à época. Nós esperávamos
que S.Exa.

-

cumprisse o prometido em seu Projeto. A
essa altura, ninguém mais em Santa Catarina tem

ilusões mais a respeito do Projeto Catarinense de

Desenvolvimento. Porque na realidade o Governo não

age, como não decide. Na falta de fatos e de argumen

tos com que provar o contrário disso que, estamos a

afirmar, os homens do Governo costumam alardear o

crescimento do Produto Interno Bruto, de cerca de
'

14%. Mas essa não passa de uma piada para adoçar as

agruas do atual Governo".

Novos secretários: crise da

.,Arena ,pode atrasar escolha

, ,Governador apresenta hoje
·,sua mensagem à Assembléia

Afumando que "Santa Catarinà vive hoje instantes
de perplexidade político-administrativa, agravados
com a renúncia do Sr. Renato Ramos da Silva da presi
dência da Arena, porque em última hipótese é o poder
político que se retrai", o líder oposicionista Carlos
Büchele criticou ontem o Governador Colombo Salles

"pela sua conduta incerta e falta de presteza no trato
com as, questões de Governo".

"É um verdadeiro descalabro o que está a ocorrer

em Santa Catarina", disse. "A renúncia do presidente
da Arena nada mais é do que consequência de um

estado de coisas gerado nestes dois últimos anos, em

meio ao que domina o caos, político e administrativo.

Há cerca de uma semana fiz um pronunciamento na

Assembléia, sobre a conduta do Chefe do Poder

Executivo, relacionada com o funcionamento do

Legislativo. Nesse pronunciamento responsabilizei o

Governador Colombo Salles pela inatividade da Assem

bléia, devido à falta de organização das comissões

técnicas. Mostrei que na verdade o Go.vernador era o

culpado por isso. O que ocorre é que S.Exa. em tudo

se 'envolve e nada decide".
- A chamada crise do Poder Legislativo é uma

prova. O Governador catarinense tudo fez, com a sua

conduta insegura, incerta, para que a crise tomasse as

proporções que tomou. Quando tinha que decidir, não
decidiu. De começo, estimulou os 11 deputados da

Arena que elegeram o nome por ele mesmo indicado à

presidência da Assembléia, o Deputado Zany Gonzaga.
Dias após, para surpresa de muitos - menos gara mim,
que já esperava a sua dubieza - S.Exa. passou a apoiar
os 15 deputados que - apesar da delegação de poderes
dada ao Governador - votaram no Deputado Epitácio
Bittencourt. De formas que apoiando ora os fiéis ora

os rebeldes S.Exa. o Senhor Governador conseguiu
criar no seio do Poder Legislativo um clima de com

pleta e total intranquilidade - asseverou o líder do
MDB.
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.1OlNVIU.E
- Ao ensejo da visita ontem feita à

Sociedade Corpo de Bombeiros Voluntá

rios de Joinville, pelo Sr. Paulo Müller

Aguiar.Secretário de Serviços Públicos.'
temos a satisfação de comunicar à comu
nidade joinvillcnse que. graças ao convê

nio firmado com o Governo do Estado

de Santa Catarina, pelo Governador Co
lomho Machado Salles, a nossa corpora

ção conta desde lO de janeiro último

com uma guarnição permanente de bom

beiros durante 24 horas do dia.

As dernarchcs para a concretização
do referido convênio. com duração de

.

três anos. a par da simpatia com que fo

ram acolhidas pelo Governador Colombo

Saltes, engenbeiro Paulo Müller Aguiar,
Secretário de Serviços Públicos, Sr. Sér

gio Uchoa de Rezende. Secretário da Fa

zenda, foram acompanhados de perto pe
los Srs. Osvaldo Moreira Douat e Luiz

Gomes, presidente e diretor da Centrais

Elétricas de Santa Catarina. cujo empe
nho em bem servir à comunidade joinvil
lense tem-se mostrado notório.

A Diretoria e Comando da Sociedade

Corpo de Bombeiros Voluntários de Jo

inville sentem-se no dever de expressar
sua satisfação pela honrosa confiança
que o Governo do Estado lhes atribuiu

na total administração do convênio, en
dossando, dessa forma, a confiança que

há 30 anos os joinvillenses depositaram
na iJlftituição.

O citado convênio, que possibilitará
um atendimento mais consentâneo com

a importância econômica do município,
não altera a ideologia que sempre nor

teou a corporação local, eis que o volun

tário continua, agora com renovado en

tusiasmo face ao expressivo auxílio fi

nanceiro do Governo do Estado de Santa

Catarina. Arthur Zietz - Comandante e

Ubirajara P. Dippold - presidente.

,

HERClUO'1. U7
- É inconcebível que uma entidade

com mais de meio século de' existência
de glórias e tradição. não tenha um qua
dro associativo permanente. Baseado nes

te problema. é que estamos retorrnulan

do nosso clube. e vamos. contando com
seu apoio, torcedor. iniciar a criação de

um quadro social permanente. para que

possamos dár ao Hercilio Luz F.C. a ver

dadeira dimensão e projeção que por di

reito c tradição lhe pertence.
Contamos com toda a sua confiança,

ajude-nos hoje. esqueça o passado 'e

apoie-nos uma vez mais. Nosso compro
misso será muito mais do que moral, pa
ra com todo um Estado. será o de mos

trarmos que merecemos sua confiança, e
que somente juntos realizaremos algo.

Hercilista. procure a sede de seu clu

be para tornar-se sócio do "Leão", ú'nica
maneira dc vencermos. Seja um dos pri
meiros sócios do Herc ilio Luz F.C.. Tu

do em prol do "Leão" e do esporte tuba

ronense. Orlando S. Pacheco - Departa
mento de Relações Públicas do Herc ílio

Luz EC.. Tubarão.

"EXCELENTE COBt:RTURA"
- "Pelo presente. temos o prazer de

dirigirmo-nos a Vossa Senhoria para agra
decer a excelente cobertura que esse jor
nal efetuou por ocasião da realização do
Concurso Vestibular na Escola Superior
de Medicina Veterinária de' Lages. e Es

cola Superior de Educação, física, de' Ho
rianópolis, �nidade, integrantes da Uni

versidade para o Desenvolvimento do Es

tado de Santa Catarina. No ensejo reno

vamos nossos protesto, de alta considera

ção e apreço." Professor Arnoldo Suarcz

Cúneo, Reitor em exercício.
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O, Sesquicentenário do Parlamento
As comemorações do sesqui

centenário do Parlamento, no

Brasil, que serão efetuadas em to

do o País no maio próximo, tam
bém em o nosso Estado é preocu
pação dos nossos legisladores: a

Assembléia Legislativa de. Santa
Catarina não deixará passar sem

marcantes celebrações oficiais es

se importante evento histórico,
que decorreu de outro, assinala
do no ano passado, em todo o

território brasileiro: a I ndepen
dência Nacional.

,

E não seria fora de propósito,
em sentido de imprimir expres
são solene às comemorações dos
cento e cinquenta anos de exis
tência do Parlamento, um retros

pecto histórico do que tem sido,
em século e meio, a atividade do
Poder Legislativo Catarinense,
paralelamente à evolução do Es
tado e dos seus dois outros Pode

res, - o Executivo e o Judiciário.
Grandes figuras do cenário po

lítico de Santa Catarina, no regi
me imperial como no republica
no, teriam de ser lembradas, pela
influêncía decisiva que exerceram

na consolidação da vida autôno
ma do Estado e, antes, na expan
são da Província. Episódios de

profunda repercussão entre os in
cidentes do crescimento nacional
e de que sairiam fortalecidos os

ideais patrióticos mercê da fibra
moral de tantos homens de aler
tada consciência pol ítica, teriam
o seu lugar nos estudos das diver-

sas fases do evolver catarinense.
Não é senão esse o pensamen

to .que orienta, no Senado Fede-
. ral, a publicação duma obra co

memorativa do Sesquicentenário
e cujo primeiro volume apareceu
no ano passado. Extrato selecio
nado dos Anais do Congresso Na
cional, inclui os textos de maior
expressão histórica, nos debates
de que participaram notáveis par
lamentares do Império e da Re

pública. Foi uma idéia feliz essa

que 'permite reconstituir, em vo

lumes que serão espalhados por
todos os quadrantes do País, os

episódios mais significativos da

função parlamentar, em harmo
nia com a acão dos demais Pode
res e com o 'esforço geral de toda
a Nação, visando ao. progresso
brasileiro, no rumo de sua resolu
ta soberania.

Através desse oportuno e pre
cioso documentário das ativida
des do Parlamento Nacional, as

gerações que agora assumem as

responsabil idades de conservação
e aumento do patrimônio pol íti
co do Brasil ficarão mais certas a

respeito do mérito daqueles que
vieram, por século e meio, tra

zendo até os nossos dias, com

louvável espírito de brasilidade, a
herança que nos coube como po
vo e que nos é transmitida inteira
e incólume.

Em Santa Catarina, a evolução
parlamentar,' pela atuação escla
recida 'e nobre dos valores que

têm representado, na Assembléia
Legislativa ou Congresso Esta
dual, a vontade do povo, não me

rece menos o reconhecimento e a

veneração gerais. E igualmente
vultos de alto porte moral e men

tal deixaram sinais de sua passa
gem brilhante no recinto repre
sentativo do pensamento pol ítico
das várias etapas do nosso evolver
histórico. Também extratos anto

lógicos dos debates ilustrariam a

grandeza dos ideais que nutriram
espiritualmente as diversas gera
ções do passado.

Todavia, quem quisesse reali
zar aqui obra idêntica àquela de
iniciativa do Senado Federal não
o poderia fazer - e isso porque a

Assembléia Legislativa de Santa
Catarina perdeu, tragado pelo fo
go, num incêndio surpreendente
e de proporções lastimáveis, todo
o documentário de sua própria
história. Os Anais do nosso Legis
lativo, constitu ídos de numero

sos volumes, foram queimados,
desaparecendo todo um grandio
so passado de meritória participa
ção catarinense no desenvolvi
mento nacional.

E tanto mais de lamentar esse

fato ante/a consciência que todos
temos da dignidade e brilho com

que em Santa Catarina foram
guardadas as melhores tradições
parlamentares,de que ainda hoje
encontramos autênticos padrões
no quadro dos nossos, atuais legis
ladores.

'o que se faz pel.a SClúd(!
Recente exposição feita oficialmente pelo Sanitarista

Genovêncio MattosNeto, Diretor do Departamento Autô
nomo de Saúde Pública, ao Secretário da Saúde, Henri
que Prisco Paraiso; permite conhecer o que se está fazen-

. do, em Santa Catarina. pela defesa sanitária das popula
ções.

Não somente na Capital doEstado.imas principalmen
te no interior - e particularmente no interesse das zonas
rurais ., o DASP tem exercido uma atividade que vale as

simpatias populares voltadas para a assistência daquele
órgão, no setor que lhe compete. Criaram-se, nestes dois
últimos anos, 61 postos de saúde, alpem da implantação
de 4 ambulatórios de tisiologia. O corpo médico foi am
pliado de mais 82 especialistas. .

Serão sempre recebidas com 'agrado as comunicações
que, assim, mostrem ao público o' dinamismodos servi

ços referentes ao bem estar social e ao desenvolvimento
das comunidades. E quando tais serviços estejam ligados
à tranquilidade sanitária mais se justifica o reconheci
mento público aos que não descuram os encargos de

confiança que desempenhem para com a sociedade e o

Estado. O relatório do DASP, alusivo ao biênio da atual

gestão diretora, é um documento que revela uma atuação
dinâmica, correspondendo à expectativa dos que conhe
cem a relevância dos problemas da saúde. O progressivo
aumento do número de beneficiários da assistência médi

ca do DASP. de ano para ano, reflete a atenção com que
são cuidados ali os casos que procuram solução: no ano

passado foram 287. 968 as pessoas atendidas, tendo, no
ano anterior. em número de 157. 797 e <;m 1970 de

62.038.
A Região do Oeste Catarinense tem sido objetivo de

especial atividade nos serviços de saúde pública, porque
apresenta maior carência de atendimentos médico-odon- ,

tologico. furam localizados naquela Região 18 dos. no
I'OS postos de saúde ultimamente! instalados, no Estado.

Equipes de médicos. num total de 8: profissionais. além

de 22 dentistas, 22 laborataristas e, constituem os

quadros de pessoal especializado do DASP, que conta

ainda com 2 assistentes sociais e 2 enfermeiros visitado
res. O trabalho desse pessoal é supervisionado por 4 mé
dicos sanitaristas. O Laboratório Central realizou
135.627 exames. São quantidades que denunciam a ex
tensão da assistência sanitária às populações de todo o

Estado, que ainda se desdobra em eficiente fiscalização
higiênica em estabelecimentos de diversos gêneros.

Vacinação, orientação alimentar, educação sanitária e

tantas outras modalidades da ação daquele órgão de Saú
de Pública promovem a melhoria da situação sanitária e

guardam as populações contra ameaças de incursões epi
dêmicas.
É certo, porém, que muito está ainda por fazer - e prova
disso é o Plano de Saúde do Estado, cuja execução é

presentemente motivo de estudos e providências da Se
cretaria. Fundamentalmente, urna campanha de sanea

mento básico está sendo organizada para o corrente ano,

agrangendo 22 munic ipios catarinenses, com o intuito de
erradicar também as causas de velhas endemias, Por ou
tro lado, a formação de pessoal, dando-lhes noções técni
cas e treinamento especializado, é intenção superior, que
será posta ainda em prática, dando sequência a série de
medidas anteriormente adotadas de adestramento dos

funcionários para as tarefas especiais a que se destinam.

Santa Catarina, portanto, está cuidando de aproveitar
convenientemente o potencial humano de que dispõe, na
compenetrada percepção de todos a respeito da coopera
ção devida ao progresso comum. Diz. assim, "presente"
O nosso Estado a execução das diretrizes nqcionais que
renovam integralmente o Brasil pela renovaç-ão da consci
ência de toda a gente brasileira, que deseja colocar a

Nação em nível de grande potência mundial.

Gustavo Neves

Entrevista comigo mesmo
IH. verdadeiramente. cousas inusitadas no Espírito,

na Mente, na Percepção. sei lá, das pessoas. É ver: Não
faz muito. uma pessoa. mais precisamente unia senho
'ra das relações cá de casa. contou·me que não mais

liKOI'O a Televisão ii noite, estando sozinha. porque.
certa ocasião. estava a apr('cÍar um .tilme qualquer. taro

de já. enquanto esperava os .seus que andavam a pa.'.
sear, quaJído; assim sem mais 0'/1(1'/0, uma das persona

gens saiu do "dJ"o". passeou pela casa l'. depoi" (:aI· ,

mamente. "me/eu-sc". de novo. tela adl'ntro que era o

seu lugar, F eu. para dar um toque me'nos fantasmal.
dissc-Ihe: "Pois é. d('via, ter desligado o aparelho. en·

quanto o "cara" andav,1 pela cozinha. só pra vcr l'Omo

o dito cujo se arranjaria pra voltar ao ".fi/m". Aí, a

'dona 'estrilou: "olha, com isto não se brinl'a." andava
pela cozinha. só pensar: - "Que d(,lllónio,dé drama·

Ihâo não se repn's('nta na "cuca" humana' Gente sair

do "víd('o" l' pas,car pcla"'asa' Ora. hola ..
' Ma, i .. to ,;

lá a'sunlo que Se' di'l'uta'�
"

Bem. dCl'\l'i pa�sar: esqul"
cio até qu(' li assunto retornou ii tona onll'm porque
assisti um caso notável: Ml.'u guri, O Ma:\·Planc'k'. dizia
pruns amiguinhos: - "Olha, p('ssoal. inve'ntei um iogo.
A g('nte espera que o cara na Televisão olh" pro lado l'

fique conversando. Ai. a gentl' ('S/raia o dedo c faz

psiu ... Se o cara olhar pra gente.·" ge'nh' ganha o jogo.
"Pois aí está. É ou não o'tipo dt' jl)gO notávcl" Sabem

lá que é o cúmulo da l'crt('za a gcntl' LI/er /Isill pro
\' idro e a pcrsonagl'Tll Sl' "irar de frl'!1 t,' l' olhar () 1>0.1'

I>o'/lIe do telesp('ctador cara a ,ar;I',' I· o diabo do

supe'r'cÍlmulo. do ultra·cúmulo. do hiI'L'r·nil,]ulo. e; a

personagem ser "jogada l'm dos("" 1''' na .I,7e/IOJc do

/el('sp('C1odor. (Aliás. (',ta ignorjncia de di7er Teles/lcr·,
todor é falta d(' noção dl' grego na L'sl'ola moderna; o
certo mesmo r "tclaspertador'·. UI]] neologismo meio

cre'tino. n�o haj'l dúvida. mas dt' conformidade com o

('sl,írito da língua portul!uesa.
Trocado em miúdo. � 11I,tóna (- l'sta: A
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Marcí/io'
Medeiros,
filho

Trivial,
Variado

Sobrevivência: a
questêio política

Ao afirmar que com a renuncia do Sr. Renato RAmos da Silva à

presidência do Diretório Regional da Arena o poder politico em Santa
Catarina se desfalcava de uma das suas maiores expressões, o presidente
do !I1DB, Deputado De andir Dalpasquale, manifestou 0- consenso
dominante nos sentimentos da opinião polttica estadual sobre este novo

episódio da crise Situacionista catarinense.
Não há 'como duvidar de que a presença do Sr. Renato Ramos da

Silva na presidência da Arena constituia para o Partido a sólida

esperança de que seus problemas não seriam tão graves nem tão

profundos, caso o poder de decisão situacionista indicasse à agremiação
as definições reclamadas para a sua recuperação. Resta agora escolher
quem () sucede. A eleição de um nome deixa de se revestir de qualquer
imporuincia se não forem tomadas, simultaneamente, medidas que
importem numa solução capaz de atender a todo o vasto con unto das
necessidades partidárias, Somente se as decisões que agora se tomarem

estiverem voltadas para o aspecto principal da crise e as suas causas reais
c que esse nome passará a ter importância, pois a ele caberá a

responsabilidade da execução da polüica situacionista, cujo comando
tem residência estabelecida no Palácio do Governo. E terá que ser,

efetivamente, um nome à altura de assumir o pesado encargo que é

presidir a Arena de Santa Catarina no mais delicado momento da vida
partidária desde a sua fundação.

A crise da Arena, que teve seu ponto culminante na renuncia do
presidente, irrompeu numa hora em que, como nunca, estavam a se

exgir definições e essas definições não vieram. Não se poderia dizer, a
rigor. que esse processo tenha surpreendido os meios polúicos. Ele seria

facilmente previstvel fi há vários meses, diante da perspectiva de-um
dia, os 'politicos começarem a se preocupar com a sua reeleição e ante a

proximidade de se deflagrar a sucessão estadual. O primeiro sinal de

inquietação dos atuais detentores de cargos eletivos quanto a sua

recondução. aos respectivos postos foi dado após as eleições municipais
de 1972. quando, numa performance não tão surpreendente assim, se

analisada de acordo com as circunstâncias politicas em que ocorreu, ri

Oposição conquistou as mais importantes Prefeituras de Santa Catarina
em colégios eleitorais tradicionalmente arenistas. Perceberam os

politicos da Arena que o eleitorado - ou pelo menos expressivas fatias
dele - escapou ao seu controle e atribuem a este fenômeno a

consequência da marginalização a que se sentiram relegados diante das
grandes decisões estaduais. O relacionamento entre a área poluica e a

.

área administrativa, se bem que tenha tido os seus momentos de'

cordialidade, esteve até aqui muito longe de se ver assentado nas bases
desejáveis. A inda hoje ouvem-se queixas dos politicos segundo' as quais
muitas vezes bateram a determinadas portas da administração e estas

portas lhes estavam fechadas. Reclamações nesse sentido, antes apenas
sussurradas, passaram a ser ouvidas abertamente nos últimos tempos. E

-é 'junto que se ressalte que nem sempre os politicos iam a cata de

empregos ou de favores. Até porque, conhecendo a formação da
assessoria administrativa estadual, o interesse dos deputados era movido
na maioria das vezes pelo espírito público de solicitar o andamento de
uma obra ou acompanhar a tramitação de assuntos relacionados à sua

região eleitoral. Mas a sua interferência chegou, em muitos casos. a ser

interpretada como uma intromissão indébita nos superiores interesses
da administração. Esta situação foi suportada' com compreensivel
resignação e tolerada com acatamento. Os polúicos sentiram-se
impotentes para oferecer qualquer outra alternativa a manutenção do
seu bom relacionamento com o poder, em primeiro lugar porque não

havia, em segundo porque a iniciativa poderia ser interpretada como um

gesto de indisciplina. Houve uma tentativa nesse sentido, quando um

grupo de 15 deputados rebelou-se COntra a indicação feita pelo -

Governador Colombo Salles dos novos membros da Mesa Diretora da
Assebrnléia, no último mês de fevereiro. Mas (1 ambigüidade da posição
assumida por estes parlamentares não chegou a provocar maiores

definições: E, assim, a politica situacionista continuou indefinida,
submetendo-se a um processo de tensão que culminou com o

afastamento voluntário do presidente da Arena. Este gesto, por si só,
veio representar uma definição no quadro politico estadual e fez com

que, em tomo dele, as definições que faltavam se tornassem inadiáveis.
Mesmo porque, por umã questão de sobrevivência, a área politica,
independentemente de facçdo Ou de terminologia intra-partidária,
entende ser chegada a hora' de saber a quantas anda para que possa
adotar o procedimento que melhor lhe pareça para a sua sobrevivência,
seja em conjunto. seja na base do salve-se quem puder.

A preocupação dos politicos quanto ao seu fu turo prende-se ainda às
circunstâncias que estarão vigorando daqui a, um ano, quando o

processo sucessório estadual estiver em plena ebulição. Essa preocupação
não é privilégio de nenhuma corrente isolada do Partido. Ela assalta, ao
mesmo tempo, todas as alas, facções e sub-facções da Arena, pois a

situação dó Partido /10 quadro politico estadual a rodos diz respeito e a

todos.afelll, indistintamente. Acresça-se a isto a evidência de que
ninguém pretende' expiar culpas, sem reconhecer a sua condição de réu,
pela eventualidade de uma derrota arenista no pleito do ano que vem.

Essa possibilidade, que um Jia já foi remota, hoje' se faz cada vez mais
proxima de se concretizar. Se realizadas hoje as eleições, a vantagem
estaria, sem sombra de dúvida, com a Oposição. Os politicos não sabem,
mesmo porque não lhes [oi dado o dom da adivinhação, quem será o

candidato à sucessão do Governador Colombo 'Saltes e faltam-lhe
elementos para prever que influência exercerá a candidatura arenista ao

Governo ,/0 Estado. :'1Il I C) 74, nas eleições diretas que no mesmo ano se

realizarão para os cargos parlamentares. E é por isto que sentem desde

ià a nccessidad» de lutar pela sobrevivéncia.
() Govemador Colombo Salles, que detém nas mãos o poder de

dccisào da politica situacionista. é neste momento o centro de toda a

expectativa da Arena. A ele caberá ditar aos seus comandados as

.lirctriz cs que o Partido deverá adotar daqui por diante, E não escapará
u(> Chcf(' d(l Executivo a preocupação de que. da sobrevivência dos

politicos. qual scia a corrente a que pertençam. depende a sobrevivência
da-Arena como i'artído majoritário em Santa Catarina.

tros Planetas não passá de resultado do completo des

conhecimento da fisioqu ímica da Terra e dos estágios
suc:c�sivos de composição biológica; cada Era biológica
oü estágio fisioquímico do Planeta produz sua vida

característica. Então, a história não é tão simples. De·
pois, chega·,� 3 cstupidês de afirmarem certos desses

autores danikeanos que homens procederam de Estre·
Ias distantes. Esses hO'tlOl'OS rtão sabem o que seja uma

Estrela; não sabem o que seja um Corpo vivo." E con

tinua a moça: -"Ma.� pode hayer vida num Planeta
distanle." E respondo: - "É. pode. Mas como a Terra é

o 'único Planeta-testemunho que possu ímos, isto se

torna meio duvidoso. Sim, porqu(' o tal Plãneta teria,
necessária mente, que ser igual à T�'rra em tudo. seguir
e estar, na mcs'ma escala temporal, c pe'rtencer a um

Sistema btdar igúalsÍrlhü 'ito nos ..o. E fi)i por isto q!le
nu m livro que escrevi propu .. a seguinte 'lei: SEME,

lHANÇ'A BIOLÓGICA IMPLICA EM SEMELHAN·

ç A ECOlÓGICA, Cumprido isto. aceilo que haja um

Planeta habitado por gente. Tra!Jalhe com a minha lei
e veja se não há validad(' para pe ..qliisar. "'ada de repe·
tir o que já foi dito. ;\Iada de bihliografias." Aí a llÍoca
folh"ou os tré� livros de Danikcn que trazia. e meio
triqe disse ,implesmente: - "É. a bihliografia citada vai

prá mais d(' 500 livros ...
"

Levantou-se. dobrou sua el1·

quctTe. meteu num ,dos livros e disse: - "Muito grata,
Posso voltar' outra vez'" Respondi-lhe: -"Quando
quiser. quando quiser". '

Saiu com os trés livros danikeanos e com disfarçada
raiva jogou-os no assento trazE'iro do "fusca" e se mon·

Jou, Deu uma "arrancada" de queimar pneu e dobrou
a esqu'ina como se estivesse fugindo dos "deuses as'lro·

nautas" danikeanos.

Estação emite tele-imagem para a tela do espectador
dist.ante.' Mas deixa prá lá). Mas fui fazer o jogo com os

guris c ganhei "Je /Ilão". O Chacrinha. - imaginem só
a hora da brincadeira -. estava de lado. pronto prá
businar um idiota qualquer com pretensões canoras; aí
fiz /'siu e o desgraçado do "câmcra". cm cima do laço.
manda um "closc"; kvei o maior cogo('o da minha

vida. E. não 'l'i porliJue. mI' lembrei duns wrsos do

,audoso Gilberto da Hmtoura Rey.
E d('pois dessas "e:\pcrienl'ias" mm gente que vê

pl'rsonagcns soil1Jo do ri,lc(} e guri, apostando figuri·
nhas no jogo do /'siu. - a notável descoberta do Max·

Planck cá de casa -. fico a pl'nsar seriamente que a

Televisão e'stá endoidando muita gL'ntl'. Mas não I('m

muita importância. Pas,o a outro assunto. Recebo a

visita d'uma jove'm kdora das h"toril'la, do Erich von,

Daniken, Nesta Era meio be,ta da Tccnologia. que.
todos os dias. se vé dando ('0111 li,' h/lri-c>s I) 'agllo com'

os seu, parangolés e burocral'ia,. há Inai, gl'nle crendo

em lorota que na Idade Média se cria ('In mistérios e'

iprod ígios: há mais sUl'ersricio�,os Ill'st;] Era dI.' Corn pu·
lador qu(' na "dha Grécia de Onwro. --(� as,im nll'smo

" não com H inicial)-. com Sl'U, batalhõe, dI' deuse,.

lku,a" dl·usc·,·ajudantl's t' sub·dL·uSl's. de [{/l)lhll.�{,III,
(Üutro d,ia cu e\ plico prá vocês l'sta história de lomhu·

l'on). F nl ão. pan'L'l" me. l' é verdade ml'smo. pelos mi·

Ihõl'S dl' cópias \'cndidas c' dezenas· de I ínguas traduzi·

<1:1s. que II Urro dos f'rodigios do pessoal escolarizado
contl'lllporáneo ·é a série do esperto hoteleiro teuto·

suisso Erid] \'on Daniken. Ate filmes. ou tita de cine·

ma. r fdto sobre os mistérios do fal)uloso e honrado

desccnde'nH' do Barão d(' Munchausl'n ou lá que nOl11e
,

tive;"" o hitórico 1'('Tl'im, \1a" sigo O as,unto: Não é

que a 1110,a. trazendo. elL'gantcmente. ao antebraco,
.tunto ao colo. naquele tradicional modo e .. tudantil Je

carr('gar livros. (hoj(' substitu ído por um esquisitos sa·

ros. ,acolas e' saquinhos). as ohros tio Daóiken- sobn'

uns deuses astronautas, me veio fazer perguntas'> Não
bem pcrgunt as, mas alirmações de ordem afljuL'ológi·
ca. Mas Vc.i3l1los a "lliIIlCI/C. em linhas gerais: -"0
Senhor acredita l1a tese dl' Daniken'l ". Minha respos
ta: - "Não acredito no Daniken. Depois. ele não faz
tese alguma; ele faz. isto sim. é uma ('o/cho de r('To'//IIIS
de trechos antigos até onde facilitam os seus propósi·
tos; ele deve ler e,tragJdo muitos livros raro" corl;>f)

do a gilCk frases que o fa\'ore\am para cola·las num.

caderno; e"'pois. colou uma, fotografi:J' arlJlll'ológil'a.,
e cham;l,a isto de Jiqo: ,', por· tim, rir;] milhões de

cópiJ gráfica (' \·eno(' ;10� /)1)1)1)(1':\ d() mundo II1ft'HO.

Mas admiro o "u espirito l'{"lll'rcial. liãu haja dú,·ida.··
E a jo'elll prossegue: -"'I,,, dl' docunll"nLi L'Om bi

bliografia", E l'U 'retruco: -"()I!i'I'. mOe'd. ">ta hi,tóri;1
de dizer o qu(' os outros ji di<,('ram v I'�()\ a de incapa·
cidadC' l'iL'ntifica I' rriotiva, ru. por ("'''1111'10, '1ua'rido
vou comprar um Ii\'fo. c,amino; se lem um rol biblio·

grático muit" 1'\tL'nso. recuso logo. pai, o 'Iutor da

chorumda " .. ta (//IIrGl/dn, "'ão tem idéia. não cria na·

da. N'estL' caso, prefiro o, livro, citado, na tal biblio·

grafia." F. pl'rgunto-IIll': -"Platão. Camõ,·,. De,cartes,
Einstein. e outro,. linham bibliografias em seus livrosry
�ão. Eram niaunn'\. tinham idéia ..... E prossegue a

el1t/1Ie! c "O Senhor não acredita que astronáutas
doutros nlllndo, Ii\t'..sem \'Indo à TerrJ'" E respondo:
-"Não! (. flIt'ridianamente claro que não. ,.\;tronáutas
virl'm de outro .. mundo para gra'ar figura, em pedra.
toscanll'nte. ('omo o mais rdes homem das cavernas')

Olhe: "ó, ja fomo.. até a lua. I.' que estamos regredin·
-

do em L'Onhl'cinlL'nto: 1(,11l0� livro,. filmes. gravadores
(' tanto, outro' meio, dr de'i,ar notícia. Imagine o

I'apd (')'("tino e idiota qu� ('staria fazendo um astronáu·
ta que, alxí, dL's('er ná Lua. fosse de malho e escopro
gravar um hlllH'cO todo {rol1c/n> numa pedta do Mar da

Sercnldalk. para informar que um c]clIs-osrronáIlTo da

Terra andou por ali. Depoi.., " .. ta história de gente dou·

/(,

A. Seixas Neto

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



r---------�----�--�--------------------------�-----------------] �acionaI I,� �O�E�S�TAD�O�-�1�7�d�e�ili�r.��d�e�19�7�3_-�P�á�·�na�5

'MEe vai lançar
plano cultural

\.
A

no mes que vem'
o Ministro .Jarbas Passarinho, da Educaçãc e Cultura,

resolveu, antecípar para hoje a primeira das reuniões que
manterá c?m diretores do Ministério para elaboração do
P.lano NacI�nal de.Cultu�a, .que pretende impl�tar a par-

'

tu do próximo mes, Na ültíma semana, Passarinho esteve
com os Ministros Delfim Neto, da Fazenda, e Reis Velo
so, do Planejamento, a fim de obter recursos para o de
senvolvimento das atividades culturais do MEC ainda
este ano, o que deverá ser concretizado em breve, possi-'
bilitando-lhe a implantação do PNC Da reunião de hoje
deverão participar Renato Soeiro, diretor do Departa
mento de-Assuntos Culturais, Maria Elisa Carrazoni, dire
tora do Museu .Nacional de Belas Artes, Felinto Rodri

gues, do Serviço Nacional de Teatro, além de represen
tantes destas duas áreas. Apesar do sigilo mantido pelo
Ministério sobre o Plano, informou-se ontem que dois
assuntos serão definitivamente estruturados neste encon

tro: a Rua da Arte, na Guanabara, e a organização de
exposições itinerantes. .' "

'

Técnico diz que
falta professor'

Segundo revelou ontem o Diretor do Departamento
de Assuntos Universitários do MEC, Professor Heitor
Gurgulino de Souza, enquanto nos últimos dez anos o

.

número de alunos nas universidades cresceu em 400 por
cento, o de professores não subiu além de 200 por cento.
O professor disse também ser necessário tomar cuidado
com os cursos de mestrado, para que não sejam forma
dos maus profissionais, Esclarecendo que até nos Estados
Unidos são tomadas precauções deste tipo, o Diretor do
DAU disse que "a vantagem que se tem de ser Subdesen
volvido é poder aproveitar a experiência e evitar os erros
dos que são desenvolvidos". Um dos erros a ser evitado é
oxda formação de profissionais em número superior ao
que pode ser absolvido pelo campo de trabalho.

Revelou por outro lado o Diretor do DAU, que as

universidades tem que atender à massificação, às pressões
.

intemas e às necessidades do mercado de trabalho, além
de se preocupar com os problemas de constante aperfêi-
,çoamento e atualização dos profissionais já formados,
para evitar que seus conhecimentos se tornem obsoletos,
o que acontece muito rápido atualmente. Está para se

reunir pela primeira vez a comissão de professores encar- .

regada de estudar a possibilidade de implantação da Uni
versidade . aberta no Brasil. O Grupo de trabalho é
chefiado por representantes do Departamento de 'Ensino
Supletivo, que, além de ter contato com representantes
de outras áreas, terão também com os dirigentes do setor

de comunicações do MEC. A importância do estudo foi
salientada pelo professor Heitor Gurgulino o qual salien
tou que a Inglaterra levou três' anos pesquisando o fim
cionamento antes de colocar em atividade a Universidade
aberta, "onde é muito fácil de se entrar, mas muito difí-

, cíl sair", pois os exames são de maior gabarito. A tenta

tiva será, de estabelecer um plano piloto para execução.
O Professor Gurgulino revelou ainda que o número de

candidatos que procuram. entrar nos cursos superiores é
atualmente de 1,8 para 'cada vaga contra 2,42 em 1968.

Segundo os dados apresentados, de mil alunos que se

matricularam em 1961, 91.terminaram o primeiro grau e

56 entraram nas Universidades em 1971. As 73 escolas
de medicina do país formarão, de 1977 a 1982, o dobro
de médicos que existem atualmente, diminuindo a rela

ção de um médico para cada 1850 habitantes.

Lepra diminuirá
com a sulfona

O Ministério da Saúde iniciou 'ontem em Santarém,
no Pará, a aplicação de sulfona injetável, um novo

medicamento para o tratamento da lepra. O remédio,
importado da Austrália pela Central de Medicamentos,
será utilizado gradativamente em todo o País, pela
Divisão Nacional de Lepra, numa tentativa de diminuir a
incidência do mal, que vem se alastrando nos últimos
anos, no Brasil. A primeira remessa das novas sulfonas
recebidas foi de 36 mil doses, e a injeção irá substituir os

antigos comprimidos de sulfona usados no tratamento de

leprosos e que exigem várias doses diárias, com grandes
efeitos colaterais. O novo medicamento torna necessário

apenas uma injeção mensal para o tratamento. Segundo a

Divisão Nacional de Lepra, a incidência da doença vem

crescendo lentamente no Brasil, sendo que em 1964,
existiam em todo o Pals 106.634 casos registrados, que
,passaram em 1968 para 115.387 casos. Em 1970, o total
de doentes já era .de 125.135, devendo situar-se
atualmente por volta de 150.000 casos em todo o Brasil.
Esses números ainda não representam o verdadeiro total
de doentes, pois a maioria dos novos casos de lepra,
principalmente no interior, não se registram por pressão
muitas vezes da própria família que, segundo a Divisão
Nacional, tem uma idéia errônea a respeito da doença
considerando-a incurável e altamente contagiosa.

.

As primeiras doses do medicamento importado,
entretanto, ainda constituem uma pequena parcela, já
gue permitem o tratamento de apenas 4 mil doentes.
'Para atingir todos os leprosos do País, serão necessários

\
recursos que a Divisão ainda não tem.

Cheias causam

.danos no Ceará
o Rio Acaraú aumentou de nível à altura da cidade

de Sobral, Ceará, inundando largas faixas de terra e dei
xando cerca de 50 casas sob as águas, o que obrigou as

famílias a recorrerem a pequenos barcos para salvar seus

pertences.' Enquanto isso, no distrito de Antônio Diogo,
município de Redenção, que dista 100 quilômetros de

Fortaleza, uma barreira caiu, na madrugada de ante

-ontem, sobre a via férrea, paralisando o tráfego dos
trens por várias horas, ao mesmo tempo que as chuvas
danificavam o sistema de comunicações da rede.

Para o Piauí já não há mais trens, pois os danos causa
dos à ferrovia Oiticica-Castelo-Alto não serão reparados a

curto prazo, e é a segunda vez que aquele trecho desapa
rece sob as águas. ;0 Banabuiu, o segundo maior açude
do Ceará, está vasando abundantemente, enquanto que o

Orohs, o maior de todos, acumula grandes volumes, fal
tando pouco para transbordar sobre o Rio Jaguaribe. Em
Quixeramobim, no centro-sul do Estado, o açude do
mesmo nome também tem dois metros de lâmina aber

tos, elevando o leito do rio, mas sem maiores preocupa-
,

ções para os que moram ao longo de seu curso.

Cals falará com
- -
_. . ,

Médici e Filinto
Demonstrando estar bastante irrita

do, o Governador Cesar Cals, do Ceará,
viajou ontem para Brasília, onde man

terá uma audiência com o general Gar
rastazu Médici. Disse ele que tratará
com o Presidente de assuntos adminis
trativos e, com o senador Filinto

Müller, sobre a crise que dividiu o Par
tido em seu Estado. O Governador es

perou a hora do embarque no jato da

Varig, na sala reservada às autoridades,
evitando assim encontrar-se com o se

nador Waldemar de Alcântara, que es

tava no aeroporto assistindo ao embar

que de uma filha no mesmo avião.
.

Enquanto Cesar Cals leva a crise pa
ra Brasília, onde também se encontra o

senador Virgílio Távora, seus princi
pais assessores políticos, aproveitam a

semana santa para uma série de viagens
ao interior, com o objetivo de verificar
"in loco" as posições dos principais
chefes políticos e assegurar o apoio de
cada um ao Governador. Essa medição
de forças visa a ver quem conta com

maior número de adesões, se Cals ou

Virgílio Távora.
'

CAÇANDO VOTOS
O número de cartas assinadas por

'prefeitos' e chefes políticos cearenses

comprometendo-se a votar em Cesar

Cals para senador, em 1974, e nos can
didatos que ele indicar para deputado
federal e estadual vem aumentando e

até o final da semana os emissários de

verão trazer muitas outras dessas via

gens, todas elas de igual teor e forma.
A divisão da Arena cearense está

consolidada. Segundo os próprios as

sessores do Governador, não existe a

possibilidade de uma reunificação, já
que Cals e Virgílio Távora estão irre

mediavelmente rompidos, notadamen-
" te depois que começou a safra de de

missões de "virgilistas" e cargos de

conftança do Governo.
O grande objetivo do Governador

cearense em Brasília é mostrar ao sena- ,

dor Filinto Müller que a Arena esta

dual se encontra unida em torno do
,

seu nome, Para isso ele leva dezenas de

cópias xeróx de notas oficiais de soli
dariedade dos diretórios estadual e mu-

, nicipal do Partido, assinadas todas elas

por elementos que ocupam cargos de

confiança no Governo, exceção do de

putado Adauto Bezerra, que é irmão
do vice-governador Humberto Bezerra,

até agora formando no esquema do
Governador.

AS APARÊNCIAS
Para mostrar essa união, o Governo

viajou em companhia do vice-governa
dor, \ deixando no Governo o presi
dente da Assembléia, deputado Almir

Pinto, que também é o presidente da.
Arena cearense. Na pasta Cesar Cals le
va também uma reportagem publicada
num jornal local, na qual o senador

Virgflio Távora afirmava que o Ceará
estava ameaçado de perder para a Pa
raíba o terceiro 'polo de desenvolvimen-

'

to do Nordeste. Apesar de todos esses

papéis, a Arena cearense está partida
ao meio, tendo éomo contendor de um
lado o Governador Cesar Cals e o sena:
dor Wilson Gonçalves, e de outro os

senadores Virgílio Távora e Waldemar
de Alcântara.

Espera-se ainda a definição do de

putado Flávio Marcílio, presidente da
Câmara Federal, que poderá ser até.
mesmo o elemento moderador, sendo'
visto também como concorrente de
Cesar Cals, pois poderá ser candidato
ao Senado com o respaldo de Brasília.

afiliai do hoepcke do estreito
está botando pra quebrar:
osmelhores precos em
materiais hidráulicos
e sanitários. Torneira 49-1/2

170,50

Torneira 1/2P

27,_10

Válvula' hidra

140,60

Torneira 1/2

Buzaidmanda
•

rever regIstro
de publicaço�s

Todas as revistas nacionais ou estrangeiras que circulam no

País terão' que ser registradas na Divisão de Censura e Diversões

Públicas do DPF, para cumprimento do Art. 1, do Decreto Lei

1.077, de 1970, que estabelece que "não serão toleradas as publi
cações e exteriorizações contrárias à moral e aos bons costumes,

'quaisquer que sejam os meios de comunicação". A portaria do

General Nilo' Canepa,' diretor do Departamento de Polícia

Federal, determinou o reexame de todas as publicações
periódicas portadoras de registro na Censura, com a finalidade de

verificar a existência de matéria potencialmente ofensiva à moral
e aos bons custumes, e que não devem ser postas à venda QU

distribuídas aos seus assinantes. A portaria baseou-se principal
mente no já citado Decreto-Lei 1.077, de 26 de janeiro de 197 O,
assinado pelo Presidente Médici e referendado pelo Ministro da

Justiça, Alfredo Buzaid.
A.pORTARIA '

O artigo 10. determina: "Não serão toleradas as publicações c

exteriorizações contrárias à moral e aos bons costumes, quais
quer que sejam os meios de comunicação". O artigo 20.: "Caberá

ao Ministério' da Justiça, através do Departamento de Polícia

Federal, verificar, quando julgar necessário, antes da divulgação
de livros e periódicos, a existência de matéria infringente da

proibição enunciada no artigo anterior. Parágrafo Único - O

Ministério da Justiça fixará; por meio da Portaria, o modo e a

forma da verificação prevista neste artigo". O artigo 50.: "A

distribuição, venda ou exposição de livros e periódicos que não

hajam sido liberados ou que tenham sido proibidos, após a verifi

cação prevista neste Decreto-lei, sujeita os infratores independen
temente da responsabilidade criminal: I :'A multa no valor igual
ao do preço de venda da publicação, com o mínimo de

"Cr$ 10,00. II: "A perda de todos os exemplares da publicação,
que serão incinerados à sua custa".

73,40

a partir de ·13,60 I
a partir de 235,45

CARLOS HOEPCKE 'S.A.
Rua Cei. Pedro Demoro, 1610

Azulejo branco ou colorido

Registro 3/4

32,80

Torneira 1/2L

27,80
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Síntese

IMBITUJA
Os Sindicatos dos' Tra

balhadores Rurais de Imbi
tuba, Horianápolis e Curi

tibanos, reconhecidos pelo
Ministério do Trabalho.Já
estão de posse de suas res

pectivas "cartas sindicais"
e tomam providências no

sentido de eleger suas dire
torias efetivas. o. SRT de
Imbituba foi fundado em

"fI' de janeiro de 1972 e

reconhecido pela carta sin

dical de 11 de janeiro pas
sado, assinada pelo Minis
tro Júlio Barata. O Sindi
cato de Horianôpolis, cuja
fundação foi a 28/11/71,
teve seu reconhecimento
em 6/2/73. O SRT de
Curitibanos' foi fundado
em 28 de julho de 1972 e

re:onJ!eciejo ef!l.JJIj!,2/?1:
JOINVILLE

A Associação Brasileira

de Odontologia - Setor
Ioinville - programou fes
tividades para o período
de 14 a 21 deste mês, a

fim de comemorar a Sema
na do Dentista, em que é

destacada a figura de José
da Silva Xavier, seu patro
no. Profissionais de Jara

guá rjo Sul, São Francisco
do Sul e Corupá estarão

em Joinville para partici
par dos festejos. ,

LAGES

A Câmara Municipal de
Lages, aprovou o projeto
do executivo no. 14/73,
que autoriza aquele poder
a doar uma área de 20.000

metros quadrados localiza

da no antigo aeroporto
.

municipal, para a constru

ção do Centro Polivalente

(Centro Interescolar, de

20. grau).O custo total da
obra será de hum milhão

e oitocentos mil cruzeiros.
Será realizada em convênio
com MEC- Usaid e dotará

Lages de um dos mais bem

montados e modernos co

légios de Santa Catarina.
Cinco destes estabeleci
mentos deverão ser cons

truidos no Estado, sendo
,"_ Lages o primeiro a ser be

neficiado. O Centro Poliva

lente, manterá todos Os

cursos, em 20. grau, for
mando técnicos em diver
sos setores.

BRUSQUE

Todas as unidades do

Lions Clube de Santa Cata
rina estarão reunidos em

Brusque no próximo dia

27, a fim de realizarem a

décima Convenção Distri

tal, sendo esta a primeira
convenção distrital que fa
rão reunidos os dois distri
tos, após a divisão do
L-la em dois. Os leões re
solveram denominá-la

"convenção da Saudade ".
A comissão central é com

posta dos Srs. Arthur

Appel, Márcio Schaefer e

Gerhard Appel. Espera-se a

participação de mais de 76
clubes e cerca de 2.500
leões e domadoras, sem

contar com autoridades e

convidados especiais. A

abertura está marcada para
o dia 27, às 20 horas com

desfile de bandeiras dos
m unic ípios participantes.

ITAJAf
No próximo dia 21 de

abril, a Sociedade Tiraden
tes de Itaiai estará comple
tando seus 53 anos de fun
dação. Extenso programa
foi preparado para as co

memorações, iniciando
com a alvorada às seis ho-

\ raso Às oito horas haverá

um. desfile de fanfarras
com iI participação dos Co

légios Antônio Pedro

Fa:yal e Henrique da Silva
Fontes. Às nove horas, se
rão realizadas competições
esportivas de futebol de sa

lão e bocha, finalizando
com um baile social às 23
horas com a participação
do conjunto "The Silvers
tones':

, '

TONICARDIUM
'Tônico do coração.
Poderoso cardlotônl
co diurético. Indicado
no tratamento da Arté
riosclerose, distúrblo
da Pressão Arterial,
doenças dos Rins e

Reumatismo. Todas
as .:manifestações da
Asma.

Santa Catarina
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Diretório inaugura
sede e RU só em ,74

DiretÓriodd Furb serazizáugurado quinta e restaurante sai somente em 1 974
.

.

Blumenau (Sucursal) � O Restaurante

Universitário da Fundação Universidade

egional de Blumenau só será construído a

partir do próximo ano, ao contrário do que
.havia sido noticiado que os estudantes po
deriam já no próximo ano fazer suas refei

ções na Furb. A informação foi prestada
pelo presidente do Diretório Acadêmico
Frei Fulgêncio, acrescentando que "houve
mal entendido e o Diretório está se preocu
pando apenas com a conclusão da obra de

construção de sua sede própria, cuja inau

guração está programada para o dia 19".
Na opinião da acadêmica Tânia Correa,

funcionária da Furb, a notícia só trouxe

aborrecimento para o Diretório, "porque
os estudantes se entusiasmaram demais

com isso e desmentir agora é fogo". Mesmo

assim - frisa Tânia - não se pode negar

que o Diretório tenha pensado na constru

ção de um restaurante, mas é muito cedo,
pois ainda não concluiu a sua sede, cuja
construção está sendo custeada com os re

cursos arrecadados dos alunos. Quanto a

possibilidade de a Furb vir a contribuir fi

nanceiramente- para a construção do restau

rante, a direção do Diretório Acadêmico
não quis comentar, apenas disse que se po
deria considerar como uma solução mais
viável.

Para a inauguração da sede, o Diretório

programou para o próximo dia Í9 de maio
a Festa dos Calouros no Clube Blurnenau

ense de Caça e Tiro, constando no progra
ma a eleição da Rainha dos Calouros de

1973.

Municípios do Sul querem·
uma sub-estação da Celesc

Uma comitiva de prefeitos e líderes

regionais do Sul do Estado virá à Capi
tal nos próximos dias a fim de reivin

dicar junto ao Governo do Estado a

instalação de uma sub-estação abaixa
dora da Celesc em Braço do Norte. A

decisão de recorrer ao Go�emo foi to
mada domingo último durante reunião

realizada no gabinete do Prefeito de

Braço do Norte, da qual participaram
ainda os prefeitos de São Ludjero, Rio
Fortuna, Gravatal e Grão Pará. ,

o deputado Milton Carlos de Olivei

ra, que participou do encontro, adian
tou ao prestar a informação que a sub

-estação abaixadora de Braço do Norte

destina-se a impulsionar o crescimento
de uma ex tensa região agro-pastoril,
que inclui ainda os municípios de Ar

mazém, Santa Rosa de Lima, São Mar

tinho, Anitápolis e Orleães. A sub-esta

ção consta do plano de aplicação da

CEE, e seu custo está orçado em Cr$

1,5 milhão. O parlamentar irá solicitar

audiência com o Governador Colombo

Salles para tratar da reivindicação, já
que a Comissão de Energia Elétrica
não dispõe em seu orçamento da ne

cessária importância.

EXTREMO OESTE

O deputado Waldir Buzatto voltou

a falar na Assembléia Legislativa sobre

as estradas do Extremo-Oeste. O par
lamentar em um longo discurso expôs
a real situação daquelas rodovias, que
no seu entender estão muito além do

desejado pelos moradores da região e,

ao finalizar, leu artigos publicados em

órgãos de imprensa do Oeste que mani

festam a sua preocupação a respeito
dos problemas que surgirão com o es

coamento da produção regional.

Contestando o pronunciamento do

Si. Waldir Buzatto, logo após o seu

.pronunciamento, o deputado Evaldo

Amaral ocupou a tribuna afirmando

que "na região do Oeste catarinerise

muitos problemas de ordem adminis
trativa têm surgido, motivados pelo

seu enorme crescimento mas que o Go

verno do Estado vem atendendo às rei

vindicações locais".
TRANSBRASIL
O deputado Angelina Rosa reque

reu o envio de expediente ao Coman
dante Ornar Fontana, presidente da

Transbrasil, apelando no sentido de ser

incluída a cidade de São Miguel do
Oeste na rota daquela empresa de

transportes aéreos. O texto do expe
diente telegráfico proposto pelo repre
sentante arenísta é o seguinte:"A As
sembléia Legislativa do Estado de San
ta Catarina, acolhendo a proposição do
deputado Angelina Rosa, dirige apelo
a Vossa Senhoria no sentido de que a

prestigiosa empresa Transbrasil inclua
também a cidade de São Miguel do
Oeste em seus serviços aéreos. Tal pro
vidência, dada a distância e falta de

transportes rápidos, trará reais benefí
cios à população daquela importante e

próspera comuna oestina e cidades vi

zinhas" _;_ Deputado Zany Gonzaga -

Presidente.
.

Jovens suíças correm o País sobre

bicicletas e fixam.a imagem real
Joinville(Sucursal) - Percorrendo . Brasil, trabalhando vários anos como

os Estados brasileiros de bicicleta, duas comerciárias.

jovens 'suíças chegaram a 10inville en- Para as duas, o movimento "hippie" .

tusiasmadas com o aspecto coloníal é uma solução pacífica para a sobrevi

germânico da Cidade. Fernande Poncet vência autêntica, "apesar de não pro
e Maria Claire, ambas com 28 anos 'de fessarmos a filosofia deste movimen

idade, revelaram que objetivam com -to".
esta viagem desenvolver estudos sobre "Na Suíça também existe pobreza,
o comportamento da humanidade e embora em menor proporção do que o

"constatar a veracidade das informa- Brasil, levando em consideração a sua

ções prestadas por órgãos de divulga- extensão territorial". Mas, se tivésse

ção do exterior à respeito do Brasil". mos - afirmam Fernande e Marie -

Marie Claire - falando um portu- que mendigar no Brasil para realizar

guês arranhado - diz que no exterior �sta viagem, preferiríamos desistir,
já ouviufalar do Brasil em termos de pois verificamos que neste País exis

pressões políticas do Governo, tortu- _., tem muitos pobres e não seria certo

ras, extermínio dos índios e de Pelé. tomarmos de outros aquilo que eles

"Mas isso é uma falsa imagem que al- precisam".
guém está procurando dar deste País As duas alimentam as mesmas opi-
maravilhoso". niões sobre os problemas da atuali

dade. Para elas, o homem brasileiro
continua primitivista em seu compor
tamento com a mulher, insistindo no

galanteio, como pura demonstração de

afirmação de sua superioridade.

Comparando a juventude européia'
com a latino-americana, Fernande afir
ma que são iguais, "como sempre fo
ram todas as juventudes de todas as

épocas, sempre enfrentando problemas
em busca 'de uma nova forma de liber
dade" .

Dizendo-se protestantes, Fernaride

e Marie aceitam todos os tipos de com-
I

-

portamentos e crenças, afirmando sem-

pre que a liberdade existe dentro de
cada um. Nunca ouviram falar em Ro-

Ex-combatentes instalam
a secçoo de Rio do Sul

•
•

Rio do Sul (Correspon
dente) - Durante dois dias
a cidade viveu intensamen

te com a visita do Mare
chal Osvaldo Cordeiro de

,

Farias que presidiu os ateis

solenes de instalação da

Secção de Rio do Sul da

Associação Nacional dos
Veteranos da Força Expe
dicionária Brasileira -

ANV-FEB. As solenida
des realizadas sábado e do
m ingo contaram com a

presença do Secretário Or

lando Bértoli, do Governo,
representando o Governa
dor Colombo Salles; do

Prefeito Danílo Lourival

Schmidt; do Coronel Paulo

Ramos; do Coronel Rive

mar de Almeida, presiden
.te da ANV - FEB; além de

autoridades, 'convidados e

cerca de 150 ex-combaten-

No jantar, oMarechal Cordeiro de Farias, um ex-pracinha.

teso

Contando com mais de
.

20 ex-pracinhas, a cidade
de Rio do Sul, segundo o

regulamento da entidade

nacional,
.

foi beneficiada
com uma Secção da ANV
-FEB porque conta com'

mais de 20 ex-combaten
teso A posse: solene da pri ..
meira diretoria da entida
de aconteceu na noite de

sábado, seguida de palestra
do Marechal Cordeiro de
Farias sobre a ação da For

ça Expedicionária Brasilei
ra nos campos de batalha

da Itália.
Coube ao presidente do

Conselho Deliberativo da
entidade nacional, Coronel
Paulo Ramos inaugurar o

monumento aos Pracinhas,
em ato conjunto realizado
na manhã de domingo com

o presidente Coronel Rive
mar de Almeida e o Prefei
to Danilo Lourival Sch
midt.· UIU missa em ação
de graças foi celebrada na

Igreja Matriz, em homena-

gem aos brasileiros que pe
receram nos campos de ba
talha da Itália durante a

Segunda Guerra Mundial.
Nessa oportunidade, falou
em nome dos colegas o vi

ce-presidente da Secção de
Rio do Sul, Sr. João' dos
Santos Vaz. As cerimônias
foram encerradas com um

desfile de' 150 ex-comba
tentes pelas ruas da cidade,
representantes da Guana
bara, São Paulo, Paraná e

Santa Catarina. À noite,
no Restaurante Orlandos,
aconteceu o jantar de con

fraternização entre autori
dades e ex-pracinhas,

Hering vai
também até

Rodeio
Blumenau (Sucursal) -

A Indústria Têxtil Hering
vai instalar em Rodeio
uma seção de costura vi
sando o aproveitamento da
mão-de-obra ociosa daque
le município. Segundo o

plano da empresa, o objeti
vo é manter com a instala

ção. da seção, a fixação da
família como ponto básico
de seu bem-estar e produti
vidade, e evitar futuros
problemas sociais prove
nientes do indiscriminado
deslocamento para os gran
des centros, de pessoas
com poucos recursos mo

netários, técnicos e de ha-
bitação. _

O Prefeito de Rodeio,
Sr. José M. Venturi, assi
nou decreto doando à
Companhia Hering um ter
reno de 30.000 metros

quadrados. A direção da
indústria têxtil informou
que, até meados' de 1974,
será dado início à constru
ção do prédio que propor
cionará de imediato mil
novos empregos de costu
reiros.

- Verificamos aqui uma coisa bas

tante diferente. Os órgãos de comuni
cação da Europa não refletem a verda

de do que é o Brasil. Não poderemos
mudar por completo o conceito dos

ssuíços sobre este País, mas procura
remos, dentro do poss ível, dizer a ver

dade quando voltarmos, acentua Marie
Claire.

Marie e Fernande - há três meses

viajando pelo Norte e Nordeste brasi

leiro, estão a caminho de Florianópo
lis, de onde prosseguem viajando com

destino ao Rio Grande do Sul. São fi-

lhas de operários, mas conseguiram
arrecadar dinheiro. suficiente para se

manterem por mais alguns meses no

Sobre rodas, a "tournée" pelo Brasil

berto Carlos. Conhecem a música po
pular brasileira através do conjunto de

Sérgio Mendes e têm pequenas infor

mações sobre o que elas chamam de
"verdade brasileira".

Misturando francês, inglês e alemão
com português, Fernande revela que os

conceitos de liberdade na Europa estão

muito presos às leis. "Liberdade na

Europa é uma questão de adaptação e

não o pleno exercício da essência da

palavra".
Em Joinville, as duas jovens suíças

ficaram hospedadas na Casa de um suí

ço chamado "Paulo", ecônomo do
Glória e durante a estada aprenderam
uma coisa que prometem difundi-la em

seu país: jogar general.

UMA
NOTICIA

.

BOA.

� O Banco Real
aumentouo
Capital.

Conforme ficou decidido
na Assembléia Geral
Extraordinária que'realizamos

.

dia 30 de março próximo
passado, o Capital do
Banco Real passará de
Cr$ 170.(XX).(XX),OO·para
Cr$ 21O'(XX)'(xx),OO, por
subscrição.
A mesma Assembléia

também decidiu promover,
em junho próximo, um
n.ov.o aumento que garantirá
a todo acionista uma

bonificação de 15%.
Com esse aumento, os

acionistas já têm assegurado
um rendimento de 27%,
no mínimo,
Os 27% se constituem de:

Bonificação: 15%
Dividendos: 12%
TOTAL: 27%

A bonificação será
,c.oncedida em junho
próximo, Os dividendos
serão pagos semestra1mente
à razão de 6%, tudo de
acordo com as decisões da
Assembléia acima

, Esse é O ótimo negócio
que oferecemos a você,
acionista
Consulte rapidamente

um dos nossos gerentes e

use o seu direito de
subscrição .

BANCO REAL
Nós fazemos mais por

seu dinheiro.

UMA··

NOTICIA.·,..
·.·•

·OTIMA.
o

; .�

o Banco Real
garante uma
rentabilidade
mínima de27%.

Jatão:diariamente para PortoAlegre,Curitiba eSão Paulo.

�I\� ./.

As 14:30 hs para Curitiba, São Paulo, Rio, Norte e Nordeste.

Às 15:10 hs para Porto Alegre. Aos domingos, às 15:20 hs para São Paulo.

TRANS�\I�BRASIL
TRANS�\"'<oBRASIL

"',1\'"
•••••••••••

ptortanopons

Agricultura de se
elevou em '40% o

uso de corr�t;vos
O consumo de corretivos e fertilizantes em Santa

Catarina tem crescido -à razão de 140% ao ano. A

informação foi prestada pela Acaresc, acrescentando que

em 1972 foram utilizadas ln mil toneladas de calcário e

25 mil toneladas de fertilizantes na recuperação de 35 mil

hectares de terras agrícolas. Em 1968 o volume total de

corretivos e fertilizantes empregados na lavoura não foi

além de 29 mil toneladas, Somente o Laboratório de Solo

da Secretaria da Agricultura, segundo a Acaresc, analisou

durante o ano passado cerca de 23 mil amostras, indicando
as recomendações de adubação.

O programa de recuperação da fertilidade do solo tem

sido dinamizado pela ação do Fundo de Estímulo. à

Produtividade Fepro -, criado pelo Governo do Estado,
que no ano passado beneficiou 98.800 produtores rurais ao.

subsidiar o montante de Cr$ 4,2 milhões correspondentes
ao transporte de corretivos t: fertilizantes.

Esse subsídio - acrescen ta a Acaresc - foi concedido
através de 93 cooperativas agropecuárias e 75 sindicatos de

agricultores. O uso desses isumos modernos vem sendo
orientado por técnicos do Serviço de Extensão Rural,
propiciando um aumento de produtividade e renda dos

agricultores. Tanto é que já existem atualmente cerca de 5'
mil produtores rurais produzindo 3 mil quilos de soja e 4

mil quilos de milho por hectare, quando a média estadual é

de 800 e 1.900 quilos por hectare respectivamente, explica
a Acaresc.
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A partir de ontem l-lorianópolis passou a ter

um serviço regular e diário dc jatos para as prin
cipais cidades do Brasil, realizado pelo Jatão da

Transbrasil. Curitiba, São Paulo, Rio de Janeiro,
Salvador, Recife, Fortaleza, São Luis c Belém,
bem como Porto Alegre' serão as escalas dos

vôos' a serem realizados 'para o Norte c Sul do

País.
O "Bandeirante", cuja atuação devia ter

começado ontem, teve sua presença cancelada

ontem - vôos de demonstração nas cidades
onde fará escalas foram a razão. Suas operações
normais, ent rctanto começam na quarta-feira,
O Jatão

Para o Norte do Brasil, o vôo terá início -

de segundaa sábado às 14:30 horas. Aos domin

gos, partirá de Florianópolis às 15 horas, não

executando a escala de Curitiba. De segunda a

sábado, não sendo realizado aos domingos, no

horário das l5:1 O horas haverá um vô para
Porto Alegre.

O J atão é uma aeronave de fabricação
inglesa, da British Aircraft Corporation, do tipo
Supcr-Jct 500. Sua lotação é de 94 passageiros,
voando a altitudes que variam entre 400 a

6000 mct ros.

tese

o vereador Pedro Medeiros defendeu ontem a tese da emancipação
do Estreito, sustentando que o bairro é o que rnals arrecada para

os cofres municipais, "possui as únicas indústrias do município e recolhe para
a Fazenda Pública uma ponderável soma a título de ICM. "E apesar disso.r''nâo recebe

quase nada em contra-prestação, sendo o principal órfão da Administração"

PL/;BISClTO

Apesar de achar justo "um melhor trata

mento ao bairro", o vereador Waldemar Filho
declarou-se contra a emancipação . Já o vereador
Arno Seara argumentou que esse é um proble
ma em que teria que ser ouvido o público.

- Seria necessário que se fizesse uma enque
te, pois a lei prevê que nesses casos seja fei to
um plebiscito. A meu ver o melhor caminho a

tomar no momento é dinamizar a Secretaria do

Estreito, fornecendo recursos, para que a rncs

mil tenha condições de sanar os problemas prio
ritários do bairro."

Segundo o vereador Arno Seara a emancipa
ção do Estreitç não solucionaria todos os pro
blemas do bairi'o.

- O Estreito estaria às voltas com todos os

problemas que envolvem um município novo,
desde sua organização, até aplicações dos pró
prios recursos. A lei manda que o munic ípio
que desejar se emancipar possua um centésimo
da arrecadação estadual de impostos. De acordo
com a lei o novo município só pode ser criado
de quatro em quatro anos, e mesmo assim no

imediatamente anterior as eleições. No momen

to o projeto de emancipação do Estreito não é
viável; o que se deve fazer é dar maior cobertura
financeira a Secretaria do Bairro, para que ela

possa cumprir suas finalidades,
Confraternizando-se com o vereador Pedro

Medeiros, pela sua iniciativa de "despertar a

atenção da Prefeitura -para os problemas do

bairro", o vereador Aldo Belarmino declarou:
- Só não concordo com a tese porque ela

visa um extremo, que é emancipação, No mo

mento, ácredito que esta não é a melhor solu

ção para o bairro. Concordo com o vereador
Arno Seara: o que o bairro precisa é de maior

atenção por parte da administração municipal.

PedroMedeiros defende naCâlllara
da elllancipação do Estreito

�,

o andamento das obras obedece rigorosamente o cronograma.

Meirelles prevê ponte
pronta antes do prazo

Cidade tem desde ontem
linha regular de jato

COMUNICAÇÃO
A Companhia Antárctica Paulista - Filiais de Joinville, neste Estado,

e de Curitiba e . Ponta Grossa, no Paraná, 'evam ao conhecimento
público que a partir do dia 11 de abril corrente passaram a operar sob a

razão social de COMPANHIA SULINA DE' BEBIDAS ANTARCTICA
. ,

compreendendo:

MATRIZ: Com sede em Joinville, Estado de Santa Catarina à Rua 15
de Novembro, nos. 1383/1445, inscrita no C.G.C.M.F. sob no.

82..599.713/00,1 e no Cadastro Estadual sob no. 091-p02.01202-8;

FILIAIS: de Curitiba, Estado do Paraná, estabelecida à Rua Alberto
Klemtz, no. 470, inscrita no C.G.C.M.F. sob no. 82.599.713/002 e no

Cadastro Estadual sob no. 10107251-J; e, dePonta Grossa, Estado do
Paraná, estabelecida à Av. Dr. Vicente Machado, no. 160, inscrita no

C.G.C.M.F. sob no. 82.599.713/003 e no Cadastro Estadual sob no.

2010101936-0.

Joinville, 12 de Abril de 1973

Se> o atual ritmo de serviços for mantido
inint erru p tarncnt e, sem encontrar impedi
mentos climáticos ou qualquer outro tipo de

obstáculo grave. as obras da nopa ponte Ilha
Continente puderão estar concluidas antes mes

mo de dezembro de 1974 - garantiu o Coronel
Gilberto Meirelles. presidente da Comissão Exe
cutiva encarregada da construção.

Segundo Ce!. Meirelles o andamento das
obras está em dia e rigorosamente dentro. do

cronograma estabelecido: os 28 meses de prazo
começaram II ser contados a partir de 20 de

agosto do 0110 passado.
O segundo pilar da ponte está concluído

desde a última sexta-feira, quando foram retira
das as suas formas. Nos próximos meses novos

ilares estarão pontilhando a baia sul.

DESAPROI'RJ AÇÕt:S
Revelou o presidente da Comissão da ponte

que as desapropriações de próprios particulares
não retardarão o andamento das obras, pois elas
serão executadas apenas depois de concluído o

.

sistema viário por completo.
O projeto está sendo adaptado para que o

sistema sirva a apenas uma ponte e depois dessa

adaptação é que o mesmo ficará delineado,
tratando-se então do problema das desapropria
ções. tarefa da alçada do poder público.

O Coronel Gilberto Meirelles receberá hoje
pela manhã os Diretores dos órgãos de imprensa
da Cidade, oportunidade em que prestará escla
recimentos sobre a ohra. Os visitantes percorre
rão os canteiros de serviço e almoçarão á bordo
da Dragra Sergipe.

Feeder-Line
Concórdia. Chapccó. J oaçaba, Criciúrna e

Florianópolis serão as cidades servida, pelo Ban

dcirantc em Santa 'Catarina. O avião terá a fun

ção não SÓ de ligar o interior à Capital do Esta

do, bem como de "alimentar" 'as linhas do

Jatâo (daí- sua classificação como fccdcr-Iinc),
ligando aquelas cidades ao resto do Brasil.

Às segundas, quartas e sextas-feiras o Ban

deirante deverá operar 110 interior. Pela manhã,
sairá de Curitiba ,is 9:35 horas, fazendo escalas

em Chapccó , Concórdia. Joaçaba c Criciúma
terminando o vôu cm Hor iunópolis. No mesmo
dia, às 15 horas. iniciará u vóo de retorno.

Levando 16 passageiros a uma velocidade
máxima dJ 438 k ms honirios, o Bandeirante
introduzirá um novo tipo de �rviço a bordo, o
"sclf-scrvicc" - o' próprio passageiro serve-se

das SL(US rctciçôcs. As altitudes de vôo variarão

entre 1500 e 2000 metros.

O preço das passagens lixadas pela empresa,
com partida de Florianópolis, são, ida e volta

respectivamente: afc Criciúrna Cr$ 70,00 e

Cr$ 133,00; até Joaçuba Cr$ 120,00 e 228,00;
até Chopccó, Cr$ 145,00 e Cr$ 276,00; e até

Concórdia, Cr$ 130,00 e 247,00.

PREFEITO DE BOM RETIRO PROMOVE IMPORTANTE REUNIAo

A convite do Prefeito de Bom Retiro, sr. JAI R PHI L1PPI, reuniram-se às 10,30 horas do dia 9 do corrente, nos salões da S. R.C.

Planalto Clube desta cidade: Vereadores,' Autoridades, Sindicatos e .0 povo em geral lotando as dependências do referido Clube, cuja
finalidade da reunião era dar conhecimento aos munícipes, da situação em que recebeu a Prefeitura lo' de como atualmente se encontra.

Inicialmente o Sr. Prefeito determinou ao funcionário encarregado da Contabilidade Que fizesse a leitura dos números representativos
da situação financeira do Município em 31 de janeiro do corrente e meses posteriores.

Em seguida, o Sr. Prefeito disse que ao assumir a direção do Município encontrou uma dívida elevada - dívida esta que compromete

aproximadamente 50% do orçamento vigente, quase Cr$ 150.000,00.
Suas primeiras providências foram no sentido de procurar, por todos os meios possíveis, diminuir as despesas, e o fez corrigindo as

distorções existentes. Em primeiro lugar, no setor de iluminação pública onde verificou que haviam braços instalados sem lâmpadase que
no entanto estavam sendo cobrados pela CELESC, uma vez que a mesma é paga por unidades instaladas. A<>sim providenciou, de

imediato, a retirada dos braços supérfluos e a colocação de .Iâmpadas nos restantes. Reduziu o máximo as despesas de viagens, que eram

excessivas quando da administração anterior. - Providenciou o cadastramento econômico visando maior participação da quota de ICM .

.

Encetou rigoroso controle no emprego das vertias orçamentárias. Auxiliado pelo Vice-Prefeito, que assumiu o cargo de Diretor de

Obras, já consegiu melhorar, nestes 2 meses, ou pelo menos deixar em condições de tráfego, 110 qu ilômetros de estradas municipais,
além d.e construir e reformar 23 boeiros e pontes, reformou a caminhonete da Prefeitura havendo inclusive colocado todos os 'pneus

.

novos; resolveu. parcialmente problemas de vasamento na represa de água da cidade e rede de distribuição.
Entrou em entendiinen1to com '0 Engenheiro P(jrônomo da ACARESC para que, na medida do possível, fosse entendido todo o

Município e não somente determinadas regiões como vinha sendo feito.
Além do acima exposto, o Sr. Prefeito fez questão de mostrar aos presentes a sua agenda de trabalho e tudo o que de importante

estava reivindicando junto aos Governos Federal e Estadual, bem como de seus planos para o pleno desenvolvimento do Municfpio.
Final izando colocou:se à disposição de todos, sem distinção de facção, pol ítica, para tudo o que se relacionasse coo: problemas do

'Município, prometendo fazer outras reuniões como esta, oportunamente, para que o povo tenha conhecimento público de sua

administração.
•

,
.

Freitas deixou
Fontes "surpreso"
O Vereador César Filomeno Fontes, da Arena, manifestou-se

"surpreso" pelas declarações do Presidente da Câmara, Sr. Lúcio
Freitas da "Silva, segundo as quais o Legislativo Municipal estaria
funcionando nos últimos meses "graças a experiência dos vereadores
mais antigos". Em suas declarações a imprensa o Sr. Lúcio Freitas
afirmara que a Câmara Municipal passava por' um processo de

renovação muito abrupto c que dos seus 17 vereadores, 9 exerciam
seus mandatos pela primeira vez, "precisando, por isso, adquirirem
muita experiência".

Para o Vereador César Fontes essa declarações encontram apoio
da realidade apenas parcialmente. "t verdade que a Câmara se

renova e isso somente poderá ser saiu tar para a comunidade" -

afirmou, acrescentando:
- Daí a considerar que a Câmara vem funcionando graças a

experiência dos vereadores mais antigos vai uma distância muito

grande,
O Vereador, que é um dos mais jovens da Câmara Municipal, e

q ue foi eleito por uma expressiva votação, preocupou-se em revistar
os anais dos trabalhos legislativos e constatou que nos dois primeiros
meses de funcionamento da presente lcgislatu ra 71,5% dostrabalhos
realizados na Casa são de autoria dos novos vereadores.

- Entre projetos de lei, indicações e requerimentos - afirmou o

Vereador - os novos membros do Poder Legislativo tiveram a

iniciativa por 113 vezes, enquanto os antigos atuaram apenas em 45.
Ressaltou o Sr. César Fontes que entre os novos vereadores há

um médico, bacharéis em Direito e Economistas, todos com

suficiente maturidade para servir a Cidade com capacidade e espírito
público.

O vereador Pedro Medeiros defendeu ontem
na Câmara Municipal a tese de emancipação do

Estreito, sustentando que aquele sub-distrito é
o principal contribuinte do munic ipio e não
recebe o tratamento devido por parte da adrni

nistração municipal. Ressaltou que "as poucas
indústrias da Cidade estão ali situadas, bem
como o comércio de automóveis e os estaleiros, •

que recolhem grande arrecadação do ICM.
Referiu-se ainda ao estádio que a.li está s�ndo
constru ído e que "atrairá muitos' turistas, tra

zendo grande prosperidade ao bairro".
O vereador se deteve mais no estado de

. abandono em que se encontra o Estreito, sem
que Prefeitura tome conhecimento dos seus

problemas. Advertiu que, defendendo a tese de
sua emancipação, o bairro corre um grande ris
co: "aqueles que sempre se colocaram contra o

Estreito, certamente tentarão frustrar a conti

nuação do projeto de construção da rede de

esgotos, tão necessária àquele bairro".
O Sr, Pedro Medeiros foi aparteado pelo

vereador Waldemar Filho, que louvou a atitude
de seu colega por ele estar tentando conscien
tizar o poder público, para os problemas do
bairro.

Para Waldemar Hlho, o Estreito precisa
"não de emancipação, mas sim de um trata
mento mais justo, em virtude de sua partici
pação do erário da Cidade, Se o Estreito tem a

população superior a um terço do total do mu

nicípio, não é justo que sua Secretaria tenha a

dotação de Cr$ 432.000,00, quando o muni

cípio arrecada mais de 17 milhões. O percentual
dotado para os assuntos do Estreito não chega
nem a cifra de 3%. Acho que o que propõe o

vereador é uma boa maneira de conscientizar o

poder público, para que dispense um melhor
tratamento àquele setor da Capital".

Bonson
Pedro Medeiros: de olho no Estreito

Escola municipal
completa. reforma
A partir de 1974, a Prefeitura Municipal de Florianópolis

colocará em funcionamento nas escolas do interior da Ilha,
a oitava e última série do ciclo de Primeiro Grau, preco
nizadas pela Lei 5.692 da Reforma do Ensino.

No corrente=ano letivo, já se encontra funcionando em
três estabelecimentos a sétima fase e, com o funcionainento
da oitava, estará implantado o ensino de primeiro gray na

rede municipal, segundo informou o Secretário Eleio
Lemos, da Educação e Saúde.
EVASÃO

Durante o último ano letivo, segundo o Secretário Élcio
Lemos, foi notada uma redução da ordem de 70 por cento
na evasão escolar, "o que significa uma nova consciência

que foi criada, procurando justificar a existência da escola
não somente cpmo um local onde se fornece merenda
escolar".

Esse problema é bastante comum nas escolas localizadas
no interior, onde existe a necessidade da criança participar
da renda familiar. "No nosso caso, havia uma grande evasão
dos bancos escolares na época da safra de qualquer tipo de

pescado. Através ,deste trabalho, que procurou mostrar ao

homem interiorano a necessidade de ter seus filhos na

escola, foi que conseguimos essa grande redução", diz Élcio
Lemos.

.

Nessas três escolas que já estão funcionando desde o

início do corrente ano letivo com a sétima série, existem
atualmente três mil e quinhentas pessoas matriculadas,
embora ainda tenha sobrado vagas.

Sobre isso, o Secretário de Educação e Saúde da Munici

palidade diz que "já era um fato esperado, pois as crianças
do interior da Ilha só se dirigem para realizar as matrículas

depois de começadas as aulas".
ESCOLAS INTEGRADAS

Para o funcionamento das escolas integradas, a Prefeitura
. mantém um convênio com a Secretaria de Educação do
Governo Estadual, no que se refere ao pagamento dos pro
fessores. Durante o ano de 1971, as despesas com o paga
mento do corpo docente foram da ordem de cento e

cinquenta mil cruzei-os.
- Na formação do corpo docente, convém frisar a parti

cipação da Universidade - diz Elcio Lemos - que através
de bolsas de trabalho reduziu o nosso custo operacional,
isso sem contar com a qualidade do ensino que os alunos
vêm recebendo ..A maioria dos professores fornecidos pela
universidade são alunos que estão cursando os últimos anos

dos cursos profissionalizantes.
Con a fundação das escolas integradas, que polarizam

diversas comunidades, surgiu o problema do transporte dos
alunos, que seriam obrigados a se deslocar de outras locali

dades para poder frequentar a escola. Sobre isso, explica
Elcio Lemos que, "no início, através de uma campanha de
âmbito municipal, conseguimos o bonde que fazia turismo
na Lagoa da Conceição, Mas este ficou parado, pois o

Conselho Municipal de Desenvolvimento não deu o incen
tivo necessário à operosidade do mesmo. A solução só foi
encontrada este ano, quando entrou em funcionamento
uma linha particular de ônibus."

\

\
\

.�L

Conselho

se reúne

de manhã

O Conselho de Desenvolvi
mento Municipal sob'a presi
dência do Sr. Antônio de Frei
tas Moura, se reunirá hoje às
8,30 horas no Edifício das Di
retorias 110. andar, para apre
ciar um documento encami
nhado pelo Clube dos Direto-

rcs Lojistas, sobre a mudança
do horário comercial. O Presi
dente do Clube enviou o estu

do feito' ao Prefeito Ary Oli
veira, que to encaminhou ao

Consclho quê" dev\!rF dar seu

parecer sobre o-assurito.

Segundo o Presidente An

tônio Moura durante a reunião
será ouvida a opinião do Dire
tor do' Detran e dos demais

Conselheiros, tendo como

principal objetivo. achar um

denominador comum para o

caso. Após ii reunião o Conse
.lho encaminhará ao Prefeito

Municipal o parecer do órgão,
pois como o Sr. Antônio Mou

ra fez questão de frisar.,o Con- '

selho é apenas um órgão con

sultivo

dO\�legislativo
Munici

pal. Não I e cabendo tomar

"""1lm;w:leci�ão cfinitiva.

DER'abre

concorrência

para ponte

O Departamento de Estra
das de Rodagem abriu concor

rência pública para a prestação
dos serviços de reparação e'"
conservação da ponte Hercílio

Luz e receberá as propostas de
firmas interessadas em sua exe

cução até às 12 horas do dia
.

25 do próximo mês de maio.
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O Figueirense foi ao alçapão do Hercílio Luz, em Tubarão, e voltou com a satisfação da vitória.

/

Gilberto dá duro ...

A bola

Embora oficialmente esteja se inician-

,
do apenas mais um campeonato estadual,
talvez o mais longo de sua história, com
nada menos do que cince turnos, o certa

me começado no dom ingo se reveste de
uma conotação especial: o futebol catari
nense vai, pela primeira vez, medir forças
com os maiores clubes do país no Cam

peonato Nacional e Avaí e Figueirense
estão empenhados numa luta muito par
ticular, afim de "provarem", no campo,
quem é o mais apto a representar Santa
Catarina. Os outros clubes, por sua vez,
embora alijados de qualquer pretensão
pelo critério do sr. Antônio do Passo, di
retor de futebol da CBD, segundo o qual
"time do interior" não entra, esperam,

comecou
,

a

. . . recebe uma dedada ...

no mínimo, vingar-se desta decisão, in
flingindo derrotas aos dois grandes que
merecerão larga repercussão. Dentro des
te quadro, os 10 clubes inscritos deram a

largada ontem em uma rodada que apre
sentou como única "zebra" o empate do
Avaí com o Internacional de Lages, em
pleno Adolfo Konder. Mas os avaianos já
tem a desculpa: com Celso e Ademir en
trando, não perderão nem mais um pon-
to. Enquanto o Figueira comemorava, na ilha o Avaí penava .

rolar

�. A charanga azurra passeou pela cidade de manhã, batucou no Adolfo Konder, mas saiu cabisbaixa. O empate em casa valeu como derrota.

<;;",,�kú::$ "',..

.t(t�,
#

Luiz Fernando voou para cá para lá, defendendo o Inter ... mas não chegou a fazer defesa boa. O Avaí estava descalibrado.

O América.candidato nos últimos campeonatos, mostrou o quanto está mal.

Fora o empate avaino, o outro resultado significativo
da rodada foi a fragorosa derrota do América,

ex-campeão estadual, 30. colocado em 1972, para o Próspera.
O vice-campeão, jogando sem duas peças fundamentais,

decepcionou em seus próprios domínios, jogando inclusive
de maneira errada, num 4-2-4 perfeitamente

inócuo. O Figueirense, mostrando que está com uma boa.equipe;
foi à Tubarão e não tornou conhecimento do

Hercílio. Os demais resultados podem ser considerados normais .

Lica, com a cabeça raspada, parece ter perdido a inspiração.
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Nem tudo'o que reluz é ouro

ÂNSIA DE A.MAR (Carnal
Knowledge) Outro filme de

excelentes referências e reali

zado por Mike Nichols

que iniciou no cinema com

Quem Tem Medo d,e Virgínia
Wollf? e, logo em seguida, ga
nhou sólida reputação cdm A

Primeira Noite de Um Ho

mem; o filme, não só reafirma
o talento do diretor, como

consolida e dá novo rumo oi
carreira da a triz Ann Margret,
em papel que chegou a lhe va

ler uma indicação para a Aca

demia. Ao lado de Ann Mar

grct, encontramos no tilme de

Mike Nichols: Candice Bergen,
Jack Nicholson e o compositor
Arthur Garfunkel. O filme se

ocupa de seres humanos, vida
e amor. Panavision/Technico
lar. 18 anos. Cine São José 3
- 7,45 - 9,45 horas.

licial, considerado como muito

bem feito, onde além do tema,
que mergulha nas águas da

prostituição, o maior triunfo
talvez seja a presença de Jane

funda, sob a direção de Alan

As Cruzadas Enigmáticas
desenvolvem a capacidade da

pessoa para a. elaboração de

palavras cruzadas.
.

..

Baseado na palavra que já
está impressa (N-A-S) tente co

locar todas as' palavras dadas a

seguir, 'de modo que o diagra
ma fique corretamente preen
chido.

Se você não tem a mínima

J. Pakula. O principal papel
masculino .s de Donald Suther

land, um detetive que procura
um homem desaparecido e, pa
ra isto, conta com o auxílio de

uma prostituta. Jane' funda in

terpreta Bree Daniels, a prosti
tuta de luxo, neurótica, que
discute seus problemas com a

psi canalis ta. Uma das boas

atrações desta semana. Cine

Coral 3 - 8 - 10 horas.

to sólido de perseguição. Digo tudo isso ao médico, co
mo em tempos idos diria ao padre. O médico não sugere
orações. Oferece apenas uma árdua e dolorida caminhada
através do complicado caminho que sou eu. E como se

não bastasse, cada fim de mês assino um cheque pagando
as confissões. Isso não é bom. Quero dizer: não é bom

sair do consultório depriJzido ou menos triste, como é

ruim pagar por tal tipo de confissõo. Há centenas de

pessoas que apelaram para a troca de padres. Sou um

deles. E o que mais me chateia é saber que nos velhos

tempos, diante de um ou outro problema mais comple
xo, o padre sabia a quem culpar e quem podia perdoar.

E lá vou com minhas angústias, perseguido ou perse

guidor, desesperadamente pedindo ajuda para descobrir

algumas coisas. Pedindo ajuda para entender outras coi

sas. Para entender-me, afinal. A mecânica mudou. Anti-

gamente o preço que eu pagava parecia mais justo: ora
ções, penitências leves. A relação credor-devedor mudou,
como já disse. Eu pago em dinheiro, atualmente. Papel
moeda com o crivo do Banco Central. E percebo que

alguma inflação domina este relacionamento porque ao

deixar o consultoria, ou falatório, não me cerca nenhu
ma nova perspectiva. Claro, isso leva tempo. Não é o

médico quem vai resolver o problema. Ele ajuda. O pa
ciente será o grande lutador vitorioso, se houver vitória
nessa luta.

Tenho. raiva, vergonha, medo, rancor ou um sentimen-

Punha a culpa no homem, e insinuava a bem-aventurada

compreensão do Pai. Meu médico é diferente: culpa a

tudo, e o faz sem afirmá-lo. A culpa do que sou é minha,

,__Pa_iO_I__1 r
I

.MÚSICA: AMINORlA SEM VEZ

Durante toda a história da humanidade

(e a coisa certamente vai continuar assim), a
minoriá nunca cantou., realme nunca

teve vez. E está certo, até dett'!tminadü
ponto quando, pesados os lados, racional

mente, se percebe que a razão. está com o

maior número, independentemente dos di

tames da moda ou das tendências do 1110.

mim to, embora as influências sempre exis

tam c devam ser levadas em conta, Todas
as emissoras de rádio do mundo, por

exemplo, devem estar rodando. o rnsmo gê
nero de música, na maior parte de sua pro

gramação. Claro! Afinal de contas existe a

música do momento, a da moda. E existe

aquela coisa dharnada mOPE, pela qual to
das se batem. Mas porsquê, meu Deus, as

emissoras de rádio não ·dão vez a essa mi

noria, que é a maioria qualitativa? Por que
resolveram decidir que TODAS as pessoas
dotadas do sentido da audição gostam de

música moderna? Não perceberam, ainda,
que hoje em dia ninguém mais liga o rádio

para ouvir um programa? Não sabem que,
não. tendo a capacidade atrativa da televi

são. o rádio - co:n exceção Jos noticiosos

e das novelas - só é ligado para encher o

ambiente ÇQm música, com barulho. (o que
.é diferente de se ouvir atentamente)? Há

algumas noites atrás, um disc-jóquei de

uma emissora paulista - dessas que atra

vessam a noite - cujos locutores dão

"ação" ao.' programa chacrinharncntc gar

galhando, gritando e gargarejando, parou
repentinamente. Assumiu um tom sério de

voz e disse, sem que se soubesse se estava

gozando ou falando sérior"Agora, algo pa
ra o público que é' exceção, mas que existe
� que deve ser levado. em conta". E fez

rodar "Moonlight Serenade" que, apesar
de americana, é música, somente música e

nada mais do que música da melhor. E, no.

meio de toda a balbúrdia, aconteceu um

oásis. Algo que relaxa, que descontrai. Al

go terapeuticamcnte muito. forte c que

ninguém pode usar mais. A matéria pode
ria, se alongar, ocupar páginas c páginas
cheias de boas razões. Mas fica por aqui.
com somente uma delas, talvez a que me- '

reça maior atenção por parte das emissoras
de rádio: nem todas as pessoas têm 15

anos. Existe uma boa parte da população
que, além de já ter passado dos 30, desen
volveu um senso estético. que, se não é o.

maior, é o melhor e merecealguma consi

deração.

guinte,' 22 de abril, às 10,30 haverá missa

festiva na própria sede social; às 15 horas,
tarde inf�ntil de Páscoa c, às 21 horas, sa

rau em traje esporte, novamente com "Os

Muzytons" e Ângela Maria. Com uma sede

social de extraordinária beleza e conforto,
o Clube 6 de Janeiro integra-se assim, ofi

cialmente, à vida social da Cidade. Grato.

pelo convite c parabéns.

JAZZ - A VOLTA TRIUNFAL

Depois de um ostracismo de vários

anos, quando foi cultuado somente por re

duzido número de pessoas e por clubes

que congregavam os amantes desse gênero
de música, espalhados por todo o mundo,
o jazz está fazendo a sua "reentrée" triun

fal nos Estados Unidos. Anteontem, à noi

te, toda a cadeia de rádio NBC, de Nova

Iorque, dedicou quase que toda a sua pro
gramação noturna a reviver o jazz e seus

gra n d e s intérpretes. Nas. universidades

americanas, o. iê-iê-iê - histérico e baru-'
lhcnto - foi trocado. pelas grandes orques-

.
rras que, numa cruzada de catequese, ali

estão fazendo recitais gratuitos- e conse

guindo ,.aprovação total. As cojcções valori
zaram 100% e as discotecas esgotaram os

estoques crnbolorados. É o tal negócio: co
nhecer para amar.

do meio, da cultura que me gerou, do tipo. de criação,
etc.

Enfim, a culpa é geral. Inclusive, minha. O diabo é

que nada muda e parece que a complicação se acelera.
De tal maneira as coisas e complicaram que até mesmo

para poder explicar por que um' homem numa discussão
de trânsito assassina outro, são necessárias horas e horas
de fala na TV, páginas e páginas nos jornais e revistas.

Daniel Nijensohn
mostra a partir de hoje,

noMASC, o
seu trabalho diferente

e colorido. Deverá

ganhar aplausos.

MASC HOJE

O Museu de Arte de Santa Catarina

passa a mostrar, a partir de hoje, às 20

horas, uma exposição conjunta de três ar

tistas plásticos, sendo um deles Daniel Ni

jcnsohn, argentino de 2-2 anos, que expõe
pela primeira vez no Brasil, um trabalho

diferente: um total de lt! quadros que, em

conjunto, formam um conto, cujo texto

estará impresso no programa a ser distri

buído aos visitantes. Algo diferente em

matéria de arte plástica P. que .mercce ser

visto.

CLUBE 6 - INAUGURAÇÃO
Através de um programa-convite a co

res, a diretoria do Clube 6 de Janeiro está
convidando para a inauguração oficial de

sua sede social, às 10,30 do próximo dia

21, pelo Governador Colombo Machado

Salles. No mesmo dia , às 11 horas haverá
um coquetel, às 16 horas, competições es

portivas c, às 23, baile de gala, tendo como

atração a cantora Ângela Maria. No dia se-

ESTUDO DE LÍNGUAS

Há não muito tempo, estudar russo,

chinês, hebraico ou japonês eram ativida

des excêntricas. Foi então que a China re-·

solveu diminuir o tamanho simbólico de

suas muralhas; eis russos aumentaram o seu

comércioexterno; o mundo árabe e israe

lense virou not ícia diária e o Japão aumen

LUU suas transações comerciais com o Bra
sil. Conclusão: pesquisas recentes, realiza
das no Rio e em São Paulo, revelam que é
incrível .o número de escolas de línguas
que estão surgindo e ganhando adeptos, ao
mesmo tempo cm que diminui a preferên
cia pelo inglês. E ninguém parece muito

assustado, nem mesmo ao saber que, para
aprender o japonês, por exemplo, são ne

cessários nove anos para conhecer todos os

Caracteres. O ensino dessas línguas que,
por enquanto está só nos grandes centros

não demora, certamente, a aparecer por

aqui.

Mauro Julio Amorim

Cebolinha

DÁ UM'TÉCO,
N,\A6AL..I!

Ô CEBOUt-JHA! ÊSSE
PE"DACIt-JI-IO SO' DÁ PRA

UMA PESSOA!

�
- ._._'----

�
.

PRIMEIRO VOCE ')\ TEM QUE VER é'>E
,

_'::_A\ CRESCER;_ j
�-7/----

Não obstante, há mais mortes e de outros tipos mais

esquisitos do que esta. E ninguém explica. Ninguém ex

plica nada. As coisas se complicam, não é mesmo, dou-
tor?

'

Talvani Guedes da Fonseca

TV
.

Vivo); 14:05 - Este Mundo
Cu r i o so (documentário);
14:30 - Tia Marta (ao Vivo);
15:00 - Fant. Legas; 15:30 -

Seriado de Aventura; 16:00 -

Ben, O Urso Amigo; 16:30 -

Mulheres em Vanguarda;
17:00 - o Circo; 17:05 - TV.
Educativa - Vila Sésamo;
18:00 - Paladino. Defensor da

Justiça; 18:30 - Shazzan, Xe
rife e Cia; 19:00 - Uma Rosa
com Amor; 19:30 - Ativida
des Econômicas [lESC; 19:40
- Tele Jornal Malhas Hering;
20:10 - Cavalo de Aço;21:00
- Chico. City; 22:15 - Jornal
de Santa Catarina na' TV;
22:30 - O Bem Amado; 23:00
� Missão Impossível; 23:50 -

Jornada nas Estrelas.

Quando criança a coisa era diferente. Se eu tinha algu
ma coisa contra alguém, raiva, odiá, inveja ou o- que

fosse, procurava raciocinar antes de tomar uma atitude.

Digo uma atitude, e não alguma atitude, porque eu sabia

antecipadamente o que deveria fazer. Ou seja, correr ao
meu velho confessionário, sussurar ao padre minha ira,
minhas dúvidas, e caso a lei de Deus houvesse sido deso

bedecida, eu tentava remediar as çoisas cumprindo as

obrigações, que, em geral,' não variávam: rezar, três padres
nossos, dez ave-Marias. As quantidades, sim, variavam. E,
confesso, depois de realizada a tarefa imposta pelo cre

dor, alguma sensação de paz reinava .em redor da minha

consciência. Acontece que ninguém vive criança o tempo
todo. -E substituí o confessionário com a simplicidade
que me cabia. eu« hoje, bem mais amplo e mais confor
tável, sem incenso nem cheiro de mofo - meu confessio
nário é o consultório do psiquiatra.

Cinema

GRI:-TGO, o ÚLTIMO MATA-
.

DOR - para quem tiver a dis

posição necessári, aqui está um

western feito no Brasil, segun
do o. cardápio do western spa- son, James Drury, Lec J.

ghetti da cozinha italiana. To- Cobb. Eastmancolor - 14

ny Vieira e Claudete Jaubert anos. Cine Glória 5 e 8 horas.

são os protagonistas. O diretor

é o próprio Tony Vieira. East- OS 4 PICARETAS (The Hot

mancolor 18 anos. Cine Ritz 5 Rock) de Peter Yates c.George
- 7,45 - 9,45 horas. Segal e Robert Redford. Tcch-

KLUTE/ O PASSADO CON- nicolor 18 anos. Cine Rajá 8

DENA (Klute) é um filme po- ,horas.

Palavras Cruzadas

O AGENTE POSITIVO, nacio
nal de Híbio Sabag e/Edson
Silva.

ESSES MÉDICOS IRREVE

RENTES (Tenderly) de Fran

co Brusatti, com Virna Lisi e

George Segal - Eastrnancolor
- 14 anos. Cine Roxy 2 e 8

horas.

ESSES MÉDICOS IRREVE

RENTES - Cine Jalisco 8 ho

ras.

O VIOLENTO (The Buli of

The West) de Paul Stanley e

Jerry Hopper c/Charles Breu-

O ÚLTIMO REFÚGIO, de Ja

mes Clavel com Michael Cainc
e .Ornar 'Sharif. Technicolor 18
anos. Cine São Luiz 8 horas.

Darci Costa

idéia de corno começar vamos
dar-lhe uma pista: Procure
uma palavra (na relação dada

abaixo) com sete letras c' cuja
quinta letra seja um "N": De

pois procure uma palavra com

quatro letras cuja terceira letra

seja um "A" c em seguida pro
cure uma palavra com cinco le
tras - a terceira deverá ser um

"S",

ma«
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TV CULTURA - CANAL 6
13:30 - TV Educativa; 14:00
- Cine Matinée; 15:30 - Clu
be dos Heróis; 16:30 - Shaw
de Desenhos (a cores); 17�50
- A Feiticeira (a cores); 18:15
- Jeannie é um gênio (a co-

res); 18:45 - Jerônimo, o He
rói do Sertão; 19:20 - Bola
.ern Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nal de Notícias, via Embratel

(a cores); 19:50 - Tom e Jerry
(a cores); 20:00 - Vitória Bo

nelli; 20:5 O - Shaw sem Limi

te, via Embratel (a cores);'
22:30 - Cannon (a cores);
23:30 - James West; 00:20 -

Cine Mistério.
TV COLIGADAS - CANAL 3
13:30 - Padrão e/Música:
14:00 - Mundo da Criança (ao

MIES - Espere um dia feliz.

Se você pertence ao segundo
decanato do signo, terá influ
ências contraditórias afetando
o seu horóscopo, devendo. es

quecer as decepções e dedicar-
. se mais ao trabalho. Incentive
os demais:
TOURO - Maior estabilidade
emocional e tendências mais
firmes poderão manifestar-se
em você. Poderá sair-se bem

em viagens, nos estudos e na

sua palavra escrita e oral ao

mesmo tempo. Aguarde not í

cias,
GÊMEOS - Marte é um sinal

'

evidente de que o Sol deverá.

pensar bem antes de fazer de

clarações amorosas. Contudo
denota acontecimentos inespe
rados com tendências favorá
veis ao seu êxito pessoal.
CÂNCER - Um dia bastante

promissor é o que está previsto
para a grande maioria dos que
vieram ao. mundo sob o signo
de Câncer, isto é, para os que
nasceram entre 21 de junho e

21 de julho. Êxito previsto. em
viagens.
LEÂO - Grandes probabilida
des de sucesso. em assuntos de
natureza incomum e nas toma

das i n i ciativas importantes.
. A pe nas não deverá confiar,
-nuito cm pessoas de' caráter

-uspcito. Ótimo ao amor.

VIRGEM - Dia em que terá
ótimas oportunidades, .a me

.os que 'seu estado. de espírito
. steja inclinado ao pessimis-
mo. Em qualquer caso, pro
crcsso no plano espiritual e

�,s íquico, está previsto.
UB RA - Data relativamente

.ieutra para a grande maioria
Ios que pertencem a este sig-

;VERÃO·
o importante é

ajudar o
trabalho dos
rins
to."e

URODONAl
e viva MAIS contente!.::

�

no. Melhores oportunidades
poderão surgir com relação a

pessoas de caráter religioso ali

proprietários de terras. Boas
notícias.
ESCORPIÃO - Dia em que
você poderá rece ber informa

ções bastante valiosas, obter
êxito nos estudos e ser bem su

cedido em viagens de curta ex

tensão. As pequénas contrarie
dades da vida não merecem

'desperdício de tempo. Poupe
o seu dinheiro.
SAGITÁRIO - Influências

'planetárias favoráveis ao seu

éxi to social e profissional em
evidência. Conte com a cola

boração de amigos, que terá
êxito através da ajuda que re

ceber deles. Sucesso na vida

sentimental.
CAPRICÓRNIO - Hoje você

poderá ter .urn dia excelente

para cuidar de seus interesses

profissionais, familiares c de
seu particular interesse. Boas

notícias em evidência, espe
cialmente com relação. às ativi
dades que exerce.

AQUÁRIO - Contrariedades

passageiras poderão surgir nes

te dia, mas haverão de ser ven

cidas com facilidade." Conte
com a colaboração de colabo-
.radores da sua esfera de ativi
dades. -Quanto às notícias que
receber, não confie demais.
PEIXES - Dia em que poderá
ter excelentes oportunidades,
quer em viagens, quer nos es

tudos c através dos esforços
que desenvolver no plano de
atividades. Novas amizades e

questões relacionadas <.:0111 as

sinaturas de papéis em pers
pectiva.

LENCOIS,
TOALHAS DE BANHO

E MESA

MAIOS, SAibAS, ROUPÕES
E MALHAS FINAS

O MAIOR SORTIMENTO
PELO MENOR PREÇO

COMPRE SEU ENXOVAL
PAGANDO EM ATÉ
12 MESES PELO

CR�DITO INSTANTÂNEO.
ABERTO AT� 19 HORAS .

.

tlLHATEXt
R. CONS, MAFRA, 47· FONE 4302

2 LETRAS: OD, AM, MA, AC, AN, ME, OC, PG, RA, AT, LA,
OS.
3 LETR_AS: IRA, AUS, ADA, COS, ORO, PÉS, LAR, PÓS,
GOL, MES. ECO.
4 LETRAS: MATA, IDAS.
5 LETRAS: OCASO, PECAR, LASSO, ROLAR.
6 LETRAS: ATU RAR, ASSADA, MARIDO, DOUTO�, APOS
TA, RUSSOS, PATADA, ORADAS.
7 LETRAS: SATANÁS, GIRAFAS.
9 LETRAS: AMASSADOR, ECONÓMICA.
12 LETRAS: DATILÓGRAFOS.

'"
_."

....:::!
... :3

�
r

�1
Z
""

i .

'" ;:

. �"'\,
�

.��; �

'r

(__" I
- /) ::;;. /

1:.::.,", /. // :;--'n:' ) ;/

. }�tf\
/.

(
'-

;;

;
.��-

------
')_ (,75

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



APARTAMENTO - DONA MARTHA

Vende..se êI.,artam�to com 3 quartos, amplo u
ving, banheiro, cozinhá com armário tipo amerieauo

em f6rmica, área de serviço e dependências de empre

giÍda, no 10. andar.
*: Preço Cr$ 125,000 - com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal

,.Tiátar com Gastã!, fones 4604 e 316ll

, ENGENH_EIR_O_CIVtL
, , ,

INCORPORADORA DESTA CAPITAL, NECES-

SITA DE ENGENHEIRO CIVIL PARA ATUAR

COMO CHEFE DO DEPARTAMENTO TÉCNICO.
OFERECE ORDENADO CONDIZE"ITE COM O

CARGO. -

ENTREVISTAS COM DR. EDSON
EDI rcro CENTRO EXECUTIVO MIGUEL PAUX
CONJ.701

RUA ANITA GARIBALDI, 19

,·APTO. DIAS VELHO
Com 161,00 m2, 3 quartos, living amplo, cozinha

área de serviço. Todo em taco de peroba branco com

Sinteko, Piso vitr.ificado nos banheiros, cozinha, área
de serviço e WC de empregada - Azulejos/decorados
de 1a. até o teto no banheiro e na cozinha. Armário, ,

embutido no quarto do casal - Cozinha em fórmica,
tipo "americana" - janelão na área de serviço - lns-'
talações prontas p/ar condicionado: Porta e box eq
alum Inio e acrüíco - Pia inox c/ 2 cubas - inox -

Um mimo de apartamento no 140. andar, de frente

'p/Felipe Schmidt.
'

,

Preço - 165.000,00. Com uma entrada e parte finan
ciado por Agente financeiro BNH - TRATAR GAS

JÃO - fones 4606 e 31�4_

Hoje nas Bancas

Cigarra
O Cruzeiro,
Os Imortais
Vida a Dois
MENU

-, Bib. PLANETA

I FATOS FOTOS
! Manchete
j Pais Filhos

I Grande Hotel
; Romântica
í, Romance Moderno

Fig. Artes Domésticas
VEJA

Geração POP
, yestibular Abril

\

o ESTADO - 17 de a_!Jril de_1�73 -::.Páginª.11

IWadeianfe, TRANSBRASIL
" \ Uma solqçãó__leira,para a·
tiegração"�I..
".;. .... r:. • .,,:.l"..... ".

I '

Ansia
de

Amar
-

�CINEMA
PARA
HOJE
EXIBIDORA
,CENTROSUL LTDA.:,

Joseph ê.Levine apresenta o Filme de

mike nichols p,"";m""p,,jack nicholson
candice bergen. arthur garfunkel
ann-margret -ansía de amar"
comrila moreno· cynthra c-near- Diretor ar,rSI!CO IIcha,O sylben·Ro\cltrooe ,ules le<1ler

Produtor hecuUvo' Joseph E Ley!n� • On'9,do e prodUl,do pO' m,ke rnchors

FilmeAvUJEmbollY TE��i��I��lLOR Mtt!.t!j�f.�ytrO

EDWARD FREUNO

\
'{ \, '

'\
\,

CINE RITZ .. 5' - 1,45 - 9,45 H

o PRIMEIRO « WESTERN>! EROTICO ! ...
seu'
sadismo
não tinha
limites!

nOVidade!�.
TONY VIEIRA
umap,..duçiode

,CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7',45 9,45 H

"i\nsia de Amar' e�brilhante.
Êste fihnee'umbenquete..

-Judith Cf/SI, New verte MagaZine

CINE 'JALlSCO - 8 H

,CiI

CINE GlO.RIA � 5 - 8 H

BRDNSON
ESTA' DE VOLTA I

GEORGE
'

KENNEDY,
LOIS

• NETTLETON
BRJAN
KEITH

C'ORAL
,

A' PARTIR DE 5�· FEIRA
OUA9 MULHERE9 ..•UM HOMEM ..•

UM CA9ARIfO 90llTARIO ...O OUE
ACONTECEU NATRILHA DESALINA?

JOSEPH E. LEVINE..,.,AeSe+CIa. O� AVCO EMBASSV
MIMSY FARMER· ROBERTWALKERem

l4TRlIJIIIDE8IIlJNIl"
(ROAO TO SALINA)

comED BEGLEY
tamaenorotagonuaõa por ,RITA HAYWORTH como Mata

,
GEORGE lAUTNER. PASCAL JARDIN, JACK MILLER

,

O,ni,da 1lO' GEORGE lAUTNER '3,He)iw)l' � ,
'

Ptocunda 1lO' ROBERT DORFMANN, YVON GUEZEI O"tnbuida!lO< MGMW

edward freund
apresenta

TONY VIEIRA
EDWARD FREUNO
HEITOR GAIOTTl
GlAUDETTE JAUBERT

'j WARNER ".""... �."�,,

'

I
BROS. alon J pakula

'1 hlule '�,

Jane
fonda

CINE CORAL - 3 - 8 - 10 H'
,,_

UMA PEOUENA lIGADONA NO SEU
"METIER" AS VOLTA, Ang3gg/ÍltJ '/

.

COM UM �":";"-- •

�ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H

2� FILME'1�' FILME

.,' <om "ESSES MÉDICOS" nenhum marido
que, que sua mulhe, fique doente!

rmco MUSAII

F."'S��lWit

CINE S.'JOSÉ, 6� FEIRA
,

'o MAIOR ESPETÁCULO DE TODOS os TEMPOS!

CHARLTON HESTON

HAVA HARAREET

STEPHEN BOVD

.Ji

MARK LESTER, n
WAIJER SLEZAK '�:c:::::,'

o fUlGURANTE
GARANHAO Nr GRO Oll�
TRANSPORrrll1 UM
MENINO PARA A '

VIRllIOAOLIIM AMU�
PARA �EU OmINfJ",
f 11M PAl� PARA A IvrrOHIA

�
.

, ,

lUllIHIUU

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.... FLORIANÓPOLIS SANTA CATARIJJA

CALDAS DA IMPERATRIZ,COMÉRCIO
E INDÚSTRIA S.A�
C.G.C. 83 879 890

ASSEMBlE:IA GERAL ORDINÁRIA
Edital de convocação e aviso

Ficam convidados os senhores acionistas desta emprêsa para a

sessão de assembléia geral ordinária a realizar-se no dia 30 de abril, .

sequnda-feira, em sua sede à rua Jerônimo Coelho 3, desta Capital,
às 20 horas, com a seguinte

.

ORDEM DO DIA
I - deliberação sobre o relatório da diretoria, balanço geral, conta
de lucros e perdas, documentação e parecer do conselho Fiscal,
relativos ao exercício de 1972.
II - eleição do conselho fiscal para o per Iodo 73/74 e seus suplen
tes, bem como' a fixação de seus honorários.
III - assuntos de interesse da empresa.

AVISO
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede social da

empresa à rua Jerônimo Coelho 3, desta Capital, os documentos a

que se refere o art. 99 do decreto-lei 2627, de 26 de setembro de
1940, relativos ao exerclcio de 1972.

Florianópolis, 28 de março de 1973.
Nelson Rosa Brasil - diretor-presidente
Gentii Reinaldo Cordioli - diretor-indo

CALDAS DA IMPERATRIZ
COMÉRCIO E INDÚSTRIA S.A.

C.G.C. 83.879.890
Assembléia Geral Extraordinária

Edital de convocação
. Ficam convidados os senhores acionistas desta empresa para a

Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 30 de abril

corrente, às 21 horas, em sua sede social à rua Jerônimo Coelho 3,
desta Capital r com a seguinte

ORDEM DO DIA

I - aumento do capital social com aproveitamento de Lucros em

Suspenso e do Fundo de Correção Monetária de Cr$ 317.145,00·
para Cr$ 634.290,00. \

.

II • modificação estatutária e consolidação do estatuto social.
III - outros assuntos de interesse da empresa, inclusive os

relacionados com o contrato de arrendamento.

Florianópolis, 14 de abril de 1973
Nelson Rosa Brasil - diretor-presido

Gentil Reinaldo Cordioli - dirator-Ind.

FRIGOR(FICO SUL CATARINENSE S.A.
(FRISULCA).

C.G.C. (MF) no. 83.651.Ó18/001
ASSEMBLE:IA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
Pela presente EDITAL ficam convocados os senhores acionistas

do Frigor(fico Sul Catarinense S.A. (FRISULCA), para se reunirem
em Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 28 de abril de
1973, às 9,00 horas, na sede do Ideal Esporte Clube, à Avenida 25
de Julho, no Distrito de Forquilhinha, Municfpio de Criciúma, S.C.,
a fim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
10. - Leitura, discussão e aprovação do relatório da diretoria, balan
ço geral, contas de lucros e ·perdas e parecer do Conselho Fiscal,
referente ao exercício encerrado em 31 de Dezembro de 1972;
20. - Eleição do Conselho Fiscal e respectivos suplentes;
30. - Fixação dos honorários da Diretoria e do Conselho Fiscal;
40. - Outros assuntos de interesse da sociedade.I

AVISO
Acham-se 'a disposição dos senhores acionistas na sede da socie

dade os documentos a que se refere o Artigo 99 do Decreto Lei no..
2.627, de 26/09/1940.

Forquilhinha(Criciúma), 15 de março de 1973
WILSON F.D.F. BARATA EDSON GAIDZINSKI
Diretor Administrativo
C.P.F. no.003520639

Diretor Financeiro
C.P.F. no. 00�510089.

FRIGOR(FICO SUL CATARINENSE S/A
(FRISULCA)

C.G.C. (MF) No. 83.651.018/00,

- CONVOCAÇÃO -

Pelo presente EDITAL ficam convocados os senhores acionistas
do Frigor(fico. Sul Catar inense S/A íFRISULCA) para se reunirem
em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 28 deabri!
de 1973, às 11,00 horas, na sede do Ideal Esporte Clube, sito a

Avenida 25 de Julho, no Distrito de Forquilhinha, Municlpio de

Criciúma, SC, a fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
.t o, - Aumento do Capital Social de Cr$ 6.000.000,00 (Seis mí
Ihões de cruzeiros) para Cr$ 10.000,00 (Dez milhões de Cruzeiros),

.

mediante subscrição em dinheiro e crédito em conta corrente,
conforme proposta da Diretoria e parecer do Consetho Fiscal;
20. - Alteração parcial' dos Estatutos;
30. - Outros Assuntos de interesse da Sociedade.

Forquilhinha (Criciúma), 19 de março de 1973.
Dr. EDSON GAIDZINSI<I Dr. WILSON F.L.F. BARATA
C.P.F. no. 003510089' C.P,.F. no. 003520639

WILDN'ER SiAPESCA, CONSERVÁS
E CONGELADOS

. CGCMF No.-82.616.384/001
ÁTA DA ASSEMBLE:IA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL ÓE CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas a se reunirem em'

assembléia geral ordinária, no dia 30 de abril de 1973, às 10 (dez)
horas, na sede social à Rua Sete de Setembr-o, no. 679, nesta cidade
de Biguaçu, afim de deliberarem sobre a seguinte:

\ Ordem do dia
10.) - Apreciação, discussão e aprovação do balanço geral,

contas de lucros e perdas, relatório da diretoria e parecer do
Conselho Fiscal referentes ao exerctcío de 1972.

20. - Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal e respectivos
suplentes.

30.1 - Assuntos de interesse da sociedade.
.

Biguaçu, 11 de abril de 1973
WILDNER

S.A. Pesca Conservas e Congelados'
PAULO WILDNER - Dir. Presidente

EDIT AL
.

A SENHORA KYRANA ATHERINO LACERDA, TITULAR
DO 'PRIMEIRO orrcio DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA
COMARCA DE FLORIANÓPOLIS, CAPITAL DO ESTADO OE
SANTA CATARINA, NA FORMA DA LEI, ETC.

Faz saber a todos quantos virem o presente edital ou dele notfcia
tiverem, que, a pedido do Doutor NICOLAU SEVERIANO ,DE
OLlVEIRÁ e sua esposa dona YOLANDA<MELLO DE OLIVEIRA,
se promove neste cartór io a inscrição da instituição de bem de
fam(lia, tendo por objeto o prédio de alvenaria, com dois
pavimentos, sob no. 221, situado a Avenida Hercllio Luz, nesta

cidade e seu respeétivo terreno, com a área de 450,oom2
(quatrocentos e cincoenta metros quadrados) com 12 (doze) metros
de frente a mencionada Avenida Hercrlio Luz, fundos que se

acharem até terreno de diversos proprietários, de um lado, mede
33,50m (trinta e três Metros e cincoenta centfmetros),
confrontando com propriedade de Hairton Capella, e de outro lado,
mede 41,50m. (quarenta e um metros e cincoenta centlmetros),
confrontando com propriedade de Haroldo Silva, conforme consta

da escritura que me foi apresentada, lavrada nas Notas do Terceiro
Tabelionato desta cidade, cujo titular é o Sr. Edison da Silva Jardim,
em data de 28 de setembro de 1972, no livro 98 fls. 122, em que são
instituidores, o doutor NICOLAU SEVERIANO DE OLIVEiRA e

sim. YOLANOA MELLO DE OLIVEIRA. .

Para que chegue ao conhecimento de todos e especialmente para

aqueles que possam se achar prejudicados com a instituição feita,
lavrei este edital de forma que, no prazo de 30 (trinta) dias contados
da data de sua publicação, possam os .prejudlcedos apresentar por
escrito e em minha presença, suas reclamações contra a instituição.
Dado e passado nesta cidade de Florianópolis, aos 6 (seis) dias do
mês de abril do ano de mil novecentos e setenta e três. Eu, Zoê
Lacerda Westrupp, Oficial Maior, que o escrevi e subS€revo.

,COMUNICADO
MEINICKE S/A. INDÚSTRIA, COMI:R

CIO E AGRICULTURA comunica para os de
vidos fins e efeitos e, a quem interessar possa
que o Sr. Heinz Meinicke, ex-Diretor e Acio
nista da empresa, desejando requerer sua apo
sentadoria, desligou-se da Direção em 25 de
Agosto de 1971, oportunidade em que nego
ciou suas ações.

Fpolis, 13 de Abril de 1973.
MEINICKE S/A. IND ..COM. E AGRIC.

Werner Berndt
Diretor - Presidente

'COMUNICADO A PRAÇA

ÁVILA E MAFRA LTDA. comunica ao

comércio' a quem interessar possa que pela
ausência de seu sócio Adilson Maia Mafra não
se responsabiliza por qualquer ato praticado
em nome da firma estabelecida à rua Saldanha
Marinho, s/n nesta capital.

FOTO. FELIP·P.E ,,'

AUTO LOCADORA COELHO lTOA.
(A PIONEIRA)

CONHEÇA A TERRA DE SOL E MAR, À
NEGÓCIOS OU A PASSEIO AO VOLANTE DE UM
AUTOMÓVEL· OK DA "AUTO LOCADORA
COELHO". SINTA-SE COMO SE ESTIVESSE
DI RIGINDO SEU PRÓPRIO CARRO.
ENDEREÇO: RUA FELIPE SCHMIDT, 85 -

FONES: 2777 E 2765
ATENDIMENTO ATÉ ÀS 20,00 HORAS,
'INCLUSIVE AOS SÁBADOS.

Dr. PAULO ARtl�DO PHltl.PPI,
OUVIDOS· -'NARIZ GARGANTA

"

Residência Médica (2 anos) na êllnica Prof. José KÓ$
- Rio de Janeiro.

Curso de especializaçã� na Póiitifrcia Universidade
Católica do Rio .de Janeiro - GB.

. CirUrgia.d�;S�rdez eO� erÔníca.
DiagnóstiçO'::de:�tdez na criança e n�,_1ldultd;
VERTIGEN�l TONTU8ASt
Cons. Hospiraf'C,�ISQ ;��,s' ,p��t,���;: 41,2�f
Diari;'!1fentê :d�s,16,09'às'1'��,ho�a�, .

,

.. ,;: .

. .

, �" '
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AGRADECIMENTO
Familiares de RITA CL)NEO FILOMENO, ainda consternados

com seu falecimento, ocorrido em 13 do corrente, profundamente
sensibilizados com o tratamento humano, carinhoso e amigo dispen
sado a sua pessoa pelos

.

ilustres médicos drs. Spiros Dimatos e Ivanir
L. Perin, àscarinhosas Irmãs de Caridade, enfermeiras e demais aten
dentes, bem como 11 todos quantos manifestaram pesar por telegra
ma, telefonemas e ainda àqueles que a acompanharam até sua última

. morada o seu mais profundo fi sincero agradecimento.
Fpolls, 16 de abril de 1973

PROV(NCIA CRÉDITO IMOBIUÃRIO S/A
CARTA PATENTE A - 69/39
C.G.C.M.F. no. 83.897.884.
Assembléia Geral Ordinária

CONVOCAÇÃO
São convidados os Senhores Acionistas a se reunirem em

Assembléia Geral Ordinária,' na sede social, à Rua Tiradentes,
esquina Nunes Macha'do, nesta Capital, no dia 30 de abril de 1973,.
às 11,00 horas, para deliberarem sobre a seguinte O RDEM DO DI A:

a - Leitura, discussão e votação do Relatório da Diretoria, do
Balanço, do Demonstrativo da Conta de Lucros 6 Perdas e do
Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exerc leio encerrado ·em 29
de dezembro de 1972;

b - eleição do Conselho de Administração, do Conselho Fiscal e

da Diretoria, bem como fixação das respectivas remunerações;
c - outros assuntos do interesse social.

Florianópolis, ·16 de abril de 1973.
Péricles de Freitas Druck' Clóvis Menel Calliari ·Egídio Prato

DIRETORES
""

EDITAL DE CITAÇÃO DE INTERESSADOS
AUSENTES INCERTOS E DESCONHECIDOS

O Doutor HAROLDO PABST, Juiz de
Direito da Comarca de São João Ba
tista, Estado de Santa Catarina,

na forma da lei, etc ...

FAZ SABER a todos os que do presente edital virem ou dele
conhecimento tiverem que por parte da USATI SIA Usinas de
Acúcar Adelaide e Tijucas, foi requerida uma ação de usucapião no.

107 para requisição de uma gleba de terras que diz possuir a mais de
30 anos por si e seus antecessores tendo a área total de 37.844 m2,
tendo as seguintes medidas e confrontações: pela lateral sul com

OI ívio Germano dos Santos e José Ramos, onde mede 170 metros,
extrema pela lateral norte e oeste com o Rio Tijucas, pela lateral
leste com Luiz Campiolli, onde mede 255 metros, que este terreno
foi adquirido de OI ívio Germano dos Santos e sua mulher Corina
Brasil dos Santos. E para que chegue ao conhecimento de todos e

ninguém possa alegar ignorância,' é expedido .o presente edital que
por cópia será publicada na Imprensa Oficial e afixada no quadro
mural, portaria. deste Ju [zo,

Dado e passado nesta cidade de São João Batista, aos dois dias
do mês de abril, do ano de mil novencentos e setenta e três.

Eu Cezar João Cirn, Escrivão do Crime, Cível e Anexos o datilo
grafei, conferi, subscrevi.

DR. HAROLDOPABST
Juiz de Direito

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se apartamento no 80. andar do Edifrcio

Bahia (rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se prefe
rência a quem queira comprá-lo para'alugar. Pequena
entrada e o restante em cinco anos.

Tratar no local ou pelo telefone 4206.

Ótimo apartamento em EdiHcio com somente 6
unidades, com 3 dormitórios, 2 banheiros sendo 1
privativo do casal, ambos com azulejos decorados até
o teto, espera para aquecedor Junquers, amplo living,
com sacada e vista para à Bafa Norte, Synteco, Fora
ção, copa, cozinha com 2 armários e azulejos decora
dos até o teto, ArmáriO. da pia de fórmica, tampo de

.

aço em cuba dupla, área de serviço e dependência de
,empregada e garagem. Cr$ 150.000,00, com possibili
dades de grande financiamento:

Apartamento no EdiHcio Solimar com 3 dormit6-
rios, living com sala .de jantar em nível elevado com

tabões, banheiros (social e privativo) com azulejos de-

corados e pisos bienal vitrificados, cozinha, área de
serviço, quarto e W.C. de empregada, tubulação para
água quente e fria, sistema de telefone interno, com
garagem. Condições a combinar.

Ótima casa nova, nunca habitada com 150 m2,
localizada à Rua Álvaro Ramos, jardim e páteo, living
com lareira; em forma de "LU conjugado com sala de
jantar, 3 dormitórios com esperas p/armários embuti
dos, 2 banheiros sendo 1 privativo do casal, azulejos
decorados até o teto, cozinha idem, dependência
completa de empregada, lavanderia e garagem.
Cr$ 125.000,O.P com possibilidades de amplo finan
ciamento.

V_ERDADE,IRA ,_B_ARBADA

(
Casa com fino acabamento por Cr$ 68.000,00, recém
construída, sendo Cr$ 28.000,00 a vista e

Cr$ 40.000,00 financiados. Possui 121 m2, 4 quar
tos, ampla sala, cozinha, instalação sanitária completa
e abrigo para carro. Motivo mudança.

Tratar rua A-O - Jardim Santa Mônica - Trin
dade.

APENAS 25.000,00
RUA JOSI: CÂNDIDO DA SILVA, próxima à praia, vende
mos por APENAS ,Cr$ 25.000,00, terreno com área de

210m2. contendo 2 casas pequenas e modestas desocupadas,
PERMUTAMOS POR CARRO OU OUTRO IMÓVEL, DE
MENOR OU MAIOR VALOR, URGENTE;Tr. Rua João Pin

to, 21 30. andar conj. 9.

BAR OU CHURRASCARIA
INSTALAÇÃO PARA BAR OU CHURRASCARIA, vende-se
BARATISSIMO balcão frigorífico, 'geladeira grande, cofre
grande, 33 mesas, 55 cadeiras etc. URGENTE. Ver e tratar
quadra 31, lote 15, ponto final da Cohab.

VENDE-SE LANCHONETE
Vende-se uma lanchonete situada em Capoeiras. Aceita-se carro

no negócio. Tratar no Posto Ipiranga à rua Dib Cherem, 101 Capoei-,
ras.

VENDE-SE
Vende-se ótimo ponto para qualquer Ramo de negócio no centro

da Cidade. Tratar pelo Fone 3966 ou Avenida Rio Branco 53.

LANCHA
Vende-se lancha Iguaçu com motor de 33 HP, partida elétrica,

com carrinho.
Tudo em estado de novo. Tratar pelo telefone 3498.

·TELEfONE

Necessito alugar um telefone que possa ser

instalado na Av. Trompowsky, por um ano.:

Tratar pelo telefone 6364, com Márcio.

'IMPORTANTE
Prestamos mão de obra de confecções
Vestido c-s 12,00
Calça Cr$ 15,00
Camisa Cr$ 14,00
Short Cr$ 10,00
Conjunto p/senhora .•......... Cr$ 30,00
Guarda-pó ;. Cr$ 10,00

RUA JOÃO A. DA CUNHA 117

- Próximo ao Posto Texaco em Coqueiros

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado do Chevrolet Opala placa AB-0928,

Motor no. 52691 BB135855, ano 1972 de propriedade do sr. Acácio
Delfina Ferreira.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do Veículo marca Ford

F-l00, ano ·1963, Cor Branca e Azul, motor no.

F-l OAA3SB-l1.143, pertencente ao sr. Diva Silva.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Vai kswagen, ano 1966, motor B-382058, chassis B6-288074, Cor
Verde, Placas PH-0266, pertencente ao sr. Benonívio João Martins.

.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: 1 talão de cheques

no.·302031/302041 de União de Bancos Brasileiros SIA e talão de
cheques do Banco Campina Grande S/A., e alguns recibos de
cartório, pertencentes ao sr. David Marques.

.

Florianópolis, 13 de abril de 1973.

RUA FÚLVIO ADUCCI, 922 - ESTREITO

VENDEMOS - ALUGAMOS - ADMINISTRAMOS

IMÓVEIS

.ANEXO - DEPTO. TOPOGRAFIA

E Jl,lRfDICO

IMO_BIUA_RIA SANTA CLARA LTDA.

IMOVEIS I
I

�

VENDE-SE
Um pavilhão industrial de alvenaria, com área total

de 483,00 m2, situado no Municfpio de Governador
Celso Ramos, com terreno de 700 m2. negócio de I

ocasião. Tratar pele fone 6379, com o sr. Silvio em

Florianópolis.

.

Vende-se casa de material em bom estado
situado à Avenida Atlântica, 1684, no melhor
ponto-da praiaentre o Edif. ltamaraty e Oá
sis. Otimo para prédio de apartamento, con-I

tendo 16,70 metros de frente para o mar e 63
metros de fundos até a Lagoa.

Preço à vista Cr$ 450.000,00 a tratar em

Brusque - Telefone 1172.

BALNEARIO DE CAMBORIÚ

VENDE-SE
Um pavilhão industrial de aívenaría, com área total

de 438,70 m2, situado em um terreno com área total
de 1.302,32 m2, na Barra do Balneário de Camboriú.
Negócio de C:>casião. Tratar pelo fone 6379, com o sr.
Silvio em Florianópolis.

BOM NEGOCIO
ESTREITO (BOM NEGOCiO)

ESTREITO BOM NEGÓCIO, próximo do asfalto vende-se
por apenas Cr$ 25.000,00 bom terreno de 30 metros de fren
te, por 31 metros de fundos contendo uma casa modesta de
madeira. Tr. Rua João Pinto, 21, 30. andar conj.9 - Plantão
sábado até 18 horas.

PROPRIEDADE GRANDE
PROPRIEDADE GRANDE PRÓXIMO A ESCOLA DA MA-

'

RINHA vende-se terreno de 12x83, contendo 2 casas e pe
queno �IPão industrial, várias árvores frutíferas etc.' EXCE
LENTE NEGÓCIO-URGENTE. - PREÇO: Cr$ 35.000,00
- Tr. Rua João Pinto, 21 - 30. andar coni, 9 - Plantão.
sábado até 18 horas.

LAGOA DA CONCEIÇAO
Vendemos neste acolhedor e belo recanto de nossa famosa
llha.. lindo Restaurante com todas instalações completas,
pronto para funcionamento imediato, vasta área coberta para
atendimento externo, seu respectivo prédio com área cons

tru (da de 230 m2., 'grande terreno de esquina com área de
1.340 m2.; tendo ainda várias outras benfeitorias, arboriza
ções etc. EXCELENTE PREÇO: - Cr$ 80.000,00 - Sendo
Cr$ 30.000',00 de entrada e saldo financiado. Tr. Rua João
Pinto, 21 - 30. andar con], 9.

PROCURAM-SE CASAS
PROCURAM-SE,· CASAS, APARTÀMENTO E TERRE-.
NOS, PARA COMPRAR, ATENDENDO PEDIDOS URGEN
TE DE,CU ENTES, Tr. Rua JoãoPinto, 21 - 30. andar conj.
9 - C/PLANTÃO AOS SÁBADOS ATI: 18 hs.

-

CASA EM CAMPINAS
CASA NOVA EM CAMPINAS, vende-se com Cr$ 7.000,00
de ent,ilda e saldo em prestações a combinar, contende 3
quart�; 2 salas, copa, cozinha, etc. - Bonito terreno e perto
dos ônibus e escola. Tr. R.ua João Pinto, 21 - 30. andar conj.
9 - Plantão sábado atéx18 horas.

CASA VENDE-SE
Casa de material, para uso residencial ou de veraneio localizada

em recanto privilegiado, na Praia das P�lmeiras. São dez 'peças, com
quatro dormitórios, em terreno .de 1000 m2. Tratar à rua Padre
Roma,90.

VENDE-SE
Terreno com 'l Orn X 43m sito à rua Portela, no. 121 em Barrei

ros. Preço à_vista Cr$ 6.000,00. Tratar Rua Raimundo Corrêa, no.
589.- Estreito com sr. Wilmar.

OTIMA OPORTUNIDADE
Vende-se ou troca-se por Volks 73, um apartamento (302) com

área aproximada de 56m2, localizado' no centro (Ed, São Francisco) ..
Tratar diretamente com o proprietário à 'rua Desembargador Ar

no Hoeschel, 56 - apto. 302 ou pelo telefone 3967.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SlGAESTASE'Dl
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO EA
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeículosUsados
do seu Concessionário de Qualidade '9iiF';!.!'"
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Luxo Gelo ...••••••.

'

•• : ...........•.. 1970
Opala - Especial Topásio Dourado .. . .......••.. 1971

Opala - Luxo Branco Polar •..••......•..•••.. " 1969

Opala - Especial ,'Branco Everest ........•....... 1971
Aero Willys - Cinza ...•.••.•........ " 1966
Aero Wi ílvs - Marron ..••... , . . . • • . . . . . . . • . . • .. 1965
Corcel - Sedam ..•....••....•........•••..... 1969
Corcel - GT Branco,•....•.•..• '

••••.......•..•. 1972
Corcel - Amarelo .. '. . . . . . . . . . 1970
Dodge, Dart - Azul Abaeté ...•.••......•..••..•. 1970
Ford Galaxie - Vinho Metálico •..•.•.....•.... , 1967
Volks - TL -'Azul Diamante ...•.• '0, •••••••••••• 1970
Volks - Variant Beje Claro •.•.......•....•.••. , 1971

Volks -1500 - Azul Pavão .•....... ,
.....•... 1971/72

Volks - 1200 Cinza Prata ...••.........•..•... 1965
Volks - TL Azul Diamante .•...•.•. : ..... , ..... 1971

, d. -.'

lIi·'ltliWtM@1j ,

, , COMÉRCIO DE
AUrOMOVEIS

Fusca 1.300 Branco Lótus .O.K.
Variant Branco Lótus .O.K.
TL4 portas Vermelho Montana .1972
TL 4 portas Verde Iguaçu .1972
TL Luxo AzulMetálico .1971
TL Azul Diamante .1971
TL Azul Diamante •• 1971
Fuscão Branco Lótus .1971
Fusca Azul Diamante .1971
Variant Branco Lotus .1970
Varlant Bege Claro .1970
Volks 4 portas Vermelho Cereja .1970
Volks 4 portas Azul Diamante ."970
Volks Vermelho Cereja . . . . .1967
Kombi Bege Claro •.••• .1971

POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÔMETR<J-
,_.

DE QUALQUEI;t MARCA
'

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

C. RAMOS S.A.
VE (CU LOS- NOVOS

Possufmos toda linha VW nas dive;sas coo,
. res 73

'

RE.YENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

'VE(CULOS USADOS
,Kombi - pérola -. . . •. . . . .. 1964,
Sedan 1300 - Grená 1968,
Sedan 1600 - Verm/preto ......•.....•...... " 1969
Sedan 1300 - Branco Lotus. .. .. • . • . . . . .. ... . .. 1969
Kombi - Cinza Lobo ...........••....•.••... , 1969
Kombi - Bege Claro �. • . . . . . . . . . . . .. 1969
Variant - Bege Claro .;... . ...••.....•. '. . . . •• 1970
Sedan 1300 - Branco Lótus ... ; , . . • . . . • . . . . . • .. 1970

" Variant - Branco Lotus . " ...• ., .••..... ,.. 1970
VarJant,- Branco ...••.•... ; ..••.....

"
. • • . . •. 1970

Sedan. 1500 - Bege Claro. . . . . . . . . . . • . • . . . . . . .. 70-71
T.L.2 - Vermo Cereja.. •• . .. .. . ••..••..•.• 70"71

FINANCIAMOS SEU VEiCULO ATÉ 40 MESES

�!$.f.�.',.,.:.:.m.:.:.:.:.:.eS.�.:.·t.JI.m.o..v.e.iS..
RIJA ALMIRANTE LAMEGO, 190
��VENDEDOR AUTORIZADO �VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULaS
'

_ USADOS À VENÔA'
Sedan 1300 Branco Lotus : 70

Sedan 1300 Bege Claro 70

Sedan 1300 kul Diamante 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus .' ...............•.... 70/71
Sedan 1300 Bege Claro ' 69

'Sedan 1300 kul Atlântico ..................•.... 69

Sedan 1300 Branco Lótus 69

Sedan 1300 kul Real , 68

Sedan 1300 Pérola , . . . . . . . . . . . . . . . . 6

Sedan 1500 Verde Folha ..........•........... 70/71
Sedan 1500 Laranja O'anada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

Sedan 1500 Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 70

.Sedan 1500 kul Diamante 71

Sedan 1500 Branco Lotus :................. 71/72,
,

FINANCIAME'NTO ATé" 40 M'ESES
"

\

·CARIONI AUTOMOVEIS
-vcii<s Bege •..••........•.•••.•....••••.•••.. Úl67

1
Volksvermelho .....•.• , ..•••..••.••••••••.• 19671
Volks Branco .....•.......•.......•.••...•... 1967'
Volksvermelho •.••......•.•••..•...••.•.••••• 1968
Volksverdefolha 1969
Volksvermelho ....••.•.....•.••••••.•••••••• 1969:
'Volks bege •••.............•....•.....•.• ' •• 1970

,.;: Volks branco lotus .........•..............•.•. 1970
lfi" !Corce1luxo 2 portas ...•...... "

..•...•..... � ..• 1970
Variant Bege ...•••.•.••.•.....••.•••.•...•.• 7Q.,71!
IKombi STD •.....•.•...•••••. ,

••,............. 1968

AV. Ria BRANCO, 53
FONE 3966,

/{,
1973
1973
1971
1971
70-71
1970
1969
1969
1967
1962
1960
1971
1971
1967
1966
1966
1970
1966

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA'

Opala Espcial Cupê Rosê Metâiico
Opala Especial 4 Portas Laranja Fogo
Opala Especial 4 Portas Verde Sevila
Volkswagen TL. Branco Lótus ••

Volkswaqsn TL. Azul Diamante .

,

Vai kswagen 1300 Verde Folha . .

Volkswaqen 1300 Vermelho Cereja
Volkswagen 1300 Branco Lo tus

Volkswagen 1300 Bege Nilo . •

Volkswagen Kombi Marron Claro

Volkswagen 1200 Azul Pastel
Ford. LTO Landau I Azul e Preto
Ford. Corcel Cupê Luzo Amarelo ttapoã
Ford. Galaxie Grená • . . • • • .

DKW VEMAGUETE Mar�on Café
DKW VEMAGUETE Cinza Metropol
Dodg Darte Azul Metálico
Simca Beqe.Sornbra

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMÓVEIS lTOA.
Brevemente em novo endereço
Av. Osmar Cunha, 20

Tel. 4739
ao lado do Posto Holiday

1973

1973,
1973
1972
1971
1970
1968

. R. SandanhaMarinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

FORD LTD OK
FORD CORCEL 4P OK
'CHEVROLET OPALA OK V/CORES
FORD CORCEL 2P
FORD LTD
VWVARIANT
VOLKSWAGEN 1300

NÃO ,FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÊRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

VERAS VEICULOS LTDA.
CGC: 82.517.707/001 - Inscr: 2.554

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Opala 4 portas std azul 1971
Ford Corcel Branco Cupê . 1971
Ford Corcel Azul ST[),Cupê 1•••••.. ',' .' •••..• 1971

Ford Corcel Vermelho 4 portas _ 1971

Ford Corcel Vermelho Cupê 3970
Volks TL Cupê 1600 Bege 1971

Vai ks Sedan 1300 pérola , , ..

;,.'
.. 1968

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
FINANCIAMOS Att 40 MESES

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS

Landau várias cores OK

Galaxie 500 várias cores OK

Corcel várias cores OK . •

F-75 Pick-Up várias cores
, Rural Willysvárias coresOk
F-l00 Pick-Up várias cores OK
F-350 Luxo e Stand várias cores OK

F-600 Verde Angra OK .••..

Galaxie LTO Landau Hidr. Azul Ipanema e Preto

Galaxie LTD c/Ar Cond. Verde Met. c/Vinil Preto
Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano . . . . .

Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano c/Vinil areia
Galaxie 500 Branco • • . . •

Corcel Sedan Bege Maringá
Corcel Sedan Stand Amarelo Pop
Corcel Sedan Stand Azu I

Corcel Sedan Stand
Corcel Sedan Verde Majorca
Corcel Sedan Bege Maringá
Corcel Sedan Verde Arlequim
Volks Kombi Pick-Up
Rural Willys Verde com Branco

Volks TL Azul
Caminhão Mercedes Benz

Volks Variant Bege Nilo '. ,

Volks 1.600 Bege . . •

Volks Variant Branco Lótus

Volks 1.500 Azull Claro
Aero Willys Bege Maringá .

Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel
Volks 1.300 Bege . . • . .

F-600 Gas. Verde Esmeralda
Volks 1.300 Azul Real . . . .,

Esplanada Branco Polar
F-350 C/Carroceria Térmica Verde
Volks 1.300 Bege Claro
Aero Willys Branco Nevasca
'Chevrolet lrnpala Azul Claro
Volks 1.300 Verde Caribe
F-100 Turquesa Royal
DKW Vemaguete Cinza

Dodge 400 Bege Café
Corcel Sedan Vermelho
Volks 1.300 Azul •.
Volks 1.300 Vermelho
Volks 1.300 Azul ..

Volks 1.300 Vermelho
Volks 1.300 Verde

Volks 1.300 Bege . .

Vai ks 1.300 Vermelho
Volk!i 1.100 Azul .•
Chevrolet Veraneio Verde

Pick-up 4x4 Verde

Pick-Up 4x2 Luxo

Corcel Cupê Luxo Cinza . .

/ '

Corcel Cupê Stand Vermelho
Chevrolet Opala Turquesa Leal

, 'I

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973,

.1973

.1971

.1970

.1969

.1970

.1968

.1969

.1972

.1969

.1969

.1969

.1969

.1971

.1969

.1971

.1971

.1957

.1910

.1969

.1970

.1972

.1969

.1969

.1970

.1962

.1967

.1969

.1967

.1970
'

.1'969

.1964

.1967
1971
.1964
.1969
.1969
.1970
.1970
.1910
.1970
.1970
.1970
.1970
.1971
.1968
.1962
.1969
.1969
.1971
.1970

, -

0-

fimeyet VEtCUlOS USADOS

Alta Qualidade
Dodge Dart Cupê , , 1971
Dodge Dart Sedan :.,. 1970
Dodge Dart Cupê '" 1972,
Dodge Charger 1971
Opala 2500 luxo , . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 Especial .•......................... ; 1971
Opala 2500 Luxo '. . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Variant Vermelha , , 1971/72
Karman Guia.; t: , ' 1968
Corcel Sedan Luxo

" 1969
Volkswagen TL 1971
Esplanada , . . . . . . . . . . . .. 1968"

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USADOS

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÊRClO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL,
COMPRA - VENDA -TROCA

'

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde
Karmann-ghia Beg!
Jeepe (Candango) Rosa

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13, - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS

Opala Cupê Jóia 1972
Corcel GT - Super Jóia. . . . . . .. . 1972
Corcel Cupê 1970

Votkswaçen ,
1968

Volkswagen .. ',' 1964

Volksvvaqen .. . 1963

DIPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

Vól kswagen 1300 - Grená . . .-� 1970
Volkswagen 1300 - Branco ' 1969
Kombi 1500 - Branca ....•....... ; 1969
Corcel 4 Portas .: Branco 1969
Corcel 4 Portas - Verde Icarái 1970
Galaxie 500 - Azul Metálico .•.....•. : 1969
Galaxie 500 - Bege , 1967
Karmann-Ghia - Amarelo Manga ••.•.............. 1972
Karmann-Ghia - Verde 1969

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

1 Kombi '
71

1 Fuscão 71

1 Corcel Cupê lzuxo 71

1 Volks 1600 - 4 portas ., , _ .. __ . 69
1 Volks _ 61,

( . PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgiada UFSC

Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CfRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Te!:: 2131
Diariamente das 16 às' 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estaqiário do Hospital das Clinicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTORlO: R. Jerônimo Coelho, 359 -r-- Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.
'

,DR� RAUL CHEREM FILHO
;C,.línica Médica _- reumatismos. Consultório

Ho_spital Celso Ramos. Atende diariamente

"das'12,30 _às t6,oo horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed: Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho. 358

- Florianópolis-

ORA'. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consult6rio: Rua Jerônimo Coelho. 359 - saia 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones,: Consultório 3995 e Residência 6390.

:

I

I
,

! ,

_, ; I

,

1970
li1968

1967
«

1969 -,

1960 :.:

�
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DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato
.Iica do Rio de Janeiro.

Resldência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB. •

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE-- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
'

da Associação Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia
� riamente a partir das 12,30 horas.

--'_.;.'

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
,

Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 -- Edifício Soraia, 13.

.... --- =

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR� ALDO ,AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

.Edificio Praçà XV, 100. andar -r- Sala I 08

.
'

DR. E. M. DA -LUZ
Advocacia, per ícia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Crirninalfstica (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Jdentificação Dactiloscópica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal, e Criminologia (RGS"::'1964).

Estagiário no Instituto de Pai fcia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Oactiloscópico Catar inense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dacti loscópica
(GB-1963).

' ,

ADVOCAC'IA CIVIL E CRIMINAL
R�a Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 � FLORIANÓPOLIS -SC.

DANTE H. F. DE PArrA-
ADVOGADO
OAB-se 121

"Escritório: Fêlipe Schmidt, �/!-i;2-tE«i CO!1laMl-.iQ.
andar - conjuntos: 301, 302 .e 303 - Fones: 3257 e

2071. ,

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
'

Estacionamento para 50 vçículos
COM AQUELE CAFÊ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para.viajantes

"MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

)
I I

LUX, HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Salá de leitura - todos os quartos com telefone

,

Rua Felipe Schmídt;: 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: COflONEL COLAÇO, 35

F\)ne'1611

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

nOTJ::L

ROYA.L
RUA JOÃo PINTO _ FONES, 3951 • � • , A•••

FLORIANÓPOLIS _ SANTA CATARINA - BR"'SII_

A P)(R T À M E N TOS 5 U I T E 5 '

BAR - JARDIM DE IN�ERNO • SALAo DE; RI:CEPÇOES
TELEfONI • RADIO TlLEVlsAo· GELADEIRA. "'R CONDIClON ...OO

AourCIMENTO ciNTlAL . LAV...NOUIA • UeRITORIO #....A HOsprDU

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o BRDE SE ORGULHA DE TER
FINANClADO ESTAS EMPRESAS

EM SANTA CATARINA
.�ELAÇÃO DAS EMPRESAS INDUSTRIAIS,

Artex S/A. - Fábrica de Artefatos
Têxteis

Ada Medeiros de Moraes & Cia, Ltda_
A. Ignácio & Irmão Ltda,
Armando Machado & Cia. Ltda.
Artematic Ltda.

AgroindlJstrial Ghisi & Cia, - Importação
Exportação

'

",Iusul S/A. - Engenharia, Indústria e

Comércio'
Arroz Imperatriz Ltda,
Alpi S/A. - lndéstrla e Comércio
Arno B,ernardes Indústria e Comércio
Ilgroindustrial Eliane S/A.
AbraMo Mussi S/A. - Indtlstria e

Comércio
.

Buettner S/A. - Indllstria e Comércio
Senadet & Zanette

Buschle & Lepper S/Á. - Comércio e

Indústria
Comércio a Indüstría Walter Zulauf Ltda.
COTESC -, Cia. Catarinense de

Telecomunicações
Cristal Blumenau S/A.
Consnáutica - Construções Náuticas Ltda
Comércio e Indllstria Saulla
Pagnoncelli Ltda.·

::ia. de Pesca Krause
Conservas Palhoça Ltda.
::ia. Melhoramentos de Joaçaba
:::arlos Riella Ltda.

Codlpesea Sul - Cia. Distribuidora
de Pescados

Centro de Industrialização Técnico Ltda.
::erâmica Macari Ltda.
::erâmica Bertaso S/A.
::el'âmica Cricillt1la S/A. � CECRISA
::ORENA ,_ Construções e Reparos
Navais S/A.

'::erâmica Irmãos P,areira & Cia. Ltda.
I::ia . .l6nsen - Agricultura, Indústria e

Comércio
Comércio e Indóstria Germano Stein S/A.
Cia. Industrial H. Carlos Schneider
CIBRADEP - Cia. Brasileira de Pesca
Cerâmica Urussanga S/A.
Cremer S/A. - Produtos Têxteis e

Cirllrgicos
Cia. Mercantil e Agro industrial
Leopoldo Khig ,

Cia. Catarinense de ÃgUElS e

Saneamento - CASAN
Cia. Fabril Lepper
Celulose Irani S/A.
Cristais Hering S/A.
Cia. Industrial SchloesSer S/A.

I Comércio e Indllstria H. Jordan S/A.
CELESC - Centrais Elétricas de Santa

I
Catarina

Curtume Brusquense S/A.
Cia. Gener AgricultuJa Indtlstria

,

8 Comércio
Cia. Laminadora Catarinense
Curtume IfTlperial S/A. - Indústria
(! Comércio

Confecções Oran L!da.
, ComérciQ e Indtlstrià e Transportes

Biezus S/A.
Cia. T�xtil Karsten
Cia. Planalto da Frigorfficos -

FRIGOPLAN
'

I Cerâmica Aur,ora Ltda.

I
Ciso de Pexa Bafa Mar

, Cia. Industrial de Óleos Vegetais
Maravilha

I
O-râmica Santa Catarina S/A.
Cia. WEitzel Industrial
Cia. de Máquinas Famac .

Demetri & Cia, Ltda.
Docol S/A. - Ind(Jstria e Comércio
Johler S/A. - Comércio e Indóstria
ECEMIC -Indústria� ComérCio Ltda.
Etetro Aço Altona S/A.
Empresa Industrial Garcia S/A.
Expresso de Marco Ltda.
Empresa FloriallOpo'lis SIA.
Erico Becker

'

, Engel Irmãos & Cia� ,Lt.ºa.
Esquadrias Belas Artes Ltda.
Enseada Hotéis e Turismo Ltda.
EOEME - Editora Empreendimentos
Educacionais Ltda.
Eletromotores Jara!J.Iá SIAo

Fábrica de Gaitas Alfredo Hering SIA.
Frigorlfico Cano,inhas S/A
Fábrica déTecldo� Carlos Renaux S/A.
Frigorffico Seara S/A.

'

F'iéOÇão São Bento S/A••
, Fundição Tupy SIA.
Fiação Joinvillense SIAo
Filomeno & Cia.
Fábrica de Chocolate Saturno-
M.E. Kaeser S/A.

Fábrica de�Papel'Primo Tedesco S/A.
FrigOrffico Sul Ca\arinense S/A.
Fábrica de MóveiS"Neumann Ltda.,

Fundição Jomar Ltda.
Fábrica de Móveis Rio Negrinho Ltda.
Fagundes & Cia. Ltda.
Fábrica de 'Cadarços e Bordados
Haco S/A.

Fábrica de Máquinas Ráimann S/A.
Fábrica de Móveis Leopoldo SIA.
Governo do Estado de Santa Catarina
Gabriel Zanette & Cia. Ltda.
Gráfica 43 S/A.
Herculaao Manoel Antunes & Cia. Ltda.
Hospital N. S. da Conceição
Indústrias Augusto KHmmek S/A.
INCOCESA - Ind(Js:tria e Comércio de
earâm ica SIA.

lndüstria e Comércio Leonel
Pereira & Filhos Ltda..

Indót.1:ria de Malha Thiemann S/A.
,
Indllstrias ",eunidas Jaraguá S/A.
Indústria e Comércio Norte Catarinense
de Pesca SIA, - ICOPESCA

IlIdllstrias de Embalagens Plásticas
Canguró Ltda.

Indústria Cerâmica Imbitube S/A.
Impressora ,Ipiranga SiA.
Irmãos Sopesca SIA.
INDUVALE - Cia. Industria'Vale
do Itajaf Ltda.

Indústria de Fósforos Catarinlmse Ltda.
tndüstrla de Móveis Jadite Ltda.
,Indóstrias Zipperer Ltda.
Irmãos Machado
Indústria de Motores e Máquinas S/A.
-IMOTO

Indústria de Plásticos Ambalit S/A.
iíldóstria Têxtil Catarinense SlA.
IMAM - instrumentos Manuais e

AcessóriosMetaillrgicos Ltda.
Induplast Ltda,
Indllstria Cerâmica Oxfor,d Ltda.
Indústria e Comárcio Irmâ'os
Zugmann SIA.

'IndOstria Mecânicil Fey S/,A.
'ndóstriade Madeiras laniolO S/A.
INTERPESCA - Ciso Internacional
de Pesca

Indústria e Comércio 'de Madeiras
Battistella S/A.

lndüstria 9 Comérclo Dudalina S/A.
Indóstrias Têxteis Renaux S/A.
Indústria e'Comércio Berger S/A.
'Indóstria de :Elementos de
Concreto Ltda.

Indústria de Cdnservas Kormann SIA.
Indóstria Têxtil Gaspar S/A. '

'rmãos Zanehi Ltda.
Indóstria Têxtil Cia. Hering S/A.
lndóstrias Gerais CáSsio McideifQs S/A.
Industrial Ganchos Ltda.
indóst�ias de Pescados e
Frigorfficos S/A. - INFRISA

Indllstrias Schneider ,S/A.
Irmãos Santos & Cia.
Indtlstrias Reunidas Castelli S/A.
IndustrialMadeire,ira Knorr S/A.
Indústrias Gerais o.l!ro S/A.
Indústria de Refrigeração CÔI'ISI:Ij SIA.,
Indústria de Tecidos Loureiro
Bauer & Cia.

Irmãos Zunino Ind6stria e

Comércio Ltda.

Irmâos Pereira Ltda.
Indllstrias Alfa Ltda.

Indt,1$tria de Fécula Cia. Lorenz
Indllstria de Conservas Treze
Tílias Ltda.

Indllstria Sul Brasileira de
Tecidos Ltda.

IMARIBO S/A. - IndtlStria e ComérciO
Irmãc.s Procopiak & Cia. Ltda.
Indtlstrias Artefama S/A. <

Indóstria � Comércio Irmãos Campos Ltda.;
Johann Gritesch & Cia. Ltda.
Jacob Vilain Filho

Litografiá, Continental
Lócio Cavaller & Cia.
LUbrificantes Correx L'tda.
Metalúrgica Timboense S.A.
M�derest S.A. - Ind. e Com.
Móveis Cimo S.A.

Muller & Filhos
Madeireira Weihermann, Uda.
Màgnetos Vibema S.A.
Madeireira Cas3lil1 Ltda.
Malharia Manz S.A.

Móveis Artessol Ltda.
Metalllrgica Wilhelm & Wind Ltda.
Mecano Têxtil F. Budemeyer Ltda.
Metal6rgica SChulz S/A.
.Metalúrgica Sicap l.tda.
Malharia Iracema Úda.
Manoel Vieira & Cia. I,.tda.
Malharia Argentina SIA.
Meias Centauro S/A. - Ind. e Com.
Moinho Pe.ônia S/A.
Metalúrgica Wetzel SIA.
Mal""ria DianaSIA.
Malharia Arp SIAo

Metalórgica Douat S/A.
M. Lepper & Cia. SIA.
Metalllrgica Hoepcke SIA.
Michigan lndüstría de BotGes Ltda.
Neves S/A. - Ind, Catarinense Cife
Artefatos de Madeira,

'Nesa Appel & Cia.

Papelose Industrial S/A.
�erdigão SIA. - Ind. '.! Com.
Pesqueira Oceânica S/A.
Pescados Ganchos SIA. - Ind. e
Com. - PEGAN

,

PLAVILE - Ind. de Plásticos S/A.
PLAMENAU - Plásticos Blumenau S/A.
Philippi & Cia.
Porcelanas Industri;lis Germer Ltda.
Prefeitura Municipa! de Rio do Sul
Prefeitura Municipal de 'ltupotaAga
Prefeitura Municipal de
Presidente GetCtlio

Prefeitura Municipal de�o�o
Batista

Prayon Metaloplástica Ltda.
PreteiturasMunicipais de Penha
e Piçarras

Prefeitura Municipal de Ibirama
Prefeitura Municipal de Indaial
Plást·icos'Tupiniquim S/A.

'

Prefeitura Municipal de Chapecó
Prefeitura Municipal de Camboriú
Rações Barriga Verde SIA
Rádio e TelevisãoCultura S/A.
Seara S/A. - Ind6�ria e(";omérciO
SAFRITA - S/A. Fr>igOrrfico ltapiranga
Sopasta S/A. - In,dóstria e CGmércio
Sociedade Médico HosPitalar de

-

Santa Catarina Ltda.
SIA. 'Indllstria e CGmên:io

'

Concórdia - SADtA
SATESC - Telecomuni�es Santa
ClrtariAa S/A.

Sul Fabril SIA.
Schmitz Bt Cià. Ltda.
SIA. Indústria e Comércio
c.l1apecó - SA1C

SIBA - Comér.cio e Indústria dé
Pescad,os LtÉfa.

Têxtil CVrusS/A.
Tecelagem Bernardino
'Têxtil A..M. Sí:hmalz S/A.
USATl SIA. - Usinas da Açlícar
Adelaide e Tijucas

Usina de Aç(lear Pedreira S/A.
União VeJosense de Frigortficos S/Ao
Usina Metalllrgica JoinviUe SIA.

'

Vit6rio Fabris & chi.
Walter Belinzoni BtCia.
Wiegando Olsen SIA.
Zanette & Altoff
Zortea Sr"ncher S/�. - Agrie., Ind. ; Cor '.

EMPRESAS AGRfCOLAS f=INANC'AiOÃ,
PELO BRDE EM SANTA CATAR�NA

Coop. AgríCOla Mista Cunha Porâ Ltda'.
Coop. Agr(cola Mista Maravilha Ltda.
CooP. Agi'rcola Mista Pinhalense Ltcla.
CooP. Agrfcola ReglOilal Litorânea de

Responsabilidade Ltda.

,Coop. Agropecuária de Itapiranga Uc:tà.
Coop. Agropecuária de Jacinto
Machado Ltda.

Coop. Agropecuária de Meleiro "-tda"
Coop. Agropecuária Mondar Ltda.
,,:Coop. Agropecuária de Orleães Ltda.
Caop. Agropecuária São Cartos Ltda.
Coop. Agropecuária de São João do Rio
Vermelho Ltda.'

Coop. Agropecuária � Treze de
Maio Ltda.

Coop. Agropecuária de Tubarãa Ltda.
Coop. Central Oeste Catarinense Ltd�
Coop. Mista Agropastoril de
Chapecõ Ltda.

Coop. Mista do Literal Norte
Catarinense de Resp. Ltda.

Coop. Mista Xaxiense Ltda.
Coóp. Regiol'lal Agrária Mista de
Ascurra de Resp. Ltda.

Coop. Regional AgtCCGla Norte
Catarinense Ltda.

CooP. Regional AgrOjiJBeu;iria AltOV_
do Itajaf Ltda.

Coop. Regional AgropectJáI'ia de
Campos Novos Ltda.

Coop. Regional Mista de AFroz, de
Joinville Ltda.

Soco Cooperativa Agrrí:olaMista do
Arraial dos Cunhas de ,Resp. Ltda.

Soe. Cooperativa Mista de Palmitos Ltda.
Santa Úrsula Florestal Ltda.
USATl SIAo - Usinas de Açúcar
Adelai.de e T,ijucas

Usina de Açuear Pedreira S/A.

OBS: 5.096 projetos rur.ais foram contrata

dos pela Agência, em Santa Catarina, no
perrado de 1967 a março de 1'973.

E ESPERAQUE A SUA FACA.
PÁ�TE DA PROXIMA RELAClO

•

BANCO ,REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO�
DO EXTREMO SUL ��I

Ladrões roubam Volks

Acusações contra o

delegado de S. .José

o prédio dá Delegacia é condenado.

Com pouco tempo de Polícia, o comissá
rio Beno Grozer, que exerce as funções de

delegado em São José, já fez muito, em

comparação aos seus colegas. Mas somente
no sentido negativo. Está naquela cidade há

dois meses, ou pouco mais e em tão curto

espaço de tempo responde a processo no 63

Acrescenta o 'escriturário que há várias
testemunhas das atitudes arbitrárias e que
atentam contra qualquer princfpio de huma
nismo. Entre estas os próprios funcionários

Seus atos bárbaros não agradam a nin- da delegacia e a esposa do carcereiro, que se

guém (denunciados e denunciantes da sua prontifica a depôr quando se tornar necessá
delegacia) e tampouco aos funcionários. rio. Uma das barbaridades mais recentes da
Tanto é que o escriturário Domingos João autoridade aconteceu há poucos dias. Um
Raulino, que se sente indignado com o que, 'senhor idoso e doente foi chamado a delega
o comissário vem fazendo, levou os casos ao cia para prestar depoimento. Lá chegando
conhecimento das autoridades superiores e foi colocado no xadrez e barbaramente es

'ao público. Entre' outros delitos, acusa o co- pancado pelo comissário-delegado, sendo ne

missário Beno Grozer de excesso no desem- cessária a intervenção dos funcionários para
penho.rla função, além de arbitrário e vio- que não falecesse.
lento. Espancamentos e torturas são por ele XADRÊZ CONDENADO

infligidos aos detidos, geralmente pessoas Como o prédio da delegacia, principal-
humildes, que além disso são ameaçadas de mentea parte onde está-instalado o xadrêz,
réprcsálías caso "não esqueçam o que lhes está condenado, foi construído, ao lado, um
aconteceu".. galpão que é conhecido 'como "mansão do

terror". Ali, na maior promiscuidade, ficam
presas as vezes 50 pessoas (homens, mulhe- '

res, pessoas idosas e até crianças), presen-:
ciando as at\tudes medievais da autoridade.
Além de espancar constantemente os deti

dos, Beno Grózer humilha-os frequentemen-
te, não respeit�ndo sequêr a sua condição de
seres humanos. .Por tudo isso ,e ainda mais o

que as autoridades superiores averiguarem, o
comissário será envolvido em outro proces-
so, que poderá inclusive determinar a sua

exoneração do cargo, já que está ainda no

estágio probatório\ Além disso, não deverá
. �

ficar impune às sanções penais.

BI, por agressão a um militar e agora envol
veu-se, em ou tro, dentro da própria Polícia
Civil.

Um dos seus métodos mais apreciados é
espancar menores com toalha molhada, para
não deixar marcas e derramar creolina sobre
seus corpos. Muitas destas vítimas sofreram
consequências à sua saúde, em função dos
maus tratos recebidos, Segundo o escriturá
rio Domingos João Raulino, seu superior
execede-se na função policial, procurando
também desempenhar o papel de "justicei
ro". Frequentemente tenta obrigar seus

agentes e ajudarem nas torturas, mas não
tem conseguido, pois estes se recusam a pra
ticar atos desumanos.

Capota carro em que

2 médicos viaiavam
, Quando procediam de São Paulo com destino a Porto Alegre,

onde passariam as festas de Páscoa com seus familiares, os médicos
Altair Ughini, solteiro, 28 anos, residente à rua Luiz Afonso, 614',
apto. 31, em Portei Alegre e Patrick Raoul André Laporte, solteiro;
30 anos, residente em São Leopoldo e que fazem curso de especia
lização em São Paulo, sofreram ferimentos ao capotar o Corcel
placas RS-AC-05-19"que era dirigido pelo segundo.

O carro é, de propriedade de Altair e o acidente deu-se quando
viajavam em alta velocidade e, na altura do Km. 227 da BR-lOl, no
município de Palhoça, começou a chover o que fez o carro derrapar
e em seguida, capotar, ficando praticamente 'destruído.

As vítimas foram socorridas por populares e conduzidas ao Posto
da Patrulha Rodoviária Federal, em Serraria, e de lá, numa viatura
daquela Unidade, foram levados ao Hospital Celso Ramos, onde
permanecem- internado; com esmagamento do tórax, o médico
,Patrick Raoul André Laporte, que por ironia, é especialista em cirur

gia do tórax, inspirando cuidados o seu estado. O médico Altair'

Ughini, sofreu apenas fratura no braço esquerdo e ferimentos gene-
ralizados.

/

Motorista mata um

pedestre' e se evade',

A Polícia continua a procura de indícios que ,levem à identifi
'cação do carro e, consequentemente, do motorista que, na noite do
último domingo, às 21h15min., na cidade de Palhoça, atropeloú e

matou, instantaneamente, Maria dos Santos Ramos, <!e 46 anos,
residente na estrada geral do Passa Vinte, naquele município.

Depois de atropelar a vítima, o motorista continuou em desaba
,

lada carreira, não sendo identificado.
O corpo de Maria dos Santos Ramos, foi removido ao Instituto

, Médico Legal, onde foi necropsiado.

Jovem desaparece e

suspeita-se de rapto
1 '

Blumenau (Sucursal) - Jaime Cardoso Filho, uperário; casado,
37 anos, residente em Itajaí, à rua Benjamin Franklin Pereira, no.
88, fundos, c.ompareceu à' Delegacia de Blumenau na manhã de
ontem comunicando que seu filho Wanderley Cardoso, de 15 anos,
foi raptado as primeiras horas do'mesmo dia pelo indivíduo Euclides
Silva e por, um outro desconhecido que saltaram de uma Kombi de,
Blumenau. Apanharam o garoto Wanderley Cardoso em 'frente à sua

résidência, levándo"o à força para o ,interior do veículo. Jaime
Cardoso é separado dr sua mullier, Lindamir Elias Cardoso, e ele

sujeita que o. rapto seja a mando de sua esposa. A Polícia local está
,investigando pois' Lindamir reside em Blumenau, à rua Bahia, 374.

Moça' tenta suicídio
utilizando um' prego

,

Encontra-se internada no Hospital Celso Ramos, em observações,
a jovem Jurací Ramos, de 19 anos, que na manhã de ontem tentou,

suicidar�se, introduzindo um prego no crâneo.
O prego foi removido pela equipe·de plantão daquele hospital e o

estado da jovem, que reside à rua Antônio Carlos Ferreira, 104, é
satisfatório.

TERRENO NO CENTRO'.
Rará oportunidade, terreno com 15,00 'tI�'

frente por 30,QO de fundos, sito no ioteá{
�ento da "Mitra" bem pertinho da rua Arno

Ho'eschol.. ,

Preço - 85.000,00 a Vista_
Tratar c/,Gastão fo ...es 4606 e 3164 .

'D
c
!!
li

e depois o abandonam
Agentes da Delegacia de Furtos, Roubos e Defraudações

encontraram abandonado, no Pantanal, o Volkswagerr placas
AB-24-91, de propriedade do comerciante' Shui Wing Wah, pro
prietário do restaurante Prayon, defronte o qual se encontrava
estacionado o carro.

O roubo deu-se na noite de domingo para segunda-feira e os

ladrões levaram o extintor, um par de óculos e as placas do
veículo.

CORCEL
Na madrugada de ontem, ladrões arrombaram, "estourando"

o quebra-vento, o Corcel placas AB-1l-44, de propriedade de
Paulo Fernando Gouveia, residente à rua Matos Areas, 463. O
,carro se encontrava em seu abrigo, ao lado da casa de seu pro
prietário e os ladrões levaram um toca-fitas marca Mecca, vinte
fitas magnéticas e 150 cruzeiros em dinheiro.

Mais adiante, no No. 557, os ladrões arrombaram o Opala
placas AB-I0-16, de propriedade de Raimundo Lacerda Filho,
levando um toca-fitas Mini-K-7.

ARROMBAMENTO
Ladrões arrombaram, na-madrugada de ontem, a residência

de Mário Marques Garcia, à rua Frei Caneca 97, não deixando.

qualquer vestígio. de arrombamento.
Os ladrões levaram um rádio portátil marca Companheiro,

uma maléta vermelha com roupas, uma bolsa de senhora com'

documentos, uma sacola de lona e um blusão de "nylon", ,

CONVITE PARA MISSA
DE 7� ,DIA

,
/

, A fam(lja de Soraya Daux Boabaid convida
os parentes e amigos para a Mis$a,de 70. Dia,

'

que será celebrada em intenção de sua alma,
dia 18, quarta-feira, às 18h 15m in, na Catedral,
Metropolitana.

'

Volks foi desviar de

ônibus e atr�pelou
Blumenau (Sucursal) - No final da tarde de domingo, o

Volkswagen, placa BL-6045, cor azul, dirigido por seu' proprie
tário Maur:ino Oarindo da Cunha, que procedia do centro da
cidade, na rua 'Araranguá, ao desviar de um' ônibus, parado no

ponto, atropelou o'cidadão Luiz!Z. Esteves, residente à rua Ama-

zonas, casado, 42 ,anos. O pedestre que teve seu rosto bastante
machucado, principalmente b queixo, e também apresentou
sérios ferimentos no ombro, foi levado ao Hospital Santa Cata
rina, próximo ao local do acidente.

Assalto à mão armada

em ru� de Joinville
Joinville (Sucur�al) - Antônio Rocha, 18 anos, cobrador de

uma empresa paulista foi assaltado em plena rua ontein à tarde
I '

,em Joinville, onde se encontra a serviç,o. A ocorrência verificou-
se ria Rua João Collin, proximidades do supermercado Odivan,
onde ps assaltantes (dois homens) saltaram de um fuscão e abor
daram Antônio, pedindo�lhe "informações". Em seguida um

deles, sacando de um revólver, comunicou que se tratava de um

assalto. Levaram uma pasta contendo a importância de Cr$
'1.400,00 é fugiram no carro em alta velocidade, tomando o'

ruIl).O de Curitiba.
,

A, vítima apresentou queixa na Delegacia da Comarca, que.
imediatamente iniciou diligências para prender a dupla de assai·
,tantes.

.'ÃPartamento' no. 12, Edf.'�AIVOTA, em ítaguaÇti'1
c/3 q'lartos, copa, cozinha, banheiro, living, área dlf]
serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a eombinar cl pequena entrada,.
Tratar com SR., GASTÃO, fories 4604 e 3164.

VENDE-SE

SERVINDO SAN_TA CATARINA
Painéis - ,(Placa de I"ropaganda)
Cartazes...;.. (Colados de 16 e 32 folhas)
Faixas - Pinfura em Murais -
Rua: Rua Flãvio Tavares da Cunha Melo, sln
Fone - 24-13 "7" J;,lorian6polis - SC
pbs: -, Somos Autorizados no Ramo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Assim, na fõ�ma do que 'determina o artigo 16, da Norma

Geral dos Concursos de Proqnósticos. Esportivos, fica ratifi

cado, em caráter definitivo, o resultado publicado no dia

3/04/73, cujo valor para cada aposta vencedora é .de Cr$
25.015,13.

·NaGrande
I'

Area
- Sábado próximo o Campeonato Italiano de Futebol 72/73

pode recomeçar, com ao menos três grandes favoritos
credenciados. à conquista do titulo à quatro rodadas do grande
final. Com o Milan, Lázio e Juventus com chances quase iguais
de ser o campeão.

.

Bastará que o Lázio e o Juventus ganhem os jogos que farão
contra o Milan e o Vicenza - e automaticamente teremos

voltado ao ponto de partida. Lázio eMilan igualados na liderança
(os dois com 39 pontos ganhos), o Juventus em seus

calcaranhares, com 37 pontos.
Confirmando-se a hipótese, o futebol risonho e franco -

aquele que vimos o Milan praticar até o último domingo -,
jogado sem prudências, sofrerá um duro castigo nos estádios
italianos. Dará razão aos amigos e ·teóricos do anti-jogo, do

'futebol sem espetáculo, todo esquemático, dos gols raeionados e

das super-defesas. .

Não seria apenas o Milan a ser punido, por ter esbanjado um

jogo ofensivo. Por ter sido o único time a manter um saldo
positivo de gols, 55 a favor, 23 contra em 13 jogos disputados
até' aqui. Mantendo-se bem distante do Juventus, seu mais

próximo seguidor na prática do jogo "prâ frente ", com 33 gols
favoráveis e 16 contrários.

.

.

Punida se veria toda uma inteção de mudar uma mentalidade

que o treinador e a equipe do Mi/an tiveram, ao propor-se-como
exemplo de um estilo diverso - o que procuraram opor a velha e

triste escola do futebol trancado, a "catenaccio'', aceito e

praticado na Itália desde os anos 50. Uma opção que terá sido

feita muito em consequência da morte do "grande Torino" em

1948 e dos maus resultados alcançados na Copa do Mundo do

Maracanã.
Uma vitória do Lâzio no sábado - mais provável quando se

sabe que o time romano jogará em casa, no estádio oltmpico do
Roma - teria inevitavelmente essa repercussão. Toda a maioria

conservadora, aquela que na imprensa e nos clubes só aceita o

figurino do "conrropiede" (contra-ataque), no máximo feito
com dois homens na frente, se sentiria confirmada e

recompensada. Poderia continuar botando banca, sustentando

que o futebol jogado por qualquer equipe italiana com ambições
de vitória, só pode ser feito com o medo de perder, permitindo
que o adversário se canse e se distraia .com a inicia tiva de

procurar os gols.
O Lâzio, consciente de suas limitações, time promovido da

segunda divisão, escaldado por tantas derrotas amargas, ao intcio
deste campeonato de "série A ", só tinha um projeto: jogar o
suficiente para não ser novamente rebaixado. Foi por isso mesmo

o
.

time - entre os melhores diz competição - que mais se

comportou "a la italiana". Comandado 'por um 'técnico muito

inteligente e por dois jogadores [Rececconi e Wilson) talentosos e

'lúcidos estrategistas, impôs a si mesmo um programa de

ambições modestas.
.

Estimulado pelas primeiras grandes surpresas (recorde-se que
o Lázio viu-se inesperadamente, itder do campeonato nas sete

primeiras rodadas do turno), o time romano decidiu jogar o

suficiente para fazer resultados. Em 13 jogos marcou 28 gols e

sofreu 12 ganhou 14 partidas e perdeu duas (tantas quantas

foram as perdidas pelo Milan) e aceitou com grande satisfação 9

empates (menos dois do que às do Milan}.
Como explicar o fato de o Milan ter complicado a sua posição

na tabela? Ter cedido domingo passado, jogando em casa (San
Siro}, um ponto ao desmoralizado Cagliari, com isso reduzindo

de três para dois pontos sua vantagem sobre o Lázio?

Fico com a explicação dada pelo próprio capitão do Milan,

Gianni Rivera. Diz ele: "ainda está por nascer a -equipe italiana

que, tendo que. Íogar duas vezes na semana, sobretudo partidas
mais sérias, não se apresente abalada ou exausta [isica e

psicologicamente na segunda exibição".
Sei que é diftcil para um 'torcedor brasileiro aceitar

explicação do gênero, engolir essa, num pats onde 'se joga até três

vezes por semana. Mas a realidade italiana éassim. Não creio que

exista um outro futebol profissional em todo o mundo jogado
!fq por homens tão senstveis e frágeis como estes italianos, Pode ser

essa a melhor explicaçdo para as constantes "panes" acusadas

pelas suas fortes, bem pagas, bem tratadas equipes nas

competições internacionais.
Inconstância, incerteza que talvez possam explicar um outro

fenômeno. Aquela situação de exceção que se encontra no

exame das arrecadações do futebol da Itália, o único .que

continua ganhando novos espectadores e fazendo mais dinheiro

em seus estádios.' Só neste campeonato, II instabilidade, o

sobe-desce, enfim o suspense permanente que os 'clubes
transmitem aos torcedores já fez aumentar em /35 mi! unidades

de esperanças e paixões a população das arquibancadas da Itália.

Araujo Neto

Caixa Econômica Federal

loteria -Esportiv�
TESfE 129

(Ratificação de Resultado)
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL -CEF - comunica

que a reclamação relativa ao resultádo do concurso-teste no.

129 foi ju Igada improcedente.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia

18/04/73, nos seguintes locais:
Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed. Cidade de
Manausi - Manaus;
Bahia/Sergipe: Av. D. João VI, 234 - Brotaf - Salvador;
Brasília: Av. W3 - 0512 -lojas 2/8 e 3!B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Alencar -

Fortaleza;
Espfr ito Santo: Av: Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Goiás: Av'. Anhanguera, 4217 - Goiânia;

,

Maranhão: Rua Tarqu (nio Lopes, 144 - São Luiz;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;

.

Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
PernambucoiAlagoas/Para(ba/Rio Grande do Norte: Rua

Marques do Amorim, 549 - Recife;
Piauf : Rua Barroso, 425N - Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre; ,
_

Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
,

Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Fíorianópolis:
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia 18/04/73.

OBSÉ AVAÇÕES
1. - Não haverá pagamento de prêmios em dias destinados a

prestação de contas dos revendedores.
2. - Os pagamentos na Guanabara-e São Paulo, obedecerão
ao. horário de 13h30min às 17h30min e 12h30min às
16h30min, respectivamente.

ACãonas obras
do cc:Calarinão»
Finalmente, os planos

para conclusão do estádio
Orlando Scarpelli saíram

dos gabinetes e organogra
mas e passaram para a rea

lidade, com homens e má

quinas em ação, para colo
carem o campo do Figueí
rense em condições de ser

o palco oficial de Santa

Catarina nos Jogos (lo cam

peonato nacional.

Na tarde de ontem, os

engenheiros do Governo,
tendo a frente Olavo Aran

tes, analisaram e aprova-
. ram o organograma das firo
imas encarregadas de cons

truir o estádio e tanto a

Emaco como a Cihab, de
vidamente autorizadas, reí
nícíaram os trabalhos em

ritmo acelerado, obedecen
do criteriosamente o plano
de trabalhos elaborado por

. Olavo Arantes.

A movimentação no Oro

lando Scarpelli, no primei
ro dia oficial de trabalhos,
ganhou ou tro aspecto,
qorn duas máquinas do

DER fazendo escavações
para a colocação das ge

rais, além de cerca de 50

homens, 'que num curto es

,paço de tempo, atingirá a

300, com aproximada
mente mais cinco máqui
nas.

Segundo Arantes, a

obra total está orçada em

dois milhões de 'cruzeiros

e, para dinamizar mais a

conclusão do estádio, o

plano de trabalhos por ele.
elaborado está atacando
em todos os postos e, si

multaneamente, as gerais
em pé (coréia), arquíban
cadas metálicas e de con

creta,
.

vestiários dos visi

tantes e juízes e a ilumina-

ção, que serão concluídos

no mesmo espaço de tem

po.

NÃO FEZ, PAGOU

união faz a força", chega
ram também as máquinas
para fazer o estaqueamen
to.

Com a intenção de que
os trabalhos não sofram in

terrupção, diariamente os

engenheiros, além de co

mandarem o andamento

das obras, estarão à dispo
sição dos diretores e imo

prensa para divulgarem o

andamento da empreitada.

Acredita tranquilamen·
te Olavo Arantes que até

� dia IOde agosto o está
dio estará concluído, prin
cipalmente porque todas
as firmas, têm compromís
so com o Governo e Fi

gueirense, e, na possibílida- .

de de uma "zebra", o que
ele não acredita, o clube

seria indenizado com apro-:
ximadamente um mil cru

zeiros por dia. Mas, pelo

ILUMINAÇÃO E COM
AENCO

Com quatro firmas íns

critas, a Enco Ltda, de Cu

ritiba, foi a vencedora e,
será a encarregada da dís

tribuição da luminosidade,
projetos e detalhes com re�
ferência a iluminação, que
no prazo JIláximo de 10

dias, colocará o projeto à

disposição das engenheiros
para a devida aprovação,
que está orçada em 134

mil cruzeiros.

Itaiaí mostra
�

.

A.

To.rça no tenlS
il

Itajaí - (Sucursal) - Márcio Werner, da
Sociedade Guarany de Itajaí, sagrou-se no

último domingo campeão estadual de tênis,
na categoria infanto-juvenil, faixa de 9 a 12

anos. No jogo decisivo Venceu o Rebello,
do Tabajara Tênis Clube de Blurnenau, por
dois a zero, parciais de 6/4e 6/3. A última
etapa do estadual infanto-juvenil e da ju
ventude foi desdobrada sábado e domingo,
em Itajaí.

Com a vitória de Márcio Werner, o Gua

rany é tri·campeão· de tênis no setorde 9 a

12 anos. Nos' anos anteriores triunfaram os

\

irmãos Werner, Sérgio em 71 e Moacir, no
ano passado.

EM DUPLAS MASCULINAS

Sagraram-se campeões os irmãos Pedro e

Roberto Mayerlle, do Joinville Tênis Clube,
que na última partida venceram Aldo

Ramos e Sérgio Werner, de Itajaí.
No individual feminino, de 9 a 12 anos,

a campeã foi Patrícia Zarling do 'Guarany,
que decidiu o título com Frustuck, de

Joinville, derrotando-a por dois a' um

"sets" de 4/6, 6/4 e 7/5. Em dupla femini

na, de 16 a 18 anós, Krause e Rodrigues de

Blumenau, sagraram-se campeãs, vencendo
. Barbatto e Pereira do Lira Tênis Clube, de
Florianópolis.

Em dupla mista, de 16 a 18 anos, são

,finalistas Lange- Rodrigues, Grassel-Krause,
do Tabajara de Blumenau. Faltam ainda se

rem decididos os títulos de campeão era

simples masculina; dupla mista; dupla mas

culina; dupla feminina (de 13 a 15 anos);
simples masculina; duplas feminina, mascu-

.
lina e mista (19 a 21 anos) e duplas mascu

lina e mista, de 9 a 12 anos, o que aconte

cerá no próximo mês.

PROMOTOR DE VENDAS

I
CONVITE PARA MISSA

DE 30 DIAS

andamento dos trabalhos e

pela maior dinamização
que será implantada, tudo
faz crer - comentou -,

que antes mesmo do pra

ZO, o campo do Figueiren
se esteja. com todas as

obras encerradas. Ainda na
tarde de ontem, numa pro
va evidente de que "a

,.
-ooo!II

ARMARiaS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.

; R. Rafael Bandeira, 59 (Centro) - Fone 4775 - Fpolis (SC)

�t,
..

.. *I)ECORA *SOLUCIONA
I *VA_LORIZA

.� ..

" 'e- Cozinhas cm fórmica, ar-

� ,
mários, cstantcs , toucado-

-

-� rcs, paredes divisórias, inst.

I
� comerciais, etc.
_-

i

::::� �
"

"
TUDO SOB MEDI DA

'l'��'l' Atendemos, também, chu-

mados para o interior do

��� Estado.

ECONOMIZE COMPRANDO DIRETAMENTE DA I,'ÁBRlCA.

(Aceitamos seu móvel usa-

.� �\
do como parte do pa610.) ]r r(tl-inanciamos até 36 meses. � r,:;.. I fil
Preços sem concorrência. � ,.-

li�!j
TELEFONE PARA 4775, :;=o ..-

solicitando a visita de nos-

so Decorador-Orçamcn tista ';jem sua residência, sem Ocompromisso. "-'

... "TRADiÇÃO NO RAMO"
...

NOVO -SORAlETE-HOTEL'

TRANSBRASIL S/A LINHAS AEREAS necessita de eleento para exer

cer a função de promotor de vendas.

Requisitos: .'

- Idade Mínima - 21 anos

- Instrução - que esteja cursando grau universitário

- Tempo integral e dedicação exclusiva

Os interessados deverão se apresentar no horário comercial, à Rua João

Pinto no. 10. Edidcio Bahia, no dia 18/04/73.

BYRON BORGES BARCEllOS

-feira dia 17 .

FERIS BOABAID
Lauvir Luiz Lacérda Barcellos, Esposa e Fi

lhos; convidam parentes e amigos para a MIS-

Carlota Rosa Boabaid, filhos, genros, noras,
netos e bisnetos do saudoso Feris Boabaid
convidam parentes e amigos, para a Missa d�
300. Dia que mandam celebrar, dia 18

quarta-feira, às 18,15 horas, na Igreja d�
Santo Antônio .

Antecipadamente agradecem.

SA, pela Alma do Filho e Irmão BYRON

(So.Mês), a ser celebrada na Capela do Colégio

Catarinense, às 19 horas da próxima Terça-Suites, Apartamentos simples e de luxo, quartóS' e

garagens.
• LAVANDERIA PRÓPRIA
.

Preços especiais para viajantes.
.

Rua .15 de novembro, 135 - Reservas pelo fone 10

IBIRAMA -- SANTA CATARINA

DE NOTicUlS
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11/04/1973
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Cruzeiro virá completo para
iogar no "Dia do Trabalho"

No Avaí, mais um reforço
para o nacional: Alberi

/

lo no campeonato nacional. Acredita o

Figueirense na sua indicação para re

presentar Santa Catarina no certame e,

desde já, vem pleiteando empréstimo
de vários jogadores para reforçar o seu

plantel. Madurga deixou o Palmeiras
no início do ano e retornou à Argen
tina, avisando que não pretendia mais

voltar ao Brasil. Entretanto, aceitou o

convite de emissário alvi-negro à Capi
tal argentina e confirmou sua presença
rio Figueirense, para o nacional. As ba

ses do empréstimo não foram informa
das pelo Figueira.

abertos, no estádio Orlando Scarpelli.
A única exigência é de que sejam
cobertas as despesas, que ficarão em

cerca de 90 mil cruzeiros,' incluindo
quota fixa do Cruzeiro, passagens e

hospedagem, além do pagamento de
árbitros.
INTER EM JUNHO

Por outro lado, a diretoria do Fi

gueirense confirmou na manhã de

ontem a presença do Internacional de
Porto Alegre em Florianópolis. O te

tra-campeão gaúcho virá à Capital no
mês de junho próximo, para enfrentar'
o Figueira na inauguração dos refle
tores do "Catarinão".

Ontem, a grande novidade anuncia

da pelo campeão de 72 aos seus torce

dores foi a confirmação do Boca Ju

niors, de Buenos Aires, da cessão do

ponta-de-lança Madurga para defendê-

O C ruzeiro de Belo Horizonte
aceitou ontem o convite do Figuei-.
rense, para realizar um amistoso dia

primeiro de maio em Florianópolis. A
agremiação de Minas Gerais receberá a

quota de 50 mil cruzeiros, livre de

quaisquer despesas e, pelo acordo fir

mado entre os dirigentes das duas agre

miações, trará à Capital catarinense to
do o seu elenco principal, entre os

quais Dirceu topes, Wilson Piazza, Zé
Carlos, Palhinha e Perfumo.

Enquanto isso, os mandatários do

alvi-negro do Estreito. estão procu
rando uma fórmula que. lhe permita
prestar uma homenagem ao trabalha
dor florianopolitano, no "Dia do na

balho". Estão mantendo contatos com

a indústria e o comércio da Capital, no
sentido de que patrocinem o encontro

para que seja. realizado com portões

.No clube, o ambiente ontem não
era dos melhores, face ao resultado de

domingo, frente ao Internacional de

Lages, que ninguém entende e aceita.

Apesar do treinador Walter Miraglia
afirmar que o Avaí esteve bem na par
tida, dirigentes e jogadores destacam

que o resultado foi ruim, embora pu
desse ter sido 'pior, já que o Inter, ape
sar de jogar na defesa, esteve mais pró
ximo da vitória.

Os jogadores apresentaram-se on-

Enquanto a FCF não decide quem
será o· representante catarinense no

campeonato nacional deste ano, os

dois clubes de Florianópolis vão anun

ciando a aquisição de valores. No Avaí,
outra atração será o zagueiro Alberi,
do ABC de Natal, considerado um dos

melhores jogadores do certame do ano

passado. Como seu clube foi suspenso
pela CBD, Alberi está disposto a vir

para Santa Catarina, aceitando convite
da agremiação azurra.

tem e fizeram revisão médica, não sen

do constatado nenhum caso de contu
são. Hoje serão realizados exercfcíos :

físicos e amanhã o primeiro coletivo
da semana. Para domingo, Ademir e

Celso, que cumpriram a suspensão au

tomática de um jogo, deverão estar a

postos em Blumenau, onde o Avaí da
rá combate ao Palmeiras. Outra presen
ça praticamente garantida é a do golei
ro Ubirajara, cuja documentação deve
rá chegar hoje a Florianópolis.

I

ferroviário
está voltando
à atividade

Pa;a domingo próximo, quando en

frentará o Caxias, o Figueirense pede o
comparecimento em máximo da sua

torcida, lembrando que um dos fatores
básicos da escolha lpela CBD é o da L

arrecadação.
Durante 12 anos, o Ferrovíário de

Tubarão perseguiu o título e acabou por
conquistá-lo em 1970. Depois, pouco a

pouco, definhou e em 72 afastou-se dos
estádios. Agora, entretanto, os seus

dirigentes trabalham e afirmam que o. : .•

Exército vence·no
futebol de salão

Caçador quer.
disputar em 74

Caçador - (Sucursal) - Animados cõm o elevado

padrão de jogo da seleção local de futebol amador, que
nas suas apresentações fez as torcidas voltar aos estádios,
os desportistas de Caçador resolveram promover o renas
cimento do espírito futebolístico profissional na Cidade.

Após várias reuniões, avaliações e estudos, decidiram-se
pela fundação do Grêmio Esportivo Catarinense, que, atra
vés do seu Departamento de Futebol, formará este ano

uma equipe profissional, preparando-se para em 74 reinte

grar a Cidade de Caçador nas disputas do campeonato esta

dual catarinense.

Já estão sendo tomadas as decisões para as formali

dades legais, tais como elaboração dos estatutos, registros,
filiação à Liga Caçadorense de Desportos, FCF e CBD. Ao

preparar o seu plantel, o Departamento de Futebol do

GEC já convocou quase todos os atletas amadores que em

fevereiro e março integraram a seleção amadora de

Caçador, a qual derrotou duas vezes as seleções de Joaçaba
(duas vezes) e Mafra, empatando uma vez com o Figuei
rense. Após a fase primária de treinamen tos, o Grêmio

começará uma série de jogos amistosós com as equipes
estaduais, preparando-se para o campeonato do próximo

O terceiro jogo reuniu
as equipes do 63 BI e da
Polícia Militar, que findou
com o resultado de três a

um para o Exército. O jo
go quatro foi disputado
pela Acapoc e da Marinha,
representada pelo 50. Dis
trito Naval. Os militares
venceram pela contagem
de três a um.

Adisputa final foi entre
as equipes do 63 BI e do
50. DN, com os militares
do Exéréito derrotando fa
cilmente os da Marinha,
por cinco a zero e sagran
do-se campeões. Jogou o

63 BI com Norberto, Imo,
Ciro, Gaya, Pegoraro, Ro- �

mualdo, Renê, Nilo e Tem

pane; enquanto que o 50.
Distrito Naval foi defendi
do, por Macário, Irani,
Paulo Roberto, Cabral, Jú-
lio Cesar e Elvio.

.

Promovido pela Asso

ciação Catarinense dos Po
liciais Civis, está tendo
prosseguimento o Torneio
Tiradentes, que consta de
diversas modalidades es

portivas e é disputado por
representantes da Marinha,
Aeronáutica, Exército, Po
lícias Federal, Civil e Mili
tar.

Na primeira disputa, de
futebol de salão, o 63 BI
sagrou-se campeão, sendo
o certame disputado no gi
násio Charles Moritz. No
primeiro jogo, a Polícia Ci
vil (Acapoc) venceu a Polí
cia Federal, por. WxO. Na

segunda defrontaram-se
Marinha e Aeronáutica,
que empataram no tempo
regulamentar em dois ten
tos. Na disputa de penali
dades máximas a Marinha
venceu por seis a cinco.
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Todo O Estado
disputará os JU.C

moda, uma vez que as despesas já eram grandes e iriam
crescer aindamais com a renovação dos compromissos dos
atletas, que exigiam 'maiores ordenados, de forma que to
da a arrecadação da entidade destinava-se única e exclusi
vamente para os jogadores.

Outro ·fator que influenciou na decisão tomada foi a
situação do seu estádio, que carecia de urgentesmelhorias.
e mesmo uma remodelação quase total. Já não oferecia ,:,
condições para seus torcedores assistirem os jogos com

segurança. A cerca. estava se esfacelando, tomando obriga
ária a construção de um muro:

PLANTEL
Com todos estes problemas, o Ferroviário não tinha

muito interesse em renovar os contratos dos atletas, pois
manter um plantel tão caro para tão curto campeonato
não era conveniente, principalmente no momento em que
o clube pensava na reconstrução do seu estádio e da sede.
A decisão foi tomada e acatada por todos os membros da
diretoria e o Ferroviário abandonou o campeonato, sendo
rescendidos os contratos de quase todos os jogadores, fi
cando apenas Carlinhos, Miguelito, Márcio e Cesar vincula
dos ao clube, que posteriormente foram negociados (Carlí
nhos e Miguelito estão 'atuando na Bolívia; Cesar em Santo
Angelo e Márcio no Hercílio Luz).

Atualmente, o Ferroviário sobrevive com o dinheiro
arrecadado junto aos associados e a colaboração de alguma
empresas carboníferas. A remodelação do estádio foram
iniciadas em dezembro do ano passado, não sendo defini
do o prazo de conclusão. Para isto, 0 clube recebeu auxí
lio da Prefeitura Municipal de Tubarão, de pouco mais de
sete mil cruzeiros.

A arquibancada, que será construída totalmente em al
venaria, terá acomodações para 5.600 pessoas, enquanto o

estádio terá capacidade para receber público de 25 mil.
Tem o Ferroviário o privilégio de possuir no interior do
seu estádio um local ideal para a arquibancada. Fica ao

lado direito dos portões, no poente, o que proporciona à

assistência a tranquilidade de se colocar numa posição em

que o sol pouco atrapalhará; pois as partidas são realizadas
geralmente à tarde.

Os trabalhos de remodelação serão divididos em duas
etapas: construção do muro e bilheterias; e arquibancada,
bem como quadras de futebol de salão, basquete, volibol, .

etc. Quando tudo estiver concluído, o Ferroviár i o deverá
voltar à disputa do campeonato estadual, possivelmente
em 1976. Somente no muro, o clube gastará cerca de 90 f
mil cruzeiros, não se sabendo ao certo o custo. total das
obras.
"FERRO-LUZ

A tão esperada fusão entre o Ferroviário e o Hercílio
Luz, quando sairia o "Ferro-Luz", foi completamente es

quecida. A própria, diretoria do Ferroviário, seguindo a

opíníãó dos associados do clube; foi contrária à união,
argumentando que, com isso, o futebol em Tubarão perde
ria a motivação, pois o tubaronense precisa das duas agre
miações, assim como ambas necessitam dos torcedores.

�'A rivalidade é o fator de sobrevivência dos clubes,
bem como do seu progresso", explica o presidente Manuel
Bastos Silveira, citando como exemplo o futebol de Flo
rianópolis. "Quando os dois clubes da Capital não desfru
tavam de boa fase, quando o Figueirense resolveu fazer
contratações e conquistou o título. O Avaf não quis ficar
por baixo, partiu para a reabilitação e através de contrata
ções vem se transformando em equipe de alta qualidade."
Com a sobrevivência do Hercílio Luz e do Ferroviário o

futebol de Tubarão deverá 'gannhar muito, pois uma equi
pe não admitirá ficar em posição inferior à outra. Além .

disso, com ambos em boas condiçoes, as arrecadações au
mentarão, 0S sócios aparecerão, dando'margem a que no

vas promoções sejam lançadas, possíbilitando a formação
de bons plantéis. .

Tubarão - (Sucursal) - Muitas pessoas perguntam, não
só em Tubarão, como também em todo o Estado, qual a

razão do Esporte Clube Ferroviário, um dos mais simpá
ticos de Santa Catarina, ter abandonado o campeonato
estadual nos anos de 1972 e 73, se em 70 estava com um

plantel. que fazia inveja a todos os adversários, conseguin
do inclusive sagrar-se campeão estadual, após 12 anos de
disputa.

Manuel Bastos Silveira, presidente atual do Ferroviária,
é quem fala das razões que levaram o clube a deixar o

certame catarinense e esclarece também a sua situação
�tual. Quando assumiu a presidência, em 72, fez uma ava

liação geral do plantel e concluiu que, na oportunidade, a
agremiação estava inflacionada, com elenco numeroso e

muito bem remunerado.

A· situação se agravava pelo fato de todo o plantel, à
exceção de Angelo e Cezínha, estar com contratos no fi
nal, deixando os dirigentes numa posição não muito cõ-
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do.
Dia 27, será realizado o

congresso de abertura e

desfile das delegações, sen
do iniciadas no dia seguin
te as competições esporti
vas. Congregarão os XXIV
ruc as seguintes modalida
des: atletismo, natação, tê
nis de campo, tênis de me

sa, volibol (masculino e fe
minino); basquete, futebol
de salão, judô, xadrez e

handebol.

Cerca de mil universitá
rios de todo o Estado de
Santa Catarina estarão reu

nidos em Florianópolis, a

partir do próximo dia 27,
•

para a disputa dos ,XXIV
Jogos Universitários Cata
tinenses. Todos os dias
chegamà sede da Federa
ção Catarínense de Despor
tos Universitários confir
mações de participação,
por parte de associações
estudantis de todo o Esta-

Caixa Econômica Federal

loteria Esportiva
.

Resultado provisório do concurso-reste no. 131, apurado
em 16/04/73.

Totall€quido a ratear Cr$ 16.718.126,04.
28 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 597.075,93.

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Bahia , , , , .' , .. , ., .. " .,

Rio Grande do Sul 1

Guanabara , "" .. ,.,.... 7
São Paulo , , .. ' , . ,' .. " , , , '. , ' 19

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos de
Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10
dias a contar do dia 17/04/73. As reclamações devem ser

formalizadas mediante preenchimento de formulário próprio
nos locais abaixo indicados até o dia 2B/04/73.

l\Ião serão aceitas reclamações por via postal.
Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed. Cidade de
Manausl> Manaus;

Bahia/Sergipe: Av. D. João VI, 234 - Brotaf - Salvador;
Brasrtia: Av. W3 - 0512 - lojas 2/b e 3/13 - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 -Praça José de Alencar - Forta-

leza; ..

Esp(rito Santo: Av. Jerônimo Monteiro-;"'142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Goiás: Av, Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Maranhão: Rua Tarqufnio Lopes, 144 - São Luiz;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá:
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
'Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Pará: Av, Presidente Vargas: 744 - Belém;
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Pernambuco/Alagoas/Para (.ba/Rio Grande do Norte: Rua

Marques do Amorim, 549 - Recife;
Piau]: Rua Barroso, 425N - Teresina;
�io Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -r

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Pau lo,

QUAL. E
.

O CLUBE
MAIS QUERIDO

DE SANTA CATARIIA?

l
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/

./

Observação: Para recebimento dos premios os ganhadores de
verão aguardar a ratificação ou retificação deste resu Itado
neste mesmo [ornal, RE.SPOSTA: ........ � , .

NOME:""" .. " ' .. " ,.,'.,.' .. ". , .. ",,' ... ,.'",.

ESTA CONSTRUINDO? APROVEITE ENDEREÇO CIDA.DE , .. ',., ..

r
.......................

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

.

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




